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Bujedo asegura que la Tesorería no es una 
financiera ni una inmobiliaria como se pretende

Enrique Bujedo. peñ al o s a

El director provincial de la 
Tesorería de la Seguridad So
cial, Enrique Bujedo, señaló a 
esta Redacción que no entiende 
“el que el posible comprador de 
Klein pretenda que este organis
mo se convierta en su entidad 
financiera y agencia inmobilia
ria”. Para Bujedo, Sáez Chillón,

AL DIA

6TAGSA 
presenta el Plan 
de Desarrollo 
del puerto de 
Navacerrada.

8 Felipe González 
asistió 
al encuentro 
socialista de 
Magaz de 
Pisuerga.

12 El Gobierno 
considera “muy 
positiva" la 
actuación del 
fiscal general.

13 Cinco muertos 
al incendiarse una 
casa de campo 
en Valencia.

14 Fracasa 
la intentona 
golpista para 
asesinar a 
Fujimori.

El consejero lo confirmó ayer en la Comisión de Cultura de las Cortes

El Acueducto tendrá un Plan 
Integral de Restauración

El consejero de Cultura, Emilio Zapatero, aseguró ayer 
por la tarde en las Cortes que el Acueducto de Segovia 
tendrá un Plan Integral de Restauración y Conservación, 
del cual se conocerá un avance el próximo lunes.

El procurador socialista 
Angel F. García Cantalejo ha 
valorado negativamente la 

como secretario del consejo de 
administración de Klein S.A., 
proponía la entrega o adjudica
ción a esta sociedad de elemen
tos independientes de propiedad 
horizontal que ni tan siquiera 
han llegado a constituirse.

El director provincial recordó 
que la subasta de los bienes em

comparecencia del consejero 
ante la Comisión de Cultura 
de las Cortes, por considerar 

bargados a Klein, que se celebra
rá el próximo 27 de noviembre, 
puede ser suspendida mediante 
el pago de la deuda existente. “Si 
ambos grupos (catalán y vasco) 
—añadió— tanto interés tienen 
en la creación de empleo, por 
qué no participan en la subasta”.

(Pág.5)

“que no ha dicho nada nuevo 
a lo que ya se sabía”. Al me
nos, considera positivo que 
exista el compromiso de que 
las actuaciones sobre el mo
numento se lleven a cabo de 
forma coordinada con el Con- 
sej o de Europa. (Pág. 3)
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El obispo pide 
mayor 
colaboración 
con la Iglesia 
Diocesana

El obispo de Segovia, Anto
nio Palenzuela, ha solicitado de 
los católicos de la provincia una 
mayor colaboración con la Igle
sia, con motivo de la celebración 
mañana en toda España del Día 
de la Iglesia Diocesana.

En un artículo enviado a este 
periódico, Palenzuela afirma 
que la Iglesia “es la comunidad 
de los bautizados, no como una 
especie de establecimiento al 
que se acude a comprar unos ser
vicios religiosos”, señalando 
que un modo imprescindible de 
participar en la Iglesia es a través 
de la aportación económica.

En este mismo sentido, el 
obispo hace referencia a la apor
tación tributaria de los fieles a 
través de la declaración de la ren
ta, que en su opinión no es sufi
ciente para atender a las necesi
dades económicas de la Iglesia, 
centradas en la provincia en la 
restauración de los templos dise
minados en la provincia y en el 
pago de las retribuciones a los 
sacerdotes.

La Conferencia Episcopal Es
pañola contará con un presu
puesto de más de 20.000 millo
nes de pesetas para 1993, del que 
el 75% corresponde a las aporta
ciones de Estado. (Pág. 4)

García Rodríguez: “Sobre el SIDA preocupa 
más lo anecdótico que la propia enfermedad”

“El SIDA ha sido un detonan
te social pero no es desde luego 
la afección más importante”, de- 

en una entrevista el cate
drático salmantino de Microbio- 
°gía José Angel García Rodrí

guez.
Candidato al título “Médico 
1 año 1992" que concede la 

revista "Noticias Médicas", Gar- 
Cla Rodríguez asegura que en el 
1“preocupa más lo 

ecdótico que la enfermedad” y 
rninimiza los efectos cfcvastado- 

s de esta enfermedad si se 
pompara con las muertes que 
anualmente se producen a causa

1 Paludismo o la diarrea.

García Rodríguez, con cinco 
libros y más de 300 trabajos pu
blicados, considera que en Cas
tilla y León se llevan a cabo im
portantes trabajos de investiga
ción “de un nivel aceptable, in
cluso por encima de la media del 
resto del país”.

Jefe del Departamento de Mi
crobiología del Hospital Clínico 
de Salamanca, vocal de la Co
misión Nacional de Microbiolo
gía y Parasitología y presidente 
de la Sociedad Española de Qui
mioterapia, García Rodríguez 
declara que las infecciones con
traídas en los centros hospitala
rios “tienen una gran repercu

sión económica, médica y so
cial”.

“No cabe duda de que supone 
un gran fracaso de la actuación 
médica cuando se produce”, 
añade, “aunque es un tema muy 
difícil de controlar a pesar de 
que cada vez hay más medidas”.

Por otra parte, el eminente 
médico e investigador cree que 
la Junta de Castilla y León está 
preparada para asumir las com
petencias en materia de sanidad, 
si bien considera que las trans
ferencias tienen inconvenientes 
“puesto que el gasto en salud y 
recursos sanitarios supone un 
coste tremendo”. (Pág. 7)

JAVER GOMEZ
Josó A. García Rodríguez, candidato al título “Médico del año 1992".
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El CDS en asamblea regional
MOISES OLMOS

A cada época lo suyo

JUAN DURAN, 

secretario de Organización del CDS 

El CDS de Castilla y León 
ha convocado a su máximo 
órgano de dirección entre 
congresos, la Asamblea Fe
deral, integrada por noventa 
miembros en representación 
de las nueve provincias, con 
una composición en la que 
alternan cargos electos, re
presentantes en las institu
ciones y militantes de base.

Para todo partido político la 
reunión de sus órganos cole
giados constituye un aconteci
miento trascendente ya que, 
por un lado, le permite “che
quear” su situación intema, su 
tono vital, y por el otro supone 
su puesta a punto, toma de 
contacto y actualización en re
lación con los problemas de la 
sociedad a la cual pretende ser
vir. Desde esta doble perspec
tiva encara el CDS su primera 
Asamblea Federal de Castilla 
y León.

La constatación de que ha 
superado sus problemas inter
nos, sus luchas fraticidas, sus 
divisiones y de que ha logrado 
soldar en un proyecto único a 
cuadros, estructura y militan
tes, junto a la evidencia de que 
ha conseguido detener su caí
da de credibilidad e intención 
de voto, iniciando su lenta 
pero sostenida recuperación, 
lleva a todos los militantes de 
este partido a sentirse partíci

Carta a un premio Nobel
UNION CASTELLANISTA

Señor Camilo José Cela: le 
confesamos que ya nos pregun
tamos alarmados (y cabreados) 
qué se esconde tras su fijeza 
obsesiva de llamar y recomen
dar llamar español al idioma 
castellano, llegando a decir en 
su artículo “Aviso de la defensa 
del español” “¿Por qué algunos 
españoles con excesiva frecuen
cia se avergüenzan de hablar 
español y de llamarlo por su 
nombre, prefiriendo decirle cas
tellano, que no es sino el genero
so español que se habla en Cas
tilla?”. Mire, decir esto nos pa
rece una muestra de supina in
cultura. ¿Tan mal le trataron los 

pes de un proyecto político 
con presente y con futuro.

El premio al coraje, al tesón, 
a la constancia y al trabajo ca
llado y metódico de cerca de 
cincuenta mil militantes en 
toda España se traduce en una 
opción política que rebasa ya 
el 5 por ciento de intención de 
voto. Pero un partido político 
es una organización que pre
tende afrontar los problemas 
reales de la sociedad, tomar 
contacto con ellos y ofrecer 
soluciones.

La corrupción y el tráfico de 
influencias; la falta de eficacia 
en la gestión de los servicios 
públicos; la necesidad de aho
rro y control del gasto de las 
administraciones públicas; la 
necesidad de objetivar el má
ximo las acciones administra
tivas; la conveniencia de ver
tebrar a la sociedad para hacer
la más participativa; la urgen
cia en incrementar los niveles 
de seguridad y protección de 
las personas y de los grupos 
sociales; el establecimiento de 
mecanismos que compensen 
el esfuerzo, el trabajo, la ima
ginación y el riesgo, constitu
yen los puntos de reflexión co
lectiva que el CDS pretende 
afrontar en su Asamblea Re
gional, con objeto de aportar 
soluciones concretas y coordi
nar acciones conjuntas en to
das las administraciones pú
blicas. 

alcarreños en su “Viaje” que 
quiere así adulteramos el nom
bre de nuestra más clara seña de 
identidad?

El Rey Juan Carlos, con moti
vo de la entrega del Premio Cer
vantes a Buero Vallejo, pronun
ció estas palabras: “Nos hemos 
reunido aquí para celebrar la 
entrega del premio en lengua 
Castellana Miguel de Cervan
tes”... “Es este un acto gratísimo 
para la Corona, un hecho de 
fraternidad entre las comunida
des que tenemos al castellano 
como la mayor riqueza común”.

¿Cree señor Camilo José Cela 
que el Rey también se avergüen
za de llamarlo español o, por el

El CDS reafirma su plena 
independencia de cualquier 
otra formación política y no 
se considera ni apoyo, ni 
“percha”, ni “bisagra” de na
die, lo cual no excluye, como 
ocurre en todos los sistemas 
democráticos, que pueda lle
gar a acuerdos de colabora
ción coyunturales para hacer 
posible la gobemabilidad de 
las instituciones, pero sin que 
ellos suponga hacer dejación 
de su programa o de su talan
te progresista. En este senti
do, cualquier pacto para el 
progreso será tenido en con
sideración.

LEY D‘HONT

Por último, los hombres y 
mujeres del CDS somos cons
cientes de que el sistema elec
toral de nuestro país —de ur
gente e inaplazable reforma— 
peijudica a las minorías en be
neficio de las mayorías. La 
aplicación de la Ley D’Hont 
en la atribución de escaños 
rompe la proporcionalidad en
tre los votos obtenidos y la re
presentación asignada a las 
formaciones políticas.

Sabemos muy bien que esta 
es una adversidad más que te
nemos que superar a base de 
credibilidad, esfuerzo y traba
jo constante. A estos fines, y 
con estos propósitos el CDS se 
plantea su próxima Asamblea 
Federal. 

contrario, que es respetuoso con 
la verdad? El castellano es espa
ñol, pero no más que el catalán, 
el gallego o el vasco. Nosotros 
no nos avergonzamos en absolu
to de llamarlo castellano; presu
mimos de ello y, al contrario que 
usted, pedimos al pueblo, inte
lectuales y políticos castellanos 
que sigan llamando de esta 
manera a lo que es la máxima 
creación del genio de Castilla: 
su idioma. También lo pedimos 
a los no nacidos aquí.

‘Finalmente, señor Camilo 
José Cela, le recomendamos que 
repase el enunciado del artículo 
3.1 de la Constitución, que usted 
ayudó a redactar. .

Días atrás tuve una discusión, 
creo yo, contra la razón popular, 
que no siempre es la “razón de 
un pueblo”. El motivo fue una 
iglesia de un pequeño poblado 
cuya restauración y adecenta- 
miento valía quince millones de 
pesetas. Como se me ocurriera 
decir que ese dinero, si tenía que 
ser del Estado, no era justo gas
tarlo en algo cuya utilidad, la 
poca parroquia y la nulidad de su 
valor artístico, era escasa: “Para 
mí remaché —es un despilfa
rro—. I^os que me oyeron decir 
tal cosa me miraron como si 
estuviera loco.

Ellos eran feligreses de esa 
pequeña comunidad y a todos 
les extrañaba que alguien, a 
quien se tiene por católico, dije
ra tal disparate. Confieso que ya 
tuve otra discusión parecida 
cuando en otro pequeño poblado 
se pedía dinero para arreglar su 
segunda iglesia.

Cada día dejo algo tras de mí. 
Cada día participo menos en el 
juego que elser humano práctica 
para entretenerse y domesticar
se. Cuando tantos amantes de 
esas restauraciones piden auste
ridad a gritos, justifican esos 
gastos tan poco productivos para 
la generalidad de los españoles. 
¿Qué dirían si mañana el Go
bierno pusiera como alternati
vas de arreglos y reformas las 
carreteras o las iglesias? Preferi
rían éstas a aquéllas?

Bien está que aquellos monu
mentos de reconocido valor 
sean conservados y cuidados, 
pero no todos los templos, casti
llos y reliquias que nos ha dej ado 
el pasado. En España, entre 
romanos, árabes, judíos y católi
cos tenemos reliquias para ex
portar. ¿Hemos de ser esclavos 
de ellas?, ¿hemos de sacrificar
nos por todas?

PRIORIDADES

Cuando muchas de esas here
dades se hicieron, la abundante 
presión ejercida sobre la gente 
simple por una clase, en muchas 
ocasiones gobernante, tenía 
como función levantar templos 
y conventos, sinagogas y mez
quitas, castillos y palacios. 
Ahora nuestra sociedad es dife
rente: todo el mundo justiprecia 
el trabajo, nadie trabaja gratis y 

nadie tiene autoridad sobre otros 
para que lo haga. Las devocio
nes han perdido fuerza, la mili- 
tancia es escasa y la sociedad 
busca atender otras prioridades 
como la salud, la cultura o los 
servicios.

Las religiones pueden ser un 
bien social necesario, pero su 
ostentación hoy carece del 
mecenazgo de otras épocas y, 
por lo mismo, será bueno atem
perarla a los tiempos. Si a mu
chos pueblos no va a ser posible 
llevar un párroco por carencia, 
¿cómo se va a pretender mante
ner vivo el templo a costa de la 
Administración? Sobre todo si 
tenemos en cuenta la cantidad 
de grandes y viejas iglesias que 
hay en muchos pueblos de Espa
ña cuya población es irrisoria.

No, España, en mi opinión, no 
está obligada a ese enorme sacri
ficio. Su economía no lo permi
tiría. Y no sería bueno que si
guiéramos pidiendo al resto de 
Europa por mil cosas necesarias 
y por otras mil prescindibles. A 
muchos españoles avergüenza 
ese constante mendigar.

Todo un 
caballero

ANGELES BENITO

Desde estas líneas quiero 
rendir homenaje a la gran perso
nalidad que para mí encierra un 
jefe elegante de verdad: Me re
fiero a don Paulino Seisdedos, 
decano de la Casa de Socorro de 
Segovia y todo un caballero. 
Sólo puedo decir que, durante 
los ocho años que trabajé bajo su 
decanato, se dedicó incansable
mente a resolver los problemas 
del resto y a luchar por algo que, 
como buen sentimental, quería 
como algo propio, el servicio 
que se prestaba en “la Casa de 
Socorro’’.

Ya que a mí como al resto del 
personal sanitario que allí pres
tábamos servicio, se nos comu
nicó el cierre definitivo del local 
de forma precipitada e informal, 
sin darnos tiempo siquiera a 
despedimos, quiero, porque 
también soy algo sentimental, 
enviarte un fuerte abrazo, tan 
fuerte y grande como eres tú. 
Con muchísimo cariño y afecto.

HUMSA 
' CARRETILLA 
MODS. 2.000 CST Y 2.000 CDT

ALQUILER Y VENTA DE 
MAQUINARIA DE CONSTRUCCION Modelo F 1 625

Dúmpers HUMSA 
Carretillas

Compresores DEMAC
C / Ezequiel González, 15

44 4192/42 95 59

ALMACEN:
Polígono de Hontoria, Parcela 96

WISKEHRS.

CIRESA s a
Compactadores AMMANN 
Hormigoneras MZ.IMER 
Elevadores

EURODUMP
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Confirmado por el consejero de Cultura ante las Cortes, en respuesta a las demandas socialistas

El Acueducto tendrá un Plan Integral 
de Restauración y Conservación

El consejero de Cultura 
afirmó ayer en las Cortes que 
el Acueducto tendrá un Plan 
Integral de Restauración y 
que el día 16 se conocerá el 
avance del proyecto que está 
realizando Geocisa. El conse
jero compareció ante la Co
misión de Cultura a petición 
del Grupo Socialista

_______________ ANGELICA TANARRO

El consejero de Cultura de la 
Junta confirmó ayer el compro
miso de que el Acueducto de 
Segovia tendrá un Plan Integral 
de Restauración y Conserva
ción. El consejero ratificó este 
compromiso durante su com
parecencia de ayer en la Comi
sión de Cultura de las Cortes. 
Comparecencia que respondía 
a una petición del Grupo Socia
lista realizada a través del pro
curador por Segovia Angel F. 
García Cantalejo quien criticó 
el “alarmismo” que se había 
creado en tomo a la situación 
del monumento. “Esta alarma 
—dijo— no se corresponde 
con la falta de información que 
ha habido después”.

Emitió Zapatero afirmó que la 
empresa Geocisa entregará el 
próximo día 16 un avance del 
proyecto de restauración del 
Acueducto, si bien reconoció que 
se desconoce cuándo estará con
cluido el informe que está reali
zando la citada empresa para ga
rantizar la integridad del monu
mento, una vez que miembros del 
Instituto Arqueológico Alemán

• AURELIO MARTIN
El lunes se conocerá un avance del proyecto de restauración del Acueducto.

y técnicos de la Junta advirtie
ran el pasado verano de la gra
vedad de la situación.

El consejero puntualizó, en 
respuesta a las críticas socialis
tas, que “ante un monumento efe 
cerca de 2000 años, merece la 
pena no precipitarse y esperar 
algún mes más para tener un 
estudio serio y minucioso de lo 
que se tiene que hacer”.

A preguntas de García Can
talejo, Zapatero afirmó que los 
trabajos en el Acueducto se lle
varían coordinadamente con el 
Consejo de Europa, que empe
zará a hacer un estudio sobre el 
monumento en el mes de enero, 
y que la contratación de las 
obras se realizaría de la forma 
más ventajosa en relación a su 
duración. Esta puntualización 

respondía a la referencia he
cha por García Cantalejo al 
coste del andamio que se ha 
alquilado para proceder a los 
trabajos de urgencia sobre el 
monumento.

Señaló, por último, el conse
jero que su Gobierno pedirá 
ayuda económica a Europa, a la 
Administración Central y a 
empresas privadas.

“La pelota 
está en el 
tejado del 
Ayuntamiento”

A.T.

El socialista Angel F. Gar
cía Cantalejo ha valorado ne
gativamente la comparecen
cia del consejero de Cultura 
“quien no nos ha sacado de 
dudas y ha dicho poco más 
de lo que se sabía”, ha decla
rado a este periódico.

Considera positivo sin 
embargo que “tras nuestra 
insistencia” haya confirma
do la realización del Plan In
tegral y el compromiso de 
que se llevará a cabo una ac
tuación coordinada.

Otro de los temas susci
tados por el procurador so
cialista durante el largo de
bate fue el de la situación 
del edificio en construcción 
junto al Acueducto, cuyas 
obras fueron paralizadas en 
1983 por la Dirección Ge
neral de Bellas Artes.

García Cantalejo pregun
tó por la voluntad de la Jun
ta acerca de su expropia
ción.

“El consejero pasó la pe
lota al tejado del Ayunta
miento y afirmó que depen
derá de su criterio”.

Emilio Zapatero señaló, 
sobre este punto, que se es
taba a la espera del período 
de información pública y de 
los informes jurídicos para 
determinar si el volumen 
actual del edificio —del 
que ya se han demolido las 
dos plantas superiores— se 
adecúa o no al Plan Espe
cial Urbanístico de la zona.

Arreglar la 
carretera de 
Arcones costará 
más de 2000
millones

A.S.

El Boletín Oficial del Estado 
(BOE) del pasado 29 de octubre 
anunciaba la licitación, median
te concurso con admisión previa, 
de las obras de mejora de plata
forma del tramo entre Arcones y 
Segovia, perteneciente a la ca
rretera N-l 10 de Soria a Plasen- 
cia, punto kilométrico 150,000 
al 189,900, con un presupuesto 
de contrata base de más de 2.300 
millones de pesetas.
, Las obras consisten en la me
jora del trazado, acondiciona
miento de intersecciones y re
fuerzo de firme. La variante de 
Collado Hermoso es excluida de 
este proyecto, ya que forma parte 
de un plan de carreteras diferen
te.

La empresa “CONALBER, 
S.A. ’ realizará las obras de re
tuerzo del firme de la carretera

<^an Y Segovia, al 
aberle sido adjudicada este pro

yecto que asciende a un presu
puesto de más de 255 millones 

que deberá finalizar 
"-n el plazo de 12 meses.

Un total de 73 incendios 
forestales arrasaron unas 41 

hectáreas arboladas en Segovia
___________________________________A.S.

Durante la campaña de incen
dios forestales de este año, han 
ardido en la provincia de Sego
via un total de 64 hectáreas (fe 
superficie forestal, en los 73 in
cendios que se han producido.

De este número de hectáreas, 
unas 41 pertenecen a superficies 
arboladas y 22 hectáreas a terre
nos desarbolados. Esto supone 
que se ha quemado un 0,02 por 
ciento de las 197.400 hectáreas 
de terreno arbolado que existe en 
la provincia y también un 0,02 
por ciento de la superficie desar
bolada de la que nuestra provin- 
via tiene 89.683 hectáreas.

El número de incendios fo- 
res-tales ocurridos en Segovia 
ha descendido al igual que en el 
resto de Castilla y León con 
respecto a años anteriores, se
gún los resultados hechos pú
blicos por la Consejería de Me
dio Ambiente de la Junta. Las 
provincias de León, Zamora y 
Salamanca son las que arrojan 
peores resultados de toda la Co
munidad. Una situación que se 
viene repitiendo en todas las 
campañas, por las circunstancias 
forestales y socioeconómicas 

que concurren en estas provin
cias.

Segovia ocupa el tercer lugar 
en la clasificación de provincias 
donde ha habido menos incen
dios, precedida por Valladolid, 
siendo Soria la provincia con 
menor número de siniestros.

En total, en nuestra región se 
han producido en este año 1.518 
incendios, con una superficie to
tal quemada de 20.874 hectá
reas.

MEDIOS

Las condiciones meteorológi
cas de este año han sido bastante 
anómalas, ya que durante el mes 
de abril y primeros de mayo ha 
habido una exagerada sequía, 
mientras que en la temporada de 
verano las precipitaciones han 
sido superiores a las medias 
anuales. Esto ha provocado que 
antes del 31 de mayo se produje
ran casi el 60 por ciento de los 
incendios y que ardiera el 58 por 
ciento de la superficie quemada 
arbolada de todo el año.

Durante esta campaña no han 
existido grandes incendios, su
periores a 500 Has. arboladas, 
debido a las circunstancias me-

PEÑALOSA

El número de Incendios ha disminuido en la provincia de Segovia.

teorológicas y a una mejor actua
ción, tanto en los medios terres
tres (personal y maquinaria) 
como en los medios aéreos, se
gún el informe del Gobierno re
gional.

La Junta ha introducido en 
esta campaña una nueva estrate
gia de lucha contra los incen
dios, mediante la contratación 
con empresas de trabajos selví- 
colas, en las zonas de máximo 
peligro, dotándolas al mismo 
tiempo de medios de extinción, 
para que puedan acudir a un in
cendio en el caso de que se pro
duzca. Se han respetado los com

promisos existentes con los tra
bajadores fijos discontinuos que 
trabajaban en otras campañas.

En cuanto a medios materia
les, se ha trabajado con 60 
vehículos autobomba de la Jun
ta, de los cuales en Segovia 
existen 4 todoterrenoy 3 ca
miones. Además el parque aé
reo de Castilla y León es el más 
numeroso de todas las comuni
dades españolas, contando con 
10 aviones ligeros, dos aviones 
anfibios y 16 helicópteros, ha
biendo en Segovia un helicóp
tero en Cantalejo, propiedad de 
Medio Ambiente.

M.C.D. 2022
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La Conferencia Episcopal contará con 20.071 millones para 1993

El Obispo Palenzuela pide mayor 
colaboración con la Iglesia Diocesana
Con motivo de la celebradón mañana del Día de la Iglesia 

Diocesana, el obispo de Segovia, Antonio Palenzuela Velázquez, 
se ha dirigido a los católicos de la provincia para solicitar una 
mayor colaboración con las actividades de la Iglesia. La Con
ferencia Episcopal Española cuenta con un presupuesto de 
20.071 millones de pesetas para el próximo año.

El lunes comienza la 
V Campaña “Vamos al Teatro”, 

programada por la Junta

__________________________ AS.
El obispo Palenzuela, a tra

vés de un artículo enviado a 
este periódico, recuerda a los 
católicos de la provincia su 
pertenencia a la Iglesia “que 
peregrina en Segovia”; así 
como la necesidad de medios 
económicos para su sosteni
miento y para llevar a cabo su 
misión. Por otra parte, Palen
zuela señala que la Iglesia “no 
es como una especie de esta
blecimiento al que se acude a 
comprar unos servicios reli
giosos”. “La Iglesia —dice el 
obispo— es la comunidad de 
todos los bautizados; y es cosa 
de todos ellos, ya que a todos 
les interesa como suya la Igle
sia y su misión”.

Para Palenzuela, las aporta
ciones económicas son un 
“modo imprescindible” de 
participar en la Iglesia, afir

mando que sostener económi
camente a esta institución “Es 
una obligación del cristiano”. 
“Está por medio un manda
miento, demasiado olvidado, 
de la Iglesia —dice— que 
obliga en conciencia a sus 
miembros a contribuir cada 
uno según sus posibilidades al 
sostenimiento económico de 
la Iglesia.

Por otra parte, el obispo 
hace hincapié en la coopera
ción tributaria de los cristia
nos a través de la declaración 
de la renta, con la que se puede 
destinar el 0,50 por ciento de 
su contribución a la Iglesia ca
tólica. Palenzuela afirma que 
el dinero que llega a través de 
la Administración por esta vía 
no es suficiente para atender a 
sus necesidades económicas; 
afirmando que “apenas si al
canza para algo más que para

darles a los sacerdotes una re
tribución insuficiente”. Otras 
necesidades perentorias en la 
diócesis de Segovia son, se
gún Palenzuela, la reparación 
de los diferentes templos e 
iglesias diseminadas por la 
provincia, y los gastos de des
plazamiento de los sacerdotes 
que atienden núcleos rurales.

El obispo apela en esta jor
nada a la “generosidad” de los 
segovianos, señalando que 
ayudar a la Iglesia es “servir 
a Dios, a vuestros hermanos y 
a la sociedad entera”.

PRESUPUESTOS

A un total de 20.071 millo
nes de pesetas asciende el pre
supuesto de la Conferencia 
Episcopal Española para 
1993, según informa Efe. De 
esta cantidad, que no incluye 
las donaciones de los feligre
ses, 15.260 millones serán la 
aportación del Estado; 3.000 
de diferentes procedencias 
(donaciones, patrocinadores y 
aportaciones interdiocesa
nas), y .1.811 millones entre 
las distintas diócesis.

_______________________ A.S.
El próximo lunes comenzará 

en el teatro Juan Bravo de Sego
via la V Campaña “Vamos al 
Teatro” que organiza la Junta de 
Castilla y León, a través de la 
Consejería de Educación y Cul
tura.

La campaña se desarrollará 
los días 16,17 y 18 en el citado 
teatro y (fe lunes a viernes próxi
mos en el Cine Ideal de Cuéllar.

En la capital, la compañía 
Teatro del Azar representará la 
obra “Sueño de Don Juan”, diri
gida por Agapito Martínez Para- 
mio. El montaje, basado en texto 
de Zorrilla, Byron y Monther- 
lant, aparecen reflejados dos 
momentos de la vida de Don 
Juan: dos noches de Carnaval 
con un período intermedio de 
cinco años.

La campaña trata de acercar a 
los estudiantes de BUP y FP al 
teatro. En Segovia está previsto 
que participen alrededor de 
2.500 alumnos pertenecientes a 
los institutos Andrés Laguna, 
Politécnico, Giner de los Ríos, 
Ezequiel González , Angel del 
Alcázar y Mariano Quintanilla y 
a los Colegios Claret, Herma
nos Maristas, Madres Concep- 
cionistas e Hijas de Jesús.

En Cuéllar, la compañía Zara
banda representará Entremeses, 
de Alejandro Casona.

En esta localidad habrá tam
bién representaciones especiales 
destinadas a los alumnos de pri

Se celebró una jornada sobre 
inicio a la exportación

____________________________ AS.
La Cámara de Comercio e In

dustria de Segovia celebró re
cientemente una jomada de ini
ciación a la exportación en la que 
participaron quince empresas de 
Segovia y provincia.

La jomada se celebró con la 
colaboración del Instituto de Co
mercio Exterior (ICEX) que al 
comienzo de las sesiones pro
yectó un vídeo de producción 
propia sobre un caso concreto efe 
exportación.

El jefe del Departamento de 
Formación del ICEX, Federico 
Cisneros habló de cómo introdu

mer ciclo de EGB. Para ellos, la 
compañía Producciones Rayue- 
la interpretará “¡Ah blando!”.

Esta campaña se desarrollará 
en un total de 18 localidades de 
Castilla y León y se calcula que 
llegará a unos 35.000 alumnos 
de EGB, BUP, FP, COU y Edu
cación Especial.

BALLET DE BURGOS

Por otra parte, este fin de se
mana actuaré en Segovia el Ba
llet Contemporáneo de Burgos 
con el montaje titulado “A mi 
pueblo castellano”.

La primera de las actuaciones 
previstas tendré lugar esta tarde 
en Turégano. Mañana, el Ballet 
actuará en el teatro Juan Bravo 
de la capital.

Esta es la primera vez que el 
Ballet Contemporáneo de Bur
gos actúa en Segovia. La gira, 
durante la cual visitaré cada una 
de las ciudades de Castilla y 
León, se ha programado a través 
de la Consejería (fe Cultura de la 
Junta, en colaboración con di
versos ayuntamientos.

El espectáculo, al que da título 
el pasodoble “A mi pueblo cas
tellano”, consta de las piezas 
“W.A.M.”, “Algodón", “Pega
so”, “Sueños Orientales”, “Spi- 
der woman”, “Cuentos Españo
les”, “Don Juan Sinatra” y “A mi 
pueblo castellano”. La dirección 
artística corre a cargo de Alberto 
Estébanez Rodríguez y la técni
ca es de Elena Ochoa. 

cirse y permanecer en el merca
do extranjero. La contratación 
internacional y los instrumentos 
de acceso al mercado exterior 
fue el tema de la ponencia de 
Josefa Muñoz, especialista en 
contratación internacional.

Por su parte, José M® Berme
jo, jefe del Departamento de Ex
tranjero del BBV en Segovia ha
bló de los aspectos financieros 
de la exportación. Por último Pe
dro Palomo, director general de 
la empresa Octaviano Palomo 
S.A., desarrolló el tema de la 
organización de la empresa de 
cara a la exportación.

COLEGIO OFICIAL 
DE ARQUITECTOS 

DELEGACION EN SEGOVIA
APUESTAS DEPORTIVAS

BonoXLoto

Jueves Y Sábados

Cambia tu vida 
para toda la vida

EXPOSICION: “J, CARVAJAL Arquitecto” 
DEL 16 DE NOVIEMBRE AL 8 DE DICIEMBRE 
SALA DE EXPOSIC1ONES: C / Marqués del Arco, 5 
INAUGURACION: 16 de noviembre, a las 20,00 horas 

Con la presencia de D. JAVIER CARVAJAL
HORARIO: Laborables: De 18 a 21.

Festivos: De 11 a 14 y de 17 a 21 
ORGANIZA: Colegio Oficial de A rquitectos en Segovia

t
CUARTO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. Miguel González de la Cruz 
Que falleció en Segovia 

el día 16 de noviembre de 1988
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
El funeral que se oficie el lunes, día 16, a las 7,30 de la 

tarde, en la iglesia parroquial de Santo Tomás, será aplica
do por el eterno descanso del alma del finado.

Su esposa, María Luz Llórente Mazarías; 
hijos, nietos y demás familia,

Agradecerán la asistencia a tan piadoso acto.

M.C.D. 2022
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El director provincial recordó que el pago de la deuda existente paralizará la subasta de Klein

La Tesorería de la Seguridad Social no es una 
financiera ni una inmobiliaria, según Bujedo

El director provincial de la Tesorería de la Seguridad 
Social, Enrique Bujedo, niega que este organismo sea una 
entidad financiera o una inmobiliaria, “en lo que los posibles 
compradores de Klein pretendían que se convirtiera”. “Por 
eso —justificó— se va a proceder a la subasta”, que podrá ser 
suspendida mediante el pago de la deuda que la empresa 
mantiene todavía con el organismo recaudatorio.

___________JESUS MARTINEZ CALLE

La Tesorería de la Seguri
dad Social decidió, días atrás, 
sacar a subasta pública los bie
nes embargados a Klein S.A. 
Los trabajadores y su abogado 
asesor, Sáez Chillón, expresa
ron ya a través de este medio el 
asombro que les había produ
cido la adopción de tal medida.

Para Bujedo, el anuncio de la 
subasta tal vez ha podido ser 
recibido con sorpresa por los tra
bajadores, pero “el letrado Sáez 
Chillón y Carlos Aldama, posi
ble comprador representante del 
grupo vasco, conocían desde 
septiembre, cuando se iniciaron 
las negociaciones, que las solu
ciones para reiniciar la actividad 
pasaban por una solicitud de 
aplazamiento de la totalidad de 
la deuda o continuar el trámite 
de ejecución hasta llegar a la 
subasta pública, a la que libre
mente podrán concurrir”. “Y el 
aplazamiento en forma —aña
dió—en ningún momento se ha 
solicitado”.

Los trabajadores y su letra
do no entendían tampoco por 
qué se tomaba esta medida, 
cuando se estaba manteniendo 
una negociación. Bujedo cree 
que “la voluntad de diálogo de 
la Dirección Provincial de Tra
bajo y de Tesorería está sufi
cientemente demostrada desde 
el momento en que en lugar de 
proceder a la inmediata subas
ta de Klein, como podía haber

se hecho desde julio, se ha es
cuchado hasta esta fecha a 
cuantos se mostraban interesa
dos en volver a empezar con la 
empresa” y se les seguirá escu
chando ya que precisamente el 
próximo lunes se mantendrá 
una nueva entrevista.

“Lo que no puedo entender 
—añadió Bujedo— es que el 
posible comprador pretenda 
que la Tesorería sé convierta 
en su entidad financiera y 
agencia inmobiliaria”. Inmo
biliaria, según el director pro
vincial, ya que el “Sr. Sáez 
Chillón, como secretario del 
consejo de administración de 
Klein, S.A., ha pretendido que 
la Tesorería entregue o adjudi
que a esta sociedad elementos 
independientes de propiedad 
horizontal tumbada que ni si
quiera han llegado a constituir
se”. “Como financiera —con
tinuó— me refiero a que acep
temos su oferta de pago, en la 
que se fija el precio, los plazos, 
las garantías a constituir, los 
elementos que han de quedar 
libres de cargas”.

PUESTOS DE TRABAJO

En cuanto a los posibles 
puestos de trabajo que con la 
oferta vasca y catalana podrían 
haberse creado, Bujedo señala 
que una cosa es mantenerlos y 
otra crearlos". “En este mo
mento —explicó— no se pue
de hablar de mantener, porque

Enrique Bujedo, director provincial de la Tesorería de la S.S.

los trabajadores de Klein acepta
ron la rescisión de sus contratos 
con la correspondiente indemni
zación, es decir, que la Adminis
tración no destruyó entonces em
pleo, sino que lo aceptaron em
presa y trabajadores.”

Transcurridos siete meses 
desde el cierre, el director pro
vincial de la Tesorería piensa 
que se han creado sólo los 
puestos de trabajo que ha en
tendido suficientes “el llama
do grupo catalán, PARE, y los 
que pueda generar el grupo 
vasco, que según el Sr. Aldama 
pueden ser unos 20 en la acti
vidad propia de Klein, pero 
progresivamente y según re
sultados”.

Bujedo se pregunta por qué 
no participan ambos grupos en 
la subasta y relanzan, sin car

gas, la actividad original de 
Klein, “si tanto interés tienen 
en la creación de empleo”. 
Tampoco entiende el director 
provincial que para unos nego
cios se actúe por libre y para 
otros se ponga por el medio a 
la Administración, ya que, se
gún manifiesta, para la cesión 
a PARE de una parte de la fá
brica y su contratación de tra
bajadores en ningún momento 
se ha negociado con Trabajo y 
Seguridad Social.

“No entro —finaliza Buje- 
do—en los pactos privados que 
haya podido establecer Klein 
para indemnizar a sus trabajado
res o vender la empresa cuando 
sabía que estaba embargada por 
Hacienda y Seguridad Social. 
De esto deberán responder los 
que hicieron las ofertas”.

Las Juventudes 
Comunistas 
critican la 
campaña sobre 
el servicio militar
__________________________________ A^S.

La oficina de información de 
la objeción de conciencia de las 
Juventudes Comunistas de Cas
tilla y León ha calificado la cam
paña informativa que el Ministe
rio de Defensa está realizando 
sobre el servicio militar, que 
para esta organización es “ten
denciosa y absolutamente par
cial”.

JJ.CC. afirma en un comuni
cado remitido a los medios infor
mativos, que esta iniciativa de 
las fuerzas armadas “da una ima
gen peliculera que no es la real" 
sobre la “mili”, ensalzando, en 
su opinión, los valores del mili
tarismo “como la violencia, la 
jerarquía, la disciplina... que no 
benefician en absoluto a esta so
ciedad y además causan risa en
tre los jóvenes”.

Por otra parte, esta organiza
ción considera “inmoral” que se 
aproveche la existencia de un 
gran paro juvenil “para lanzar el 
mensaje de que si no tienes tra
bajo, métete en el ejército”.

Por otra parte, las Juventudes 
Comunistas denuncian el “trato 
desigual” que recibe la informa
ción sobre el servicio militar y 
la objeción de conciencia, alter
nativa reconocida por ley. Asi
mismo, critican de forma directa 
al concejal de Juventud y Parti
cipación Ciudadana, por no po
ner en marcha una oficina de in
formación municipal sobre este 
asunto, obedeciendo de esta for
ma a la moción aprobada por el 
Ayuntamiento en pleno hace 
algo más de un año. “No es que 
desconfiemos de la palabra dada 
por este concejal—dice el comu
nicado— pero muchos jóvenes 
empezamos a no creer que exista 
un proyecto sobre este asuñto”.

El Centro Nacional del Vidrio 
organiza unas jornadas sobre 
autoempleo y cooperativismo

Las mujeres rurales afirman que Carmen 
Romero desconoce la realidad del campo

________________________ A.S.
El próximo día 16 de noviem

bre y hasta el 27 del mismo mes, 
se celebrará en el Centro nacio
nal del vidrio (CNV) unas joma
das sobre autoempleo y coopera
tivismo, a fin de informar a los 
trabajadores-alumnos de la Es
cuela Taller del Vidrio y a otros 
trabajadores segovianos de la 
realidad laboral sobre autoem
pleo y cooperartivismo, en lo 
que se refiere al sector artesanal.

Las jomadas han sido subven
cionadas por el Ministerio de

Trabajo, a través del INEM, con el 
que el CNV mantiene la Escuela 
Taller. Esta actividad se enmarca 
en una formación complementaria 
dirigida a los futuros trabajadores, 
a fin de conseguir una amplia in
formación sobre las diversas posi
bilidades empresariales o de em
pleo, que se desarrollará durante el 
presente curso.

La formación de profesiona
les vidrieros es el gran objetivo 
del INEM y el CNV, así como la 
recuperación de la tradición vi
driera de la provincia.

__________________________________ A^S.

La Federación de la Mujer 
Rural (FMR) ha criticado en du
ros términos la intervención de 
la diputada socialista por Cádiz, 
Carmen Romero, en el Congre
so, afirmando que la esposa del 
presidente del Gobierno tiene 
“un desconocimiento absoluto 
del medio rural".

La diputada socialista rechazó 
el apoyo de su grupo a una pro
posición no de ley presentada 
por la diputada del PP, Loyola de 
Palacio, en la que se solicitaba 
que se establecieran becas en ré
gimen especial para alumnos de 

zonas rurales.
Para la FMR, Carmen Rome

ro “ignora el significado de la 
palabra solidaridad”, afirmando 
que “confunde las fincas donde 
ella veranea con las modestas 
propiedades de nuestros agricul
tores”.

De igual modo, este colectivo, 
presidido por la diputada provin
cial y procuradora del PP por 
Segovia, Juana Borrego, señala 
que el Partido Socialista “des
precia olímpicamente a todos los 
colectivos que por ser minorita
rios, no representan una bolsa de 
votos significativa”. “Olvida el 

Gobierno —dice el comunicado 
remitido por la FMR— que debe 
tener como una de sus principa
les prioridades la atención no a 
las bolsas de votos, sino a las 
bolsas de pobreza y a los grupos 
discriminados; y hoy en día, gra
cias al PSOE, con Maastricht y 
sin Maastricht; con PAC y sin 
PAC, la agricultura española es 
todas esas cosas”.

La propuesta presentada por 
la diputada popular fue realiza
da a iniciativa del colectivo de 
mujeres rurales, haciéndose eco 
de esta forma de la realidad de 
este problema.

SANTA TEGESA 
Materiales de construcción 

¿a LASTRILI^X Telf. 43 77 00

I CEREZO
ULTIMAS NOVEDADES EN MODA 

OTOÑO / INVIERNO
SEÑORA Y CABALLERO

¡PRIMERISIMAS MARCAS! Cervantes, 28

------- HORNO DE ASAR--------

LA MATITA
I JORNADAS GASTRONOMICAS DE CAZA 

Del 3 al 15 de noviembre 
RESERVA DE MESAS: Teléfono 40 30 77 

COLLADO HERMOSO (Segovia)
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Concluyó el ciclo de la peña “El Espontáneo”

Rafael Campos de España, tres 
épocas de toreo en un solo cartel

Lagartijo, Manolete y 
Enrique Ponce, con toros 
de Concha y Sierra, un 
cartel imaginario que de
fine un siglo de historia 
del toreo. Rafael Campos 
de España con su prover
bial sensibilidad y gusto 
exquisito, desglosó la vida 
y milagros de estas tres fi
guras y de la prestigiosa 
ganadería de Concha y 
Sierra.

___________________ PABLO PASTOR

El primer califa, “Lagarti
jo”, el cuarto “Manolete”, el 
joven espada Enrique Ponce", 
líder del escalafón en 1992, y 
la prestigiosa ganadería 
Concha y Sierra, cuyos toros 
se crían en la finca “La Abun
dancia”, desfilaron por la pa- 
sareja imaginaria y mágica de 
la sala de conferencias del Co
legio Domingo de Soto, bajo 
la experta dirección del maes
tro Rafael Campos de España.

Rafael Molina y Sánchez 
“Lagartijo, nació en Córdoba 
durante una época esplendo
rosa del toreo. Por entonces, el 
toreo era una lucha entre la 
inteligencia y la fuerza. Cuan
do a los 11 años vistió su pri
mer traje de luces (azul con 
bordados en azabaches), que
dó marcada una pausa futura 
que abarcaría cuarenta y un

NUEVO MONTEGO LXi

LO QUE MAS LE COSTARA 
SERA CREERLO

Usado, inserciones de madera y tapicería deportiva 
“Crayons”. Este equipamiento y todo un Montero, 

por sólo 1.595.()()() Pías* Aunque le cueste creerlo.

MONTEGO
Serie Limitada LXi

* l‘reno final recomendado, II'A y transporte imluidos.

Concesionario Oficial: SEGOVIA. JUSTINO SANZ ARRIBAS. Los 

Coches, 7 Tel: 43 26 03. Y su Red de Agentes en toda la 
provincia.

9
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Rafael Campos.

año de toreo activo. Por en
tonces, todo se cifraba en el 
valor y la estocada.

“Manolete”, marcó otra im
portante época del toreo. Fue 
singular por sus silencios, por 
su devoción materna y por 
otras cosas. Se presenta en la 
madrileña plaza de Tetuán en 
1935, mostrándose como con
sumado estoqueador. Su plaza 
predilecta fue Sevilla.

“Con esa tristeza de sauce”, 
definición que verdaderamen
te definía la personalidad de 
Manolete. Y el diestro cordo
bés solía replicar: “Cómo voy 
a estar en la plaza, si dentro de 

una hora puedo estar ante el 
Señor. Esto es muy serio, se
ñores”.

Enrique Ponce, espejo don
de se mira la fiesta hoy. Dis
cutido pero admirado por la 
mayoría. Pundonor, valor, 
arte, compostura y querer ser 
alguien. ¿Líder? Habrá que 
ver cómo evoluciona y cómo 
responden otros toreros de la 
talla de “Joselito", Ortega 
Cano y el propio “Espartaco”.

Y los tres toreros con toros 
de Concha y Sierra, una gana
dería que alcanzó renombre y 
que fue también espejo para 
otros ganaderos.

SAN ILDEFONSO

Esquiadores en el puerto.

TAGSA presentó el Plan de 
Desarrollo del puerto de 

Navacerrada
Transportes Aéreos del Guadarrama, empresa responsable de 

la gestión de las instalaciones de Navacerrada, dependiente de la 
Comunidad de Madrid, presentó en el Ayuntamiento de San 
Ildefonso el avance del Plan de Desarrollo de esta zona del 
Guadarrama, en el que participa el Ayuntamiento del Real Sitio.

______________________________ J.C.M.R.

Recientemente, el Consejo de 
Gobierno de la Comunidad Au
tónoma de Madrid ha creado una 
comisión para la puesta en mar
cha del Plan de Desarrollo del 
Alto Guadarrama, cuyo esbozo 
fue puesto de manifiesto el pasa
do miércoles en el Ayuntamien
to de la villa por el consejero-de
legado de TAGSA, empresa tu
telada por la Consejería de Edu
cación y Cultura de la Comuni
dad madrileña.

Según el consejero-delegado 
de TAGSA se trata de un plan 
abierto a las iniciativas de gru
pos o entidades, y cuyo avance 
se ha elaborado teniendo en 
cuenta el principio de conserva
ción activa que haga posible el 
mantenimiento de una zona que 
cuenta con una afluencia poten
cial de cinco millones de perso
nas, por lo que una primera pre
misa a tener en cuenta es la con
servación del marco natural, por 
lo que la explotación deberá ser 
consecuente con los recursos 
existentes.

ACTUACIONES

Según TAGSA, la riqueza po
tencial de la zona a desarrollar es 
tal que, con una ordenación de 
sus recursos, debería convertirse 
en uno de los puntos de mayor 
atractivo turístico de las provin
cias de Segovia y Madrid, crean
do servicios de alto nivel con una 
óptima imagen de calidad, para 
lo que se actuará ofreciendo 
aparcamientos disuasorios a los 
usuarios de las instalaciones de
portivas de Navacerrada, renta- 
bilizando y modernizando re
montes y pistas, actuaciones que 
se completarán con tratamientos 
en aparcamientos y taludes, para 
lo que esperan contar con la co

laboración del leona como enti
dad responsable de los montes 
de Valsaín.

Las primeras acciones lleva
das a cabo por TAGSA, empresa 
en cuyo consejo de administra
ción participa el Ayuntamiento 
de San Ildefonso, han supuesto 
la retirada de más de 200 tonela
das de escombros y basuras de 
este sector del Guadarrama, 
como demoliciones de viejas 
construcciones en desuso o en 
estado ruinoso, a las que se sumó 
recientemente la voladura por 
los servicios de ICONA de la 
residencia militar de Cotos, tras 
la paralización de sus obras por 
el Ayuntamiento hace más de 
diez años, al no conceder la li
cencia urbanística de construc
ción por entender afectaba a va
lores ambientales y paisajísticos.

Tratamientos en pistas, como 
en el Escaparate, en escorrentías 
y taludes han completado las pri
meras actuaciones de TAGSA 
en Navacerrada, amén de la ade
cuación de buen número de tele
sillas.

EMPRESARIOS

Paralelamente, junto a las lí
neas básicas del plan, se presen
tó la asociación de empresarios 
“Guadarrama-Parque” que agru
pa a diferentes empresarios de 
los núcleos madrileños afecta
dos por esta iniciativa, con el 
objeto de captar a posibles aso
ciados de Valsaín y San Ildefon
so. La asociación, desde la ini
ciativa privada, pretende acer
carse a las posibilidades de apro
vechamiento que pueda ofrecer
les el plan de la Comunidad de 
Madrid, desde la mejora de la 
calidad del entorno, una promo
ción turística adecuada y el me
jor servicio al cliente.
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GASTAR EN PREVENCION

El catedrático de Mi
crobiología salmantino, 
José Angel García Ro
dríguez, es uno de los cin
co candidatos al título 
“Médico del Año 1992" 
que otorga la revista 
"Noticias Médicas". Los 
más de 70.000 facultati
vos españoles serán el ju
rado de esta prestigiosa 
distinción a la que optan 
otro cuatro médicos.

JOSE LUIS GUERRERO/ 
ANTONIO CORBILLON. (leal).— 

Para el profesor García Rodrí
guez sería el reconocimiento — 
en el emblemático 92— a casi 30 
años dedicados a la Microbiolo
gía, en sus tres vertientes: tera
péutica, investigativa y acadé
mica. Es en la actualidad vocal 
de la Comisión Nacional de Mi
crobiología y Parasitología y 
presidente de la Sociedad Espa
ñola de Quimioterapia. Es ade
más jefe del Departamento de 
Microbiología del Hospital Clí
nico de Salamanca desde hace 
20 años.

En su faceta docente ha ocu
pado diferentes cargos en la Fa
cultad de Medicina, de la que fue 
decano, y en la Universidad, de 
la que fue vicerrector de Acción 
Hospitalaria y después de haber 
sido premio extraordinario tanto 
de licenciatura como de doctora
do. En el aspecto científico ha 
publicado 5 libros y más de 300 
trabajos, centrados en su mayor 
parte en Microbiología, especia
lidad en la que es uno de los 
mayores expertos españoles. Be
cado y premiado por multitud de 
instituciones ha sido ponente en 
más de un centenar de congre
sos.

PREGUNTA: Desde la apari
ción del SIDA, sin duda la infec
ción más famosa en la actuali
dad, hay cada vez más interés 
público por conocer los agentes 
que provocan las infecciones y 
los medios para contraatacarlas. 
¿Realmente considera que el sín
drome de inmunodeficiencia ad
quirida ha sido el detonante de 
esta especial atención social?

RESPUESTA: Sí. Ha sido el 
detonante para el gran público 
pero no para los expertos. El in
terés por las infecciones es tan 
antiguo como la historia del 
hombre. El SIDA comenzó su 
gran carga social porque las pri
meras publicaciones se hicieron 
sobre lo que entonces se llama
ban grupos de riesgo: personas 
como los homosexuales, hemo- 
fílicos, o incluso durante algún 
tiempo se pensó en negros, mar
ginados, gitanos... Todo ello su
puso que la población se movili
za en tomo a un tema en el que 
Prácticamente la moibilidad es 
'gual a la mortalidad.

Pero preocupa más lo anecdó- 
co que la enfermedad en sí. Hay 

Que pensar que todavía muere, 
ortunadamente, un porcentaje 

escaso comparado por ejemplo 
On el paludismo, en el que se 

fueren bastantes mües de per- 
360 0 las diarreas por las 

que fallecen millones de niños al 
py°' Las infecciones existen y

N° uate duda de que el 
ciatA "a S^° un detonante so

pero no es desde luego la 
cción más importante.

■ ¿En qué medida se estápro-

El salmantino José A. García Rodríguez, entre los nominados al título “Médico del año 1992"

“Castilla y Léon está por encima de la 
media nacional en investigación médica”

duciendo la reactivación de en
fermedades como la tuberculo
sis que al parecer está rebrotando 
gracias al SIDA?

R: Como es sabido, el SIDA 
es una enfermedad en la que el 
virus ataca el pivote inmunológi- 
co del organismo (el linfocito). 
Lógicamente lo que crea la in
fección por el virus del SIDA es 
una inmunodepresión, una baja
da de defensas. Esto hace que 
afecciones que considerábamos 
no terminadas pero que habían 
disminuido bastante, vuelvan a 
revitafizarse en este tipo de pa
cientes porque el sistema defen
sivo ha quedado muy compro
metido.

P: ¿Cuándo dejará de ser el 
cáncer la gran lacra de este siglo?

R: ¿Cuando conozcamos la 

El profesor García Rodríguez es presidente de la Sociedad Española de Quimioterapia.

etiología. Hay factores inmuno- 
lógicos, ecológicos, microbia
nos, químicos, víricos y bacte
riológicos que producen sustan
cias intermediarias metabólicas 
que son cancerígenas ... Son una 
serie de concausas que coinciden 
porque la etiología verdadera se 
desconoce. Sucederá —creo— 
algo parecido a la tuberculosis. 
Antes se decía que era la enfer
medad de la pobreza, el hambre, 
de la humedad, el hacinamiento 
y la promiscuidad, ... hasta que 
se conoció que está producida 
por el bacilo tuberculoso y se 
convirtió en una enfermedad 
muy controlada. Exactamente 
igual pasará con el cáncer. La 
investigación es muy fuerte en 
estos momentos pero se resiste. 
Se han descubierto los oncoge- 
nes lo que permitirá avanzar en 
el origen genético del cáncer. 
Son pasos en el control final del 
mal.

P:¿Cuál será su solución?
R:E1 cáncer va a tener una 

solución inmunológica. En -este 
momento la quimioterapia es lo 
único y muchas veces sólo un 

paliativo, salvo excepciones. 
Hay algunos cánceres como los 
de piel que se curan muy bien o 
los de laringe que se tratan rela
tivamente bien. Pero hay que in
sistir en el carácter únicamente 
paliativo de la quimioterapia en 
la mayoría de los cánceres.

P:La gente tiene la sensación 
hoy en día de que ir a un hospital 
supone un alto grado de riesgo 
de contagio. ¿Qué está sucedien
do con las infecciones hospitala
rias?

R: Es un tema que preocupa, 
indudablemente. Tiene una gran 
repercusión económica, médica, 
social y no cabe duda de que 
supone un fracaso de una actua
ción médica cuando se produce. 
Para las personas que contraen 
una infección que no teman al 

entrar supone una falsa sensa
ción de seguridad. Este tema es 
muy difícil de poderlo contro
lar a pesar de que hay más me
didas.

Y o creo que esto se debe a que 
cada vez hay más ancianos en los 
hospitales, se les somete a medi
das terapéuticas y diagnósticas 
más agresivas, hay más sistemas 
de alargamiento de la vida media 
mediante procederes artificales 
(intubaciones, cateterismos,..). 
Todo esto son acciones que aun
que necesarias no están exentas 
de riesgos. Uno de estos riesgos 
es la infección.

CARRERA
ANTIMICROBIANA

P: Para contrarrestar las infec
ciones, disponemos de los anti
bióticos. Usted es un experto en 
esta materia. Se tiene la impre
sión de que se producen más de 
los que harían falta. ¿Cuál es la 
situación actual?

R: Lo que hay es una verda
dera carrera de antimicrobianos. 
Están por un lado los microorga
nismos (bacterias,...), están otros 

agentes infecciosos (virus, hon
gos,...) que lógicamente intentan 
hacerse resistentes a esos antimi
crobianos que van surgiendo. 
Por otro lado, la industria farma
céutica intenta ofrecer al médico 
más y mejores antimicrobianos, 
con más potencia y más amplio 
espectro; de tal manera que se 
establece una verdadera carrera. 
Por un lado, la bacteria que in
tenta resistirse a lo que va sur
giendo.

Por otro lado, la industria far
macéutica que intenta hacer más 
y mejores antimicrobianos. Pero 
no cabe duda de que en la histo
ria de la medicina lo más impor
tante se produjo en 1.928 gracias 
al descubrimiento de la penicili
na por Fleming. Y a partir de ahí 
se ha disparado la investigación 

en un campo que sólo en España 
supone 40.000 millones de pese
tas de antimicrobianos que se 
consumen cada año.

Los hospitales no llegan a gas
tar ni el 10 por ciento de lo que 
se produce. El resto se maneja de 
forma extrahospitalaria. Y no 
contamos el gasto en el campo 
veterinario que también es im
portante. Tcdo ello da lugar a 
que exista una presión importan
te sobre las bacterias que modi
fican su biología y su genética y 
se hacen resistentes.

P: Esa cifra de 40.000 millo
nes de pesetas pone de mani
fiesto la importancia que para 
el mercado tiene unos produc
tos de esta naturaleza. ¿Crea 
esto algún problema que pro
voque un interés desmesurado 
de la industria para que los an
tibióticos sean sustituidos por 
otros nuevos sin haber agotado 
su función?

R: El problema es que la in
dustria farmacéutica consume 
muchísimo dinero en investiga
ción. Lógicamente esa investi
gación tiene que intentar rentabi- 

lizarla con la venta de sus pro
ductos. Salen muchos pero otros 
muchos más se quedan en el ca
mino porque no pasan los con
troles de toxicidad, de eficacia, 
los estudios de efectos secunda
rios... Eso puede hacer pensar 
con razón que algunos antimi
crobianos tienen una vida muy 
corta y es verdad.

CASTILLA Y LEON

P: ¿En qué posición está Cas
tilla y Léon respecto a la inciden
cia de infecciones como el pro
pio SIDA, las neumomas atípi
cas, fiebre Q, u otras infeccio
nes?

R: La incidencia es similar en 
toda España, pero curiosamente 
y, por ejemplo, el neumococo 
presenta una resistencia a la pe
nicilina en comunidades como 
Cataluña y Aragón del 50 por 
ciento. Algo que no sucede en 
Castilla y León donde es muy 
rara esa resistencia del neumo
coco a la penicilina. Respecto a 
otras afecciones, España no es 
tan grande ni tiene tanta variabi
lidad chmática para decir que 
hay mucha desviación de unos 
sitios a otros. Bien es verdad que 
en el SIDA, del que se dice que 
tiene muy poca incidencia en la 
región, hay que decir que los da
tos oficiales no son muy parejos 
con los reales. Yo creo que es 
mayor, pero no tiene la culpa 
nadie ya que no es una enferme
dad de (Aclaración obligatoria 
curiosamente. Hay que mante
ner siempre el secretismo y la 
confidencialidad por lo que no 
podemos saber con certeza el nú
mero de casos.

P: ¿Cómo están los aspectos 
de diagnóstico e investigación 
en Castilla y León dentro del 
campo de la Microbiología?

R: En la región no nos pode
mos quejar. Existen grupos de 
trabajo muy importantes en las 
universidades (A Valladolid y 
Salamanca, así como en los hos
pitales Clínico y del Río Hortega 
(Valladolid) y el Clínico de Sa
lamanca. A un nivel aceptable, e 
incluso por encima de la media 
del resto de España, se encuen
tran la mayoría del resto de las 
provincias.

P: ¿Cómo ve el papel de la 
Junta en la asunción de compe
tencias sanitarias, un traspaso 
que ya ha provocado fricciones 
entre Administración central y 
regional. ¿Puede producirse una 
duplicidad de esfuerzos que no 
beneficien al receptor de los ser
vicios?

R: No cabe duda que no be
nefician cuando se interfieren en 
algunos hechos concretos. En la 
Salud Pública hay una interfe
rencia clara. A mí me parece que 
las transferencias tiene inconve
nientes el asumirlas puesto que 
el gasto en salud y recursos sani
tarios en todo el país y también 
en nuestra comunidad supone un 
coste tremendo. Pero yo creo que 
la Junta de Castilla y León sí está 
preparada para asumir esas com
petencias.
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Una persona resultó herida grave y otra leve

Comerciantes y hosteleros 
de Zamora intentaron asaltar 

el Ayuntamiento
Zamora. (leal).— Un herido 

grave, Antonio Ventura Crespo, 
de 39 años de edad, internado en 
la planta de oftalmología del 
Hospital Virgen de la Concha de 
Zamora, otro herido leve, y la 
rotura de la mayor parte de los 
cristales de la veija y de la entra
da principal del Ayuntamiento 
de Zamora es el balance del in
tento fallido de asalto del edifi
cio munnicipal llevado a cabo 
ayer por más de 2.000 personas, 
la mayor parte de ellos comer
ciantes y hosteleros de la ciudad.

Según el parte médico facili
tado por el gerente del centro 
hospitalario, Javier Hernández 
Redero, el herido podría perder 
la visión en el ojo.

Los asaltantes, concentrados 
desde las 11 de la mañana en la 
Plaza Mayor para protestar por 
la regulación de ordenanzas fis
cales propuesta para el 1993 por 
el equipo de gobierno socialista,

Moción de censura contra el 
alcalde de Venta de Baños

Falencia. (leal).— Siete de 
los trece concejales del Ayun
tamiento de Venta de Baños 
firman la moción de censura 
presentada ayer contra el alcal
de Javier Hernández (IU).

Suscriben la moción dos 
concejales del PP, uno de la 
Agrupación Popular Palentina 
(APP) y los cuatro miembros 
del grupo mixto, entre los que 
figuran dos elegidos en las lis
tas de IU que hasta hace poco 
pertenecían al equipo de go
bierno.

La moción de censura contra 
Javier Hernández, cuyo grupo se

se abalanzaron sobre las puertas 
del Ayuntamiento obligando a 
intervenir a los agentes de la Po
licía local que, a duras penas, 
consiguieron desbaratar el inten
to de penetrar en sus depend
encias.

REUNION SUSPENDIDA

La reunión que en esos mo
mentos tema lugar en el interior 
entre el concejal de Hacienda, 
Luis Vicente Pastor, y repre
sentantes de las organizaciones 
empresariales (AZECO, AZEHOS, 
Cámara de Comercio y CEOE— 
CEPYME) para tratar de llegar a 
algún acuerdo, tuvo que ser sus
pendida, lo que provocó que se 
encrespasen más los ánimos de 
los manifestantes.

El lanzamiento de piedras por 
parte de los más exaltados y la 
intervención de la Policía Nacio
nal puso fin a una movilización 
que fue calificada de éxito por 

reduce ahora a tres concejales, 
está justificada por el desacuer
do sobre su gestión, sobre todo 
después de la renuncia de dos 
miembros del equipo de gobier
no que se incorporaron al grupo 
mixto, y si sale adelante pondrá 
fin a trece años de mayoría mu
nicipal del PCE y de IU.

Si triunfa la moción el alcal
de será el concejal José Manuel 
Calderón, hasta ahora integra
do en IU y que figura como 
candidato a alcalde en el escrito 
presentado en el registro muni
cipal de esta localidad palenti
na.

Quijano, González y Solchaga, durante el encuentro regional socialista. TELEFOTO EFE

El presidente del Gobierno reunió en Magaz a cientos de militantes socialistas

González: “Espero que la década de 
los 90 sea de los ayuntamientos”

El presidente del Gobierno, Felipe Gonzá
lez, expresó ayer su deseo de que los 90 sean 
la década de los ayuntamientos, frente a la 
etapa anterior de los años 80 que han sido 
fundamentalmente de consolidación de las

autonomías. Ante un numeroso auditorio de 
militantes, reunidos en Magaz de Pisuerga, 
el líder del PSOE reclamó un esfuerzo por 
descentralizar tareas de las comunidades au
tónomas en favor de los municipios.

MARIA R. MAYOR 
______________ ' Enviada especial

Magaz. (Falencia). (leal).— 
Según González, tras la déca
da de las autonomías, es bue
no “hacer un esfuerzo por des
centralizar la gestión y el gas
to hacia los entes locales” ya 
que desde la Administración 
central —según dijo— ya se 
ha descentralizado el 60% del 
gasto hacia las comunidades 
autónomas.

La intervención del presi
dente del Gobierno, dirigida 
expresamente “a los compa
ñeros y compañeras socialis
tas”, estuvo marcada por la in
vitación de González a los mi
litantes a “ejercer la responsa

bilidad” ante el desafío de los 
noventa.

“Hay que enfrentar la déca
da diciendo cual es nuestro 
proyecto desde la realidad, y 
nos tienen que salir las cuen
tas”, manifestó González.

En la misma Enea, el máxi
mo dirigente socialista acusó 
al PP —sin citarlo— de falsi
ficar la realidad cuando ofrece 
menos impuestos y más pres
taciones sociales. “Eso se lo 
pueden permitir otros —aña
dió— pero nosotros debemos 
ejercer nuestra responsabili
dad y decir que estamos dis
puestos a hacer lo que tene
mos que hacer”.

Felipe González dirigió 

otro velado ataque a la dere
cha cuando recordó que el 
proceso de modernización del 
país puesto en marcha por la 
UCD —reforma fiscal, ley de 
divorcio, integración en Euro
pa— se vio truncado por las 
fuerzas políticas “que ahora 
quieren la reacción y quieren 
gobernar”.

El líder del PSOE se inclu
yó entre “los españoles que 
viven con pasión” el proceso 
de cambios internos y de inte
gración en Europa, y aseguró 
que este país tiene la mejor 
oportunidad “para ganar la ba
talla del pesimismo que se 
apoderó de nuestro país hace 
mucho tiempo”.

MM

CAJAimiSEGOVIA
OBRA SOCIAL Y ( UI I l'RAI.

COLEGIO UNIVERSITARIO DE SEGOVIA
“DOMINGO DE SOTO”

Adscrito a la Universidad Complutense

--------SEMINARIO---------  -------- SEMINARIO---------
UEL IMPUESTO SOBRE LA RENTA DE 

LAS PERSONAS FISICAS (LR.PF)”
—Dirigido por el departamento de Derecho Financiero y Tribu

tario de la Universidad Complutense.

—CONTENIDO: Estudio práctico de los aspectos más rele
vantes del I.R.RF. en sus regímenes general y especiales.

—FECHAS: Viernes 20 y 27 de noviembre y 4 y 11 de diciembre, 
de 18 a 20 horas.

—Diploma acreditativo a las personas asistentes.

-INFORMACION E INSCRIPCIONES: Secretaría del Colegio 
Universitario. C/Trinidad, 3 antes del día 19 de noviembre.

UEL JUICIO POR JURADOS Y LA 
JUSTICIA PENAL ESPAÑOLA”

—DIRECTOR: D. Luis Rodríguez Ramos. Catedrático de De
recho Penal. Universidad Complutense. Abogado.

—CONTENIDO: Exposición y debate de las cuestiones más 
relevantes del sistema de juicio por jurados y su regulación en 
el Derecho español y Comparado.

—FECHAS: Días 25 y 26 de noviembre y 1,9 y 15 de diciembre, 
de 18 a 20 horas.

—Diploma acreditativo a las personas asistentes.

—INFORMACION E INSCRIPCIONES: Secretaría del Colegio 
Universitario. C/Trinidad, 3, antes del día 24 de noviembre.
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DESENLACE FALTA

En Londres se ha fun
dado recientemente el 
Centro de la Muerte Natu
ral, una institución que 
tiene como objetivo volver 
a las verdaderas situacio
nes y circunstancias de un 
hecho vital que ha sido 
desnaturalizado con el 
paso del tiempo. El centro 
ha sido fundado por 
ochenta personalidades 
del país, entre artistas, 
profesores de humanida
des y ciencias sociales, filó
sofos y médicos.

MANUEL MARIA 
________________________ Efe-Reporta|es

Según las estadísticas y las de
claraciones hechas en la sesión 
fundacional, por lo menos el 60 
por ciento de los británicos no 
muere naturalmente, sino que lo 
hace en hospitales donde la 
muerte se presenta como un mal 
en sí misma, cuando la realidad 
es muy otra. Para los fundadores 
del Centro de la Muerte Natural, 
fallecer es un hecho tan natural 
como el nacimiento y debe abor
darse con el mismo o parecido 
talante.

El promotor y presidente del 
Centro, Nicholas Albery, es el 
autor de la idea de que morir es 
un hecho paralelo al de nacer y 
aspira a que el centro promueva 
corrientes intelectuales y de opi
nión hasta que la mayoría de los 
mortales vea con naturalidad el 
hecho de morir y no como una 
pérdida irreparable, una tragedia 
familiar y social llena de trucu
lencias inventadas a lo largo de 
la historia.

El triple objetivo del centro es 
ayudar a deshacer los tabúes de 
la muerte, rescatar a moribundos 
y familiares de las garras de las 
instituciones funerarias y ayudar 
a morir en armonía física, emo
cional y espiritual a los que ter
minan el ciclo vital. Otro miem
bro fundador del CMN, Mal- 
colm Johnson, prepara un curso 
sobre “Muerte y Morir” que será 
emitido por televisión por la uni
versidad a distancia de la que es 
profesor.

Los enfermos de SIDA son 
por ahora los mejores Chentes 
del CMN, ya que están mentah- 
zados ante su muerte próxima. 
Son enfermos que tratan de to
mar conciencia de su realidad y 
convertirla en algo natural, y, de 
esta manera, tener una muerte 
armoniosa y pacificadora. Mu

Se acaba de inaugurar en Londres el primer Centro de Muerte Natural

Aprender a morir sin incurrir 
en la eutanasia

Los entierros pueden cambiar su actual estructura de generalizarse la Idea de las fundaciones de la buena muerte.

chos enfermos de SIDA han en
contrado consuelo y han pasado 
sus últimos días decidiendo so
bre su funeral, herencia y testa
mento espiritual.

El CMN prepara un equipo de 
profesores, que darán cursos so
bre muerte natural a un reducido 
círculo de “alumnos”, a modo de 

Para el CMN el hospital ha quitado 
naturalidad a la muerte y pretende volverla 
al hogar donde los moribundos reciban el 

tránsito entre consuelo y cariño 
hablando con los amigos

terapia de grupo, del que forma
rán parte personas que hayan te
nido alguna expenencia (¿1 más 
allá y hayan vuelto para contarlo. 
Estas personas son ya conocidas 
por las “comadronas de la muer
te”, porque así como hay perso

nas que ayudan a nacer, debe 
haber otras que ayuden a morir.

Pero la idea no tiene nada que 
ver con las asociaciones para la 
“muerte digna”, creadas en otras 
partes, más emparentadas con 
los conceptos de la eutanasia 
como muerte provocada. El 
CMN propugna otra “eutana

sia”, esto es, que quien sepa que 
va a morir acepte el hecho y lo 
reciba en paz y aimonía con la 
naturaleza.

ENEMIGOS DEL HOSPITAL

Heal hace varios años que im
parte clases en Londres sobre la 
muerte y la forma de entrar en 
ella a gusto y en paz. Esta docto
ra opina que la muerte debiera 
ser un tema ordinario de conver
sación, pero en sentido positivo. 
Hablar de la muerte para lamen
tarse o crear miedos y temores 
no beneficia a nadie. Por el con
trario, aporta desahogo y libera 
de tensiones, si se crea una fami- 
haridad con los hechos para evi
tar luego sorpresas.

La mayor ambición del CMN 
es devolver a los moribundos a 
su hogar familiar, para que mue
ran como se ha hecho siempre, 
rodeados de sus amigos y seres 
queridos, conversando con ellos 
y teniendo su consuelo en cada 
momento a la par que comunica 
sus mejores emociones y vibra
ciones positivas.

La muerte hoy en día está es
tandarizada. En el momento de 
morir en el hospital se expulsa a 
los que verdaderamente deber
ían asistir al óbito, por lo que 
llenan el momento de violencia 
con las urgencias de intentar pro
longar la vida del moribundo, 
que de todas formas ha de morir
se, y querrá hacerio con tranqui
lidad.

El centro reúne bibliografía y 
fichas de expertos sobre el tema 
para poder ofrecerlas a sus aso
ciados y simpatizantes. Nicholas 
Albery ha reunido material sobre 
3.000 ritos funerarios cataloga
dos de toda la historia de la hu
manidad. Estos datos son los que 
se transmiten a los alumnos del 
CMN porque el primer factor de 
naturalidad de la muerte es la 
posibilidad de elegir. Hay que 
huir de la muerte estándar y sa- 
cralizada. Que cada cual muera 
como quiera y siga los ritos fu
nerarios que más le gusten.

Contra el 
comercio 
funerario

Otro punto de lucha del 
Centro de la Muerte Natu
ral es contra lo que ellos 
llaman los “comerciantes 
de despojos”, agentes fu
nerarios que hacen nego
cio con las emociones de 
los familiares de los difun
tos.

Entre las decisiones to
madas en la sesión funda
cional, los miembros del 
CMN decidieron pedir al 
Gobierno de su majestad 
que termine con el monop
olio de las funerarias que, 
aunque legal, es inmoral, y 
permite, por ejemplo, a los 
particulares construirse su 
propio féretro, así como 
ser enterrados donde ellos 
elijan, aunque ese lugar no 
esté declarado como ce
menterio.

Albery hace notar el ex
ceso coste funeral en to
das partes, pero especial
mente en el Reino Unido, 
donde el servicio más ba
rato cuesta en tomo a 600 
libras en Londres (algo 
más de cien mil pesetas). 
La incineración sale por 
unos 500 dólares. En la 
misma denuncia, Albery 
confiesa que hay fabri
cantes que venden fére
tros de contrabando por 
80 dólares.

“FUNERALES 
VERDES”

Una de las modalidades 
ofrecidas por el CMN son 
los “fímerales verdes”, 
con los que se pretende 
evitar contaminaciones y 
gastos innecesarios de 
energía y materias primas 
naturales como la madera. 
En este sentido, CMN 
ofrecería, cuando fuera 
autorizado para ello —ya 
se sabe que las pompas fií- 
nebres son hasta ahora un 
monopolio— ataúdes en 
alquiler abajo coste. El ca
dáver que lo ocupase du
rante su transporte al ce
menterio, sería luego ente
rrado o incinerado dentro 
de una bolsa y el féretro 
sería devuelto para ser uti
lizado por otro arrendata
rio.

El CMN dispondrá en 
breve espacio de tiempo a 
ofrecer muchos de los 
3.000 rituales funerarios 
recapitulados por Albery; 
pero eso llevará tiempo. 
Mientras tanto, hay quien 
pretende disfrutar en bre
ve del fastuoso entierro 
de principios de siglo: ca
ballos, carrozas, música 
y brocados. “Porque no 
se trata sólo de hacer ritos 
baratos o asequibles, sino 
de hacer los ritos que pi
dan los propios usuarios. 
Si una boda cuesta 5.000 
libras —argumenta el 
historiador funerario Ju
lia Litten— ¿por qué va a 
costar sólo 50 un fune
ral?".
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A la izquierda, 
Isabel Pantoja, que 
asegura que si 
llegara el amor 
de nuevo, desde 
luego no sería igual. 
A la derecha, 
Teresa Rabal, que 
acaba de cumplir 
cuarenta y un años 
y lo ha celebrado 
por todo lo alto 
en su restaurante 
de Collado-Villalba.

Está a punto de nacer •

Estefanía 
prepara la repita 

de su bebé
La princesa se ocupa personalmente de preparar el ajuar del 

bebé que está a punto de llegar y, como sucede en cualquier 
familia normal, su hermana Carolina le está pasando ropita de 
sus hijos, más como gesto cariñoso y de recuerdo que, lógica
mente, por necesidades económicas.

AGATHA DEL RIO

En Mónaco se comenta que 
en los últimos días, previos al 
alumbramiento, se ha produci
do el ansiado acercamiento en
tre Estefanía y su padre. Como 
es sabido, para el príncipe Rai- 
niero fue muy duro aceptar que 
su hija tuviera un hijo siendo 
soltera.

Nada pues parece enturbiar la 
etapa final del embarazo de 
Estefanía, en cuyo rostro puede 
apreciarse ya el cansancio y la 
impaciencia. Son días también 
de tremenda ilusión, imaginan
do cómo será la cara del niño y 
su tremenda fecilidad cuando 
pueda tenerlo en sus brazos.

Esperanza Roy, en cambio, 
está pasando malos momentos, 
pero nadie lo diría al verla dia
riamente en un teatro madrileño 
representando con gran éxito el 
difícil monólogo “Yo amo a 
Shirley Valentine”. Hace pocos 
días sufrió la dolorosa pérdida 
de su madre, pero Esperanza, 
actriz de raza, sigue al pie del 
cañón en el escenario. Esperan
za estaba muy unida a su madre 
y no paró ni un sólo día de repre
sentar esta obra...

“Lo he pasado muy mal. Es

toy muy desanimada, pero hay 
que seguir adelante porque es la 
mejor manera de superar el do
lor”. .

Así es la solución, com o al fin 
lo ha entendido también Isabel 
Pantoja...

“Paquirri ha sido el único 
hombre de mi vida, pero sería 
maravilloso vivir de nuevo el 
amor”.

Isabel continúa triunfando en 
tierras americanas. El éxito ha 

Fernando Portillo, el nuevo amor de la exmujer de Berlín Osborne.

sido rotundo. Ahora se encuen
tra en Argentina...

“Sin embargo, Paco dejó el 
listón tan alto que si llegara 
alguien, nunca podría ser 
igual”.

Mientras, Sara Montiel, in
tenta sobreponerse, y con gran 
entereza y profesionalidad, ha 
vqelto al trabajo tras la muerte 
de su marido. Ha vuelto a las 
grabaciones de “Ven al Parale
lo”, en el teatro Condal de Bar
celona.

Sara, ¿contenta de volver?
“Sí, porque estoy convencida 

de que actúo según lo que debe
ría hacer. Vuelvo porque así lo 
quería Pepe. Cumplir su última 
voluntad me anima y me llena 
de fuerza en estos momentos”.

LOS 41 AÑOS
DE TERESA RABAL

Rosariyo Flores está en plena 
juventud y todavía no conoce 
las desgracias y sinsabores. Está 
unida sentimentalmente al jo
ven Antonio Guerrero, aunque

de momento no tiene proyectos 
de boda. Rosario, en temas sen
timentales, es muy apasiona
da...

“Por amor sería capaz de 
hacer cualquier cosa”.

La hija menor de Lola Flores 
lleva camino de convertirse en 
una de las cantantes más popu
lares del momento entre la ju
ventud española, sobre todo tras 
el rotundo éxito de su último 
disco, “Mi gato”, que ha batido 
récords de venta. Mientras, 
Sandra Domecq acaba de iniciar 
una nueva etapa en su vida sen
timental: El nuevo amor de su 
vida, Femando Portillo, le pre
sentó a sus padres, es decir, a los 
que serán sus posibles suegros.

En la tierra natal de la exmu
jer de Berlín Osborne, los rumo
res de una posible boda circulan 
con insistencia. Todo hace pen
sar que, tras este entrañable 
encuentro esta posibilidad po
dría convertirse en realidad. Si 
las cosas siguen su curso nor
mal, probablemente Sandra 
Domecq no tardará mucho en 
comenzar una nueva vida, casa
da con el hombre al que ama.

Además Sandra es joven, 
como lo es también Teresa 
Rabal, que acaba de cumplir los 
41 años. Eduardo Rodrigo, su 
marido organizó una brillante 
fiesta para ella, con motivo de 
su cumpleaños. Y para celebrar
lo ningún escenario mejor que el 
restaurante-asador que él y Te
resa inauguraron el pasado año, 
coincidiendo también con el 
cumpleaños de la popular artis
ta, en la madrileña localidad de 
Collado-Villalba.

Teresa, ¿qué deseo te gustaría 
formular en esta fecha?

“Que mis hijos sigan crecien
do sanos, inteligentes y hones
tos y que mi familia esté bien”.

PEPE VIYUELA, 
ACCIDENTADO

Nosotros también se lo desea
mos. Como deseamos a Pepe 
Viyuela que se restablezca 
pronto. El humorista de Tele 5, 
en pleno show, se dio un golpe 
con una silla en la cabeza y se 
produjo una brecha, de la que 
brotó rápidamente sangre. Tras
ladado a la Casa de Socorro, le 
tuvieron que dar cinco puntos. 
Mientras, Emilio Butragueño 
tiene que desmentir los rumores 
de una crisis en su matrimonio...

“Eso es ridículo”.
Emilio acusa a las lesiones 

que ha sufrido últimamente del 
bajo rendimiento que algunos le 
achacan en lo que lleva de Liga, 
pero confía en que se acabe 
pronto la mala racha y poder 
demostrar de nuevo su gran ca
tegoría en el terreno de juego. 
Emilio, como todo el mundo 
sabe, está casado con Sonia. A 
los dos les gusta mucho los ni
ños, pero la pareja piensa que 
aún no es momento adecuado 
para tener descendencia.

Quien sí la tiene es Imanol 
Arias. Está orgulloso de su hijo 
Jon. Ahora está en Argentina 
interpretando a un anarquista en 
la película “Tango feroz”.

Imanol, ¿qué tal tus relacio
nes con Pastora?

“Las relaciones van cada vez 
mejor. El tiempo es algo que 
influye muchísimo en una rela
ción, y con el paso va mejor o 
termina por romperse. Nosotros 
tenemos mucha suerte y nuestra 
relación funciona a las mil ma
ravillas. Mi familia es muy 
importante para mí; es el punto 
de retomo”.

Y nuestro punto de retomo es 
el próximo sábado. Feliz fin de 
semana.
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Orden 
ministerial 
sobre 
evaluación de 
estudiantes

Madrid (Efe).— Las actas de 
evaluación de los alumnos se 
extenderán al término de los ci
clos de la Educación Primaria y 
del primer ciclo de Secundaria 
Obligatoria (ESO), así como al 
final de cada curso del resto de 
las enseñanzas no universitarias, 
según una orden ministerial que 
publica esta semana el Boletín 
Oficial del Estado.

Dicha orden establece que los 
resultados de la evaluación se 
expresarán en Progresa Adecua
damente o Necesita Mejorar, en 
Primaria; en Insuficiente, Sufi
ciente, Bien, Notable y Sobresa
liente, en ESO, y con la escala 
del uno al diez, sin decimales, 
en el resto.

La orden, además de estable
cer los elementos básicos de los 
informes efe evaluación, fija los 
requisitos formales derivados 
del proceso de evaluación que 
son precisos para garantizar la 
movilidad de los alumnos.

Los documentos básicos del 
proceso de evaluación para las 
enseñanzas no universitarias de 
régimen general serán el expe
diente académico, las actas de 
evaluación, los informes de eva
luación individualizados, el Li
bro de Escolaridad de la Ense
ñanza Básica (Educación Pri
maria y Secundaria Obligatoria) 
y los libros de calificaciones de 
Bachilleraro y Formación Profe
sional.

Por otra parte, el ministro de 
Educación, Alfredo Pérez Ru- 
balcaba, expresó esta semana 
ante el pleno del Senado su con
fianza en la próxima firma de un 
acuerdo marco con organizacio
nes empresariales, cooperativas 
del campo y cámaras de comer
cio para dinamizar la formación 
profesional agraria.

Rubalcaba, que respondió en 
nombre del Gobierno a una pre
gunta del senador del PP, Este
ban Malabia sobre las iniciativa- 
sexistentes para impulsar la for
mación profesional agraria, ex
plicó que este acuerdo servirá 
para facilitar a los alumnos un 
acceso al mercado laboral, me
diante periodos obligatorios de 
prácticas en empresas del sector.

La Unión de Estudiantes pide una mayor presencia 
de alumnos y profesores en los consejos escolares

Madrid (Efe).— La Unión de 
Estudiantes (UDE) abogó esta 
semana por una menor repre- 
sentatividad de los padres en los 
órganos directivos de los cen
tros de Enseñanza Secundaria, 
en favor de profesores y alum
nos.

El presidente de la UDE, Joa
Quín Dobladez, que presentó en 
™eda de prensa la candidatura 

esta organización para las 
e ecciones de consejos escola- 
tes. se mostró contrario a la pro
puesta de Educación sobre la va- 
nación de la composición de los 
consejos escolares en Enseñanza 
‘ LLUnóaria y pidió una mayor

Los escolares utilizan la borrachera del fin de semana como un modo de evasión. peñ al o s a

Según Domingo Comas, director técnico de CREFAT

El alcohol, droga número uno 
de la escuela española

El alcohol se ha convertido en la droga número uno de 
la escuela española, seguido del tabaco y el “porro”, dijo 
esta semana el director técnico de la Fundación para la 
Atención a las Toxicomanías de Cruz Roja Española 
(CREFAT), Domingo Comas, durante la presentación de 
las Jornadas Nacionales de Prevención de Drogodepen- 
dencias en el medio escolar.

Madrid (Efe).— Comas, 
quien presentó las Jomadas 
Nacionales de Prevención de 
Drogodependencias en el me
dio escolar, señaló que el “fe
nómeno más importante” 
producido en el ámbito esco
lar durante los últimos años 
ha sido el “masivo incremento 
en el consumo de alcohol des
tilado”.

Con la alta ingestión de al
cohol, “más alarmante duran
te los fines de semana", los 
jóvenes buscan “evadirse, co
locarse, en definitiva, drogar
se”, afirmó el responsable de 
CREFAT.

En cuanto al consumo de 
drogas ilegales, añadió Co
mas, “no hay grandes proble
mas” entre los escolares espa
ñoles pues, salvo casos aisla
dos, el consumo es “práctica
mente inexistente” entre los 
13 y los 18 años. 

paridad en la representación de 
profesores y alumnos en los 
consejos escolares.

El Ministerio de Educación 
establece para centros de más de 
16 clases una representación de 
8 profesores, 4 padres y 2 alum
nos; para centros de 8 a 16 cla
ses, 4 profesores, 3 padres y 2 
alumnos; para los de 5 a 7 cla
ses, 2 representantes de cada uno 
de ellos; mientras que las escue
las con menos de cuatro clases 
tendrán dos representantes de 
profesores y otros dos padres y 
alumnos.

Respecto a las subvenciones 
destinadas a las asociaciones es

Amando Vega, pedagogo y 
profesor de Educación Espe
cial de la Universidad del País 
Vasco, coincidió con las afir
maciones de Comas y mani
festó que “se ha puesto de 
moda entre los jóvenes esco
lares la borrachera del fin de 
semana como un modo de 
evasión".

DROGAS ILEGALES

Según Vega, el fenómeno 
del consumo excesivo de alco
hol entre los jóvenes es “más 
preocupante" si se tiene en 
cuenta que “el camino hacia 
las drogas ilegales pasa por el 
alcohol”.

Más de un 9 por ciento de 
los escolares españoles, entre 
15 y 18 años, añadió, “bebe 
tal cantidad de alcohol que in
duce a sospechar que estamos 
ante futuros casos de alcoho
lismo". " 

tudiantiles, Dobladez dijo que se 
han reducido y acusó al Minis
terio de Educación de apoyar el 
movimiento estudiantil “sólo 
con palabras”.

Destacó que Educación “nos 
lo ha puesto difícil” sobre los 
plazos de presentación de candi
daturas, que para este año se es
tablece que la presentación de 
candidatos debe hacerse con 
ocho días de antelación a la ce
lebración de elecciones, mien
tras que en las anteriores se daba 
un plazo de 48 horas.

La UDE se mostró contraria a 
que las elecciones se celebren a 
lo largo de una semana y apostó

En la sesión inaugural de 
las Jomadas se puso de mani
fiesto la “ausencia de políti
cas de prevención de las dro
godependencias" en la comu
nidad escolar española, y la 
escasa formación adecuada de 
los profesores, que les capaci
tara para llevar a cabo esa pre
vención.

El responsable de los pro
gramas de prevención de dro
gas en las islas Baleares, 
Amador Calafat, habló sobre 
las perspectivas de la preven
ción en la escuela y aseguró 
que “el panorama empieza a 
cambiar” con la puesta en 
marcha de la LOGSE, que 
contempla la inclusión obli
gatoria de la Educación para la 
Salud.

Calafat preguntó a la Admi
nistración cómo se asegura 
que el tema de las drogas será 
tratado en cada colegio con la 
extensión y la metodología 
necesarias, y la cantidad y ca
lidad de la formación del pro
fesorado, si se tiene en cuenta 
que sólo un 56 por ciento de 
los profesores colegiados re
conocen como “droga” el al
cohol, el tabaco y el café.

por concentrar las votaciones en 
un sólo día, además de proponer 
que las organizaciones estudian
tiles realicen un seguimiento so
bre la implantación de la reforma 
educativa, según dijo Dobladez. 
El programa electoral de la 
UDE, bajo el lema “Toma la pa
labra. Háztelo con la UDE”, 
plantea también el incremento 
de las becas, la revisión de la 
Carta de Derechos y Deberes del 
Estudiante y la creación de una 
carta de garantía para los beca
rios de Formación Profesional 
que hagan prácticas en empresas 
que evite que éstos sean “mano 
de obra barata".

Célebres 
artistas 
acercarán sus 
obras a los 
escolares

Madrid (Efe).— Célebres ar
tistas españoles, Rosa Amorós, 
Miquel Barceló, Roben Llimós, 
Xavier Mariscal, Jaume Piensa, 
Chelo Sastre y Susana Solano, 
participan en la exposición 
“Criaturas Misteriosas”, una 
experiencia didáctica para acer
car el arte a los escolares, dijo 
su comisaria Eulalia Bosch.

La exposición que se puede 
visitar en Madrid hasta el pró
ximo día 20 de diciembre en la 
sala de exposiciones de “La 
Caixa”, viajará por varias ciuda
des españolas como Falencia, 
Valladolid, Zamora o Murcia y 
pretende “ayudar a los estudian
tes a reconocer sus propias reac
ciones ante una obra de arte”, 
señaló Bosch.

La muestra, organizada por el 
Instituí de Recerca per Fensen- 
yament de la Filosofía y el Mi
nisterio de Educación y Ciencia, 
pondrá al alcance del público es
colar, mediante visitas prepara
das especialmente, diversos re
cursos didácticos para estimular 
y hacer comprensible la expe
riencia estética, añadió la comi
saria.

Seis monitores especializa
dos explicarán a grupos de diez 
o doce niños los objetos que es- 
tan viendo y les ayudaran a reco
nocer sus propias reacciones 
ante la obra de arte.

Publicaciones 
pedagógicas 
de Escuela 
Española

Editorial Escuela Española 
enriquece su ya larga lista de pu
blicaciones con nuevos títulos 
de interés para los educadores, 
incluyendo en ellos a profesores 
y padres de alumnos.

Estas últimas publicaciones 
realizadas por la editorial son las 
siguientes: “Cómo enseñar a 
aprender el Sistema Métrico”, 
tema que no es dominado aún 
por muchos estudiantes; la obra 
es de Ricardo García Solano.

“Ortografía preventiva” es un 
libro de Saturnino Hoyos Her
nández que muy adecuadamente 
se califica como “Un libro defi
nitivo: para siempre y para to
dos”.

Manual de calculadora cien
tífica para BUP y Formación 
Profesional" es una obra de Au
gusto Sánchez Hernández y San
tiago Calviño Gástelo, sobre un 
instrumento que ya resulta im
prescindible para los alumnos de 
las enseñanzas mencionadas en 
el título.

Y, finalmente, “Iniciación au
diovisual por medio de la diapo
sitiva”, una singular obra de 
Juan Navarro Higuera en la que 
se orienta sobre la preparación y 
manejo de sesiones audiovisua
les con diapositivas, orientando 
sobre forma de realizarlas, ma
nejo de proyectores, desarrollo 
de una sesión expositiva, etc.
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PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. P.L7M

Valladolid............ 14,0 9,6
León..................... 12,8 8,6 IP
Zamora................. 15,1 11,6
Salamanca............ 14,0 10,6 IP
Falencia................ 12,4 8,3
Burgos.................. 12,3 9,4
Soria..................... 11,0 8,8 0,3
Segovia................ 12,6 8,6 0,1
Avila.................... 14,4 9,4

> CALENDARIO
PARA MAÑANA

Domingo 15 de noviembre.
Van 320 días; faltan 46.
Sol: De 8,1 a 17,58 horas.
PARA EL LUNES
Lunes 16 de noviembre.
Van 321 días; faltan 45.
Sol: De 8,2 a 17,57 horas.
> SANTORAL
Domingo. Santos: Alberto Magno, Euge

nio, F^ix y Armentario.
Lunes. Santos: Margarita de Escoda, 
Gertrudis, Inés, Marcelo y Eustoquio.

> FARMACIA DE GUARDIA
Hoy: Segovia: Hernández López. Santa Te
resa de Jesús, 24.
Otero de Herreros: Tovar Martín. Aveni
da de La Estación, 19.
Mañana: Segovia: Alvarez Agudo. 
Muerte y Vida, 2.
Otero de Herreros: Tovar Martín. Aveni
da de La Estación, 19
> CINE

Sala Zuloaga: Hoy y mañana a las 5, 
“Elhombre de California". A las 7,30 y 
10,30, “Alien 3".

6ICI0NES ▼
EN LA CASA DEL SIGLO XV

Bono^Loto
Miércoles, 11

14 15 26 31 43 49 Com. 27
Reln. 9

Martes, 10

10 13 14 20 21 49 Com. 31
Reln. 9

Lunes, 9

1 17 19 24 33 43 Com. 16
Reln. 9

- Antonio Madrigal: “Otrase- 
govia”, óleos. Hasta el 21 de no
viembre.

EN EL TORREON 
DELOZOYA

(Obra Cultural Caja Segovia)

, - Segovia 1492: Entre dos 
siglos. Hasta el 13 de diciembre.

EN EL TEATRO JUAN 
BRAVO

- “Imágenes del Acueducto”, 
fotografías.

EN LA CASA DE LOS PICOS

Domingo, 8

Com. 26
Reln. 9

Sábado, 7 .

Jueves, 12

- Francisco Herrero del Mer
cado. Instalaciones y esculturas.

COMRERENCIAS V

DE LIBERACION

El Partido Liberación cele
brará el lunes una charla-colo
quio que sobre “Inmigración en 
la Europa Unida” será impartida 
por José Roldán. Tendrá lugar 
en el salón de actos del número 
14 de la calle Infanta Isabel, a 
partir de las 20 horas.

CULTOS V
RETIRO DEL CARMELO 

SEGLAR

Mañana domingo 15, cele
brará su retiro mensual regla
mentario el Carmelo Seglar y la 
Cofradía de la Sima. Virgen del 
Carmen, de los padres Carmeli
tas Descalzos de Segovia. Ten
drá lugar en el salón de las reli
giosas Misioneras Eucarísticas 
de Nazaret, plaza de la Merced, 
n.2 8, y comenzará a las cinco y 
media de la tarde. Dirige el 
padre Francisco Brandle Mate- 
sanz, nuestro padre asistente. 
Tendremos los siguientes actos: 
Rezo del santo rosario, medita
ción-coloquio y vísperas. A la 
terminación, se cantará el Him
no del Carmelo Seglar. Pueden 
asistir cuantas personas lo de
seen y se ruega a todos los her
manos que no falten.

AVISOS ▼

JORNADAS SOBRE 
RESIDUOS GANADEROS

El próximo día 20 tendrá lu
gar la I Jomada sobre Trata
miento de Residuos Ganaderos 
en el centro cultural “Los Ca
ños”, de Carbonero el Mayor, a 
las 20,00 horas.

11 142033
45 S” 48

DE INTERES PARA COMERCIANTES 
E INVERSORES

Viernes, 13

80.935
083

¿Quiere integrarse en una gran 
cadena de tiendas deportivas en 
franquicia?

Jueves, 12
19.319

Miércoles,! 1
92.964

Martes, 10
22.357

Lunes, 9
92.868

Le ofrecemos importante Empresa deportiva (Distri
buidora, Importadora y Fabricante). Unirse a nosotros 
supone ser líder en un mercado con presente y magní
fico futuro. Beneficios asegurados. (En el primer año 
recupera el 50% de la inversión), apoyo promocional, 
publicitario, contable, laboral y jurídico.

INTERESADOS: Contactar con SR. COSTA en los 
teléfonos (976) 239468 / 236681. g (De 8 a 10,30 horas)

LIGERO DESCENSO DE LAS TEMPERATURAS

Hoy, intervalos nubosos aumentando la nubosidad de oeste 
a este a partir de la tarde, con chubascos dispersos; tempera
turas sin cambios, con máximas entre 10 y 15 grados y 
mínimas para la próxima madrugada entre 6 y 11 grados; 
vientos del oeste flojos a moderados.

Mañana, nuboso a muy nuboso con chubascos y precipita
ciones débiles; ligero a moderado descenso de las temperatu
ras; vientos del noroeste flojos.

DECIA HACE 50 AÑOS
EL PRECIO MAXIMO DEL KILO DEL JABON

DE TOCADOR SE FUA EN 15 PESETAS

Madrid.—El “Boletín Oficial del Estado” publica una dis
posición de Presidencia. “Orden complementaria de la de 19 
de agosto sobre fabricación y venta de los jabones de tocador. 
Todos los fabricantes de jabón tocador remitirán en un plazo 
de ocho días, a partir de la publicación de esta orden, carta 
certificada a aquellos de sus clientes que hayan recibido jabo
nes de su producción con posterioridad al 17 de febrero último, 
haciendo constar en aquélla si sus jabones reúnen o no las 
características mínimas fijadas en el punto segundo de la orden 
del 19 de agosto último. Si dicha comunicación fuese negativa 
o no se produjese en el plazo de ocho días, el comerciante podrá 
devolver al fabricante las pastillas de jabón que le hayan sido 
facturadas después de la mencionada fecha de 17 de febrero, 
en un plazo máximo de diez días. Si es afirmativa, el comer
ciante liquidará todas las existencias al precio máximo de 15 
pesetas kilo.

JUNTA REGIONAL DE 
CONTRATACION DE LA 
PRIMERA REGION MILITAR, 
REGION MILITAR CENTRO.

EXPEDIENTES NUMS. 1 - IV AL 14 - IV/93.

En el Boletín Oficial del Estado núm. 272 del día 12 de 
Noviembre de 1992, se publica anuncio de esta Junta, sita en 
C/ Meliloto, s/n. Madria - Campamento, teléfono 
(91)711 84 63 Extensión 42, para la celebración de Concurso 
abierto URGENTE, sin admisión previa, para la adquisición de 
artículos alimenticios, para lo confección de la comida de tropa 
de los Unidades de esta Región Militar durante el primer trimestre 
de 1993, por un importe global de 1.000.000.000 pesetas, 
incluido I.V.A. y transporte.

La presentación y demás datos de la licitación, son conforme a lo 
indicado en el citado anuncio y Pliego de Bases, los cuales 
estarán expuestos y o disposición pública en lo Secretaría de esta 
Junta y tablones de anuncios de los Gobiernos Militares de la 
Región, todos los días hábiles en horas de oficina.

Se admitirán ofertas hasta las doce horas del día 25 de 
Noviembre de 1992.

El acto de licitación tendrá lugar a las 10 horas del día 30 de 
Noviembre de 1992, en el salón de actos de este Organismo. 
El importe de los anuncios será por cuenta de los adjuaicafarios.

Madrid, 12 de Noviembre de 1992.
EL GENERAL PRESIDENTE, 
Firmado: Ricardo Salazar Andújar.

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

> OFERTAS EMPLEO
* > COMERCIALES 

INMOBILIARIAS

Representa en Madrid

ACCIOH5
Teléfono 91-5339700

í

SE ALQUILA local, edificio Puer
ta Castilla. Avda. Fernández La- 
dreda, 28. Teléfono 433679.

ALQUILO piso pequeño. Razón, 
Conde Sepúlveda, 1. Portería y 
teléfono: 443541.

ALQUILO nave de 600 m2 con 
parcela, entrada Segovia junto 
ctra. San Rafael. Telf.: 443035.

SE ALQUILA plaza de garaje jun
to ambulatorio. Teléfono 420332.

BUSCO casa con patio, pueblo 
cerca de Segovia. Teléfono 
493137.

ALQUILO piso amueblado. Telé
fono 434376.

OCASION. Alquilo piso de 1 dor- 
Imitorio, y otro de 2, amueblado, 
en La Granja, céntrico. C/ Carral, 
7,1.9 izquierda.

ARRIENDO fincas pastos, cerca
das, una 12 obradas con agua 
hasta junio. Varias más peque
ñas. Victorio Requero. Santo 
Domingo de Pirón.

ALQUILOcafé/pub. C/ Guadalaja- 
ra, 6 (La Albuera). Razón en el 
mismo bar.

PISO nuevo. 3 dormitorios, gara
je, trastero. Sin muebles. 75.000. 
Teléfono 432321.

ALQUILO piso céntrico, 2 dormi
torios, 2 baños, salón comedor, 
cocina amueblada. Teléfono 
428137.

ALQUILO plaza garaje. Santo 
Tomás, 1. Teléfono 420440.

SE OFRECE habitación a estu
diante, pensión completa. Uamar 
de 5 a 9. Teléfono 443478.

ALQUILO estudio. Calle Santa, 4. 
Teléfono 434470.

ALQUILO piso amueblado, cale
facción central. Teléfono 421640.

PISOamuebladozona El Carmen. 
Junto a la iglesia. Teléfono 
440573.

ENSEÑANZAS ▼

PIRAMIDE
- CENTRO DE DISEÑO 
INFORMATIZADO - au t o c ad  
- INFORMATICA

Comienzo de nuevos cursos 
23 de NOVIEMBRE

C/ Fernán García, 1,1.’ (juntoAcueducto)
Telf. 4415 66

CONVOCADAS 1.200 plazas para 
Cuerpo Nacional de Policía. Es
cala básica. B.O.E. 6-11-92. Infor
ma y prepara: Academia Nobel. 
Independencia, 9. Teléfono 
426915.

CONVOCADAS 1.200 plazas Po
licía Nacional. Presentación ins
tancias hasta 7-12-92. Prepara
ción completa en Studio-21. Cas
cos, 9. Teléfono: 434010.
CONVOCADAS 1.200 plazas Po
licía Nacional. Instancias hasta el 
5 diciembre. Preparación intensi
va por profesores del Cuerpo. 
Próximo inicio de las clases. In
formación: Academia “Colón”. 
C/Colón, 5 (frente Hacienda). 
Telf.: 434349 (Sólo tardes).

ÍMPAGADOS V
EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Uámenoe. 983/ 
357611-354887.

TRABAJO ▼, -•
“COMERCIALES selecciona 
Agencia de Publicidad para el 
equipo masculino de ventas en 
Segovia. Imprescindible: Buena 
presencia, experiencia comercial 
y conocimientos de publicidad, 
captación nuevos clientes, traba
jo exclusivo, muchísimas ganas 
de trabajar. Ofrecemos: Sueldo y 
Seguridad Social tras semana de 
prueba, grandes posibilidades 
económicasyde futuro. Entrevis
ta personal en Valladolid. Sólo 
interesados llamar lunes (983) 
200483".

TRABAJO manual para realizar 
en casa. Infórmese gratis. Aparta
do 6.018. Córdoba.

PIZZERIA líder en su sector, soli
cita encargado. Se requiere: edad 
comprendida entre 25 y 30 años, 
conocimientos de hostelería y 
gran dinamismo. Se ofrece: suel
do a convenir y formación a cargo 
de la empresa. Interesados: lla
mar de 10 a 15 al 444672.

SE NECESITA ayudante de cocina. 
C/ Gobernador Fernández Jimé
nez, 14.

SE NECESITA ayudante/a de 
mostrador. Cafetería Los Sopor
tales. Teléfono 427595. Referen
cia de empleo: 40/1/M014.

EMPRESA necesita administrati
vo muy capacitado, dotes de 
mando, mucha experiencia. 
150.000 libres. Apartado correos, 
220. Segovia.

SE NECESITA ayudante de coci
na. Tef.: 434807. Uamar de 2 a 5.

SE PRECISA empleada de hogar 
de 9 a 5 tarde. Teléfono 401131.

NECESITAMOS aprendiz de 
charcutería, 16 años. Chico/chi- 
ca. 420647.
SE NECESITA señora o señorita, 
para atender casa y cuidar niño. 
Teléfono 442485 (a partir 15,30).

PELUQUERIA de señoras de V¡- 
llalba (Madrid), necesita oficiala 
competente, buen sueldo. Teléfo
no 91/8503985.

^#^VAR$0S T
DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas, di
vorcios, prematrimoniales, bajas 
fingidas, etc. Rapidez, eficacia. 
España, extranjero. 5939600.

ELECTRICIDAD RUE. Máquinas 
de coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

TRASPASOS ▼
SE TRASPASA bar La Fuencisla.
José Zorrilla, 114. Teléfono: 
420023.

TRASPASO bar-restaurante ple
no rendimiento por no poder 
atender. Teléfono 444692.

PELUQUERIA con cabina de es
tética, en buena zona de San 
Rafael. Teléfono: 171540.

SE TRASPASA tienda de alimen
tación en calle Roble. Renta muy 
baja. Teléfono 426507.

EZEQUIEL GONZALEZ, 6

AMBITO
AGENCIA INMOBILIARIA

Plaza Mayor, 13 s 44 30 33

AMBITO. Vende local en Avda. 
José Antonio. 240 m2.15 m2 de fa
chada.

AMBITO. Vende local junto a 
Avda. José Antonio, 35 m2.

AMBITO. Alquila en Plaza Carras
co. 350 m2.

AMBITO. Alquila local 125 m2 en 
José Zorrilla.

AMBITO. Alquila local en el polí
gono Nueva Segovia. Totalmente 
instalado.

COMPRO chalet (con finca), cer
ca de Segovia. Teléfono 441343.

VENDO tractor, sembradora, 
abonadora, cultivadores, verte
deras y remolque. Teléfono 
553086.

VENDO plazas de garaje, mejor 
sitio Albuera. Precio económico. 
Teléfono 430512.

VENDO plazas de garaje junto 
Instituto Andrés Laguna-Conde 
Sepúlveda. Doble utilidad para 
garaje-trastero. Buen precio. Te
léfono 440312.

VENDO piso estrenar, 3 dormito
rios, salón, cocina, baño, aseo. 
Gastos Individuales, jardín priva
do. Precio: 9.500.000. Grandes fa
cilidades. Teléfono 442523.

VENDO piso, tres dormitorios y 
calefacción central. 11.000.000 
pts. Telf.: 443035.

SE VENDE leña de encina y roble. 
Teléfono 431513.

VENDO puertas interiores y ven
tanas aluminio. Teléfono 911/ 
596042 (noche).

SE VENDEN comederos, tolvas, 
amarres para vacas y ovejas, tela
res y otros. Teléfono: 422087.

PISO Ezequiel González, 32 
(Mahonías). Teléfono: 91
8833394.

TORRECABALLEROS dúplex 
230 m2, 3 plantas, buhardilla, pis
cina, antena parabólica, calefac
ción. 22.000.000 pts. Teléfono: 
911-557864.

¿BUSCA un piso distinto? Le 
ofrecemos en edificio rehabilita
do, junto Acueducto, uno con 4 
dormitorios, 3 baños, tarima, 
megafonía, perfecta orientación. 
Próxima entrega. TIL: 441729.

VENDO chalet, con parcela de 
2.500 m2 en Marugán. Recién 
construido. Ocasión. 11.500.000 
pts. Telf: 443035.

TUTTI
I JUAN BRAVO, 8. I 
IC/REAL Telf, 44 0211 |

OLLAS Perfect WMF. Precios es
peciales Asociaciones Amas de 
Casa.

MOBILIARIO juvenil en oferta.

RESERVE ahora su regalo de 
Reyes y le podrá salir gratis.

k

REHABILITACION
“TRAVESIA DEL PATIN"

• Apartamentos desde 55 m2 a 80 m2.
• Magnífico local comercial (470 m2).
• La más asequible forma de pago.
* Mínima entrada * 20 mensualidades * Hipoteca

PROMOCION EXCLUSIVA 
Teléf. 43 30 10

PATENTES Y MARCAS
* TRAMITACIONES EN EL REGISTRO DE LA 

PROPIEDAD INDUSTRIAL DE:
— Informes técnicos
— Marcas y nombres comerciales
— Rótulos de establecimientos
— Patentes y modelos
— Invenciones y homologaciones .
— Gestiones varias: Planos, Traducciones, 

Certificaciones del R.s de la P. Mercantil.

^ ANTONIO MARTIN MERINO......
; ' Agente de la Propiedad Industrial flililí

Oiliiii Colegiado de Madrid N.» 725
Agente Europeo de Patentes |||||||||||

P.6 Ezequiel González, 37 - Esc. Deha., 3.® D 
TeléfonAt 44 32 58

amichi
SELECCIONA PERSONAS 

INTERESADAS EN ABRIR TIENDAS 
DE MODA EN REGIMEN DE 
FRANQUICIA EN SEGOVIA

Si es usted una persona dinámica, solvente, con estilo e 
interesada en la moda ¡oven, y dispone de un local de al 
menos 40 m2. en la zona más comercial de la ciudad.

Le ofrecemos una INTERESANTE RENTABILIDAD A SU 
INVERSION y la posibilidad de TRABAJAR EN 
EXCLUSIVA con la marca AMICHI, que cuenta con más 
de 80 establecimientos en nuestro país, tanto de moda 
femenina, como masculina.

Para más información llamar al Tfno.: 91 /634 10 24 
o escribir al Apartado de Correos 322, 

28220 Majadahonda (MADRID)

VENDEDOR/A
Para SEGOVIA CAPITAL 
Con buena formación y pre
sencia, responsable y con 
experiencia comercial. Ofre
cemos, altos ingresos y for
mación adecuada al punto. 
Contactar con SR. RODRI
GUEZ.
Teléfono 91/504 50 60

/------------------——
Jesús del Ser y Cía, SJL
MADERAS PARA CARPINTERIA 
______ Y EBANISTERIA

Rodapiés ❖ Frisos 
Tarimas en pino Melix viejo, 

Teka roble americano y 
pino Melix nuevo

Polígono Industrial. 
C/ Guadarrama, 120 

Tel.42 90 40 - SEGOVIA

DEPOSITO
AZULEJOS A PAVIMENTOS

ALAZANA
C E IT A IW C A

ILeA
PRECIO Y CALIDAD

P. El Cerro, Peñalara, 32 44.28.68

M.C.D. 2022
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Crucigrama
HORIZONTALES.— 1: Figurado, trato o comunicación 

frecuente con algunas personas. Sujetar con ligaduras. 2: 
Pobre, necesitada. 3: Contracción. Ente. Composición poéti
ca. 4: Carta de la baraja. Pueblo precolombino (Pl). Preposi
ción inseparable. 5: Esencia, razón o causa principal de una 
cosa. Catedral (Pl). 6: Pronombre relativo. Conozca. 7: Letra 
del alfabeto griego (Pl). Río europeo. 8: Al revés, pronombre 
personal. Planta hortense anual de las cruciferas, de raíz 
comestible (Pl). Nota musical. 9: Adverbio de cantidad. Artí
culo. Artículo. 10: Colocado. 11: Existiré. Constelación.

VERTICALES.— 1: Ensenada. Plural de letra. 2: Dibujo o 
representación gráfica y simbólica de cosas inmateriales 3- 
Oxido de calcio. Al revés, tetra del alfabeto griego. Punto 
cardinal. 4: Al revés, nombre de tetra. Ciudad italiana. Nombre 
de letra. 5: Utilizad. Marché afuera. 6: Congregación de los 
fieles de la Iglesia cristiana. Parte del rostro. 7: Altar (Pl) Río 
europeo. 8: Al revés, entrega. Cerebro (Pl). Nota musical. 9: 
Insignia que usaban en el pecho y en la capa los comenda
dores de la orden de San Antonio Abad. Plural de tetra. 
Articulo. 10: Arroja, lanza. 11: Denoten alegría. Demostrativo.

SOLUCION

VIRGO.— SALUD: Excelente. TRA
BAJO: Intente poner en práctica sus pla
nes. AMOR: No sea tan frívolo.

LEO.—SALUD: Dolor de oídos. TRA
BAJO: Tiene oportunidad de aprender 
mucho de esa persona; aproveche la oca
sión. AMOR: Sorpresa agradable.

TAURO.— SALUD: Mala circulación 
TRABAJO: El nuevo enfoque que ha dado 
a su trabajo le permitirá interesarse más 
por él. AMOR: No sea irresponsable.

GEMINIS.— SALUD: Buena. TRABA
JO: Su falta de iniciativa le perjudica mu
cho. AMOR: La persona amada se harta
rá de usted si sigue así de pesado.

ARIES.— SALUD: Excelente. TRA
BAJO: Trale a la gente con menos rigidez. 
AMOR: Cita importante.

CANCER.— SALUD: Excelente. 
TRABAJO: Evite a esa persona que sólo 
quiere perjudicarle. AMOR: Reconcilia- 
dón.

Horóscopo^

M4--WIN.

, LIBRA.— SALUD: Haga más ejerci
do. TRABAJO: Esa persona le hará caer 
en una trampa. AMOR: Feliddad.

ESCORPIO.— SALUD: Pasable. 
TRABAJO: Es mejor que se enfrente con 
la realidad. AMOR: Hoy pudiera pasar 
cualquier cosa imprevisible.

PISCIS.- SALUD: Excelente. TRA
BAJO: Oportunidad estupenda en el pla
no económico. AMOR: Tranquilidad.

ACUARIO,— SALUD: Como en días 
pasados. TRABAJO: Trate de impulsar 
ese proyecto. AMOR: Pida perdón a la 
persona amada.

SAGITARIO.— SALUD: Muy buena. 
TRABAJO: Satisfación de tipo profesio
nal. AMOR: No sea tan soñador.

CAPRICORNIO.— SALUD: Buena. 
TRABAJO: No trate de atraer hacia sí 
toda las miradas. AMOR: No sea tan sus
ceptible.

TRENES

MADRID SEGOVIA MADRID
Atocha Chamartín Llegada Salida Chamartín Atocha

— 6,25 8,37 6,25 8,07(5) 8,21
9,02 9,16 11,05 7,30 8,55 9,02(3)

10,02 10,16 12,16 9,40 11,21 11,34
12,02 12,16 14,07 11,55 13,37 13,51
14,02 14,16 16,07 12,55 14,37 14,51

— 15,08(1) 16,46 14,55 16,37 16,51
— — — 16,55 18,37 18,51

16,02 16,16 18,07 18,55 20,37 20,51
17,02 17,16 19,15 19,40 21,15(4)
18,54 19,19(2) 20,42 20,55 22,37 22,51
20,02 20,10 22,08
LUNES, JUEVES y SABADOS: Salida de Medina, 7,20; llegada a Segovia, 9,00

Salida de Segcvia, 13,30; llegada a Medna, 15,09
(1) Viernes y domingos sigue a Nava de la Asunción (llega a las 17,30).

(2) Procede de Toledo. (3) Sigue a Toledo. (4) Viernes y domingos sale de Nava 
de la Asinción (19,00). (5) Circula diario excepto domingos.

TAXIS Paradas

Estación Ferrocarril (Avda Obispo 
Oiesada. s/n): Tel. 43 36 66.

Plaza Mayor: Tel. 43 66 80.
Plaza Azoguejo: Tel. 43 66 81.

i Efemérides .
1501 .- Emique VIII de Inglaterra contrae matrimonio con Catalina 

de Aragón, hija de los Reyes Católicos.
1886 .- Los aeronautas Capazza y Pondere realizan la primera 

travesía en globo del Mediterráneo Occidental, desde Marsella a 
Córcega.

1910 .- Por primera vez en la historia, un avión despega de la 
cubierta de un barco, la del británico “Birmingham”.

1912 .- El conde de Romanones, nombrado presidente del Consejo 
de Ministros español. J

1915 .- El dirigente nacionalista checo Thomas Masaiyk da a 
conocer en París un manifiesto que exige la creación de un Estado 
checoslovaco independiente.

del Partido Comunista de España por la fusión 
del Partido Comunista y el Partido Comunista Obrero.
_ 1924.- Inauguración oficial de la primera emisora de radio espa
ñola y tercera europea, Radio Barcelona (EAJ-1).

1935.- Triunfo conservador en las elecciones británicas.
1936.- El Gobierno alemán declara nulo el Tratado de Versalles.
1946.- El suizo Hermán Hesse, Premio Nobel de Uteratura.
1975.- Firma de la Declaración de Madrid entre España, Marrue

cos y Mauritania, por la cual España abandona el Sahara.
1983.- El poeta Rafael Alberti, Premio Miguel de Cervantes.
1988.- Los ministros españoles de Asuntos Exteriores y de Defen

sa, Francisco Fernández Ordóñez y Narcís Sena, respectivamente, 
fuman el protocolo de adhesión de España a la UEO, organización 
mihtar europea.
rx?99,?/' Alemania y Polonia sellan el tratado que fija la línea 
Uder-Neisse como divisoria entre ambos.

■ Cumpleaños
Hoy 14 de octubre de 1992 

cumplen años los siguientes per
sonajes:

Carlos, príncipe de Inglaterra, 
44.

Antonio González Flores, 
cantante, 32.

BemardHinault, ciclista fran
cés, 38.

Mariano Rubio, ex goberna
dor del Banco de España, 61. Carlos de Inglaterra. ar c h iv o

Defunciones
Tal día como hoy fallecieron 

en el mundo:

1716.- Gottfried W. Leibnitz, 
filósofo y matemático alemán.

1910.- León Tolstoi, novelis
ta ruso.

1946.- Manuel de Falla, com
positor español.

1968.- Ramón Menéndez Pi- 
dal, filólogo e historiador espa
ñol.

, 1989.- Francisco José H, prín
cipe reinante de Liechstenstein.

HORARIO DE TRENES y AUTOBUSES
------------------------------------------- AUTOBUSES ----------------------------------------

SEGOVIA - S ANGARCIA - 
HOYUELOS

Lunes a viernes: 8,30 - 14,00 y 18,35.

Sábados: 14,00.

HOYUELOS - SANGARCIA 
SEGOVIA

Lunes a viernes: 6,45 y 16,45. Sába

dos: 7,45.

SEGO VIA - MADRID MADRID - SEGOVIA SEGO VIA - AVILA
Salida LlegadaSalida Llegada

De lunes a viernes 6,00 7,15 De lunes a viernes 6,30 7,45
De lunes a viernes 7,00 8,15 De lunes a viernes 7,30 8,45
Diaria 8,00 9,15 Diaria 8,30 10,15
Diaria 9,30 11,00 Diaria 10,00 11,15
Laborables 10,30 12,15. Diaria 11,00 12,45
Diaria 11,30 12,45 Diaria 12,00 13,15
Laborables 12,30 13,45 Laborables 13,00 14,15
Diaria 13,30 14,45 Laborables 14,00 15,15
De lunes a viernes 14,30 16,00 Diaria 15,00 16,45
Diaria 15,15 16,30 De times a viernes 16,00 17,15
Diaria 16,15 18,00 Diaria 17,00 18,30
Diaria 18,00 19,15 Diaria 18,00 19,15
Diaria 19,00 20,30 Laborables 19,30 21,15
Diaria 20,00 21,45 Domingos y festivos 20,00 21,15
Domingos y festivos 22,00 23,15 Diaria 21,00 22,15

Diaria 22,15 23,45

SEGOVLk - CUELLAR - VALLADOLD)
Salidas de SEGOVIA: Laborables: 8,00. Diario: 11,00. Laborables: 13,30 y 18 30 

Domingos y festivos: 19,00. Salida a CUELLAR: Laborables, excepto sábados: 17,00.

VALLADOLID - CUELLAR - SEGOVIA
Salidas de VALLADOLID: Laborables: 8,00. Domingos y festivos: 9,00. LaboráDles: 

11,00 y 13,30. Domingos y festivos: 17,00. Laborables: 18,30. Salida a CUELLAR: 
Laborables, excepto sábados: 17,00 y 19,30.

De lunes a viernes; 7,30 - 9,30 

13,30- 19,30.

AVILA - SEGOVLX

De lunes a viernes: 9,30 - 12,00 - 

16,15-18,30. Sábados, domingos y 
festivos: 12,00.

SEGO VIA - BARCELONA

Diario: 13,00. Viernes (combinado).

BARCELONA - SEGO VIA

Diario: 9,00.

SEGOVIA - ARANDA

De lunes a viernes: 13,00 y 17,30.
Diario: 13,00.

ARANDA - SEGOVIA

Lunes a viernes: 7,00 y 17,30.
Diario: 17,30.

SEGOVIA - VDLLACASITN

Sábados no festivos: 9,30 y 13,30.

VILLACASTIN - SEGO VIA

Sábados no festivos: 10,30 y 14,30.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Sábado 14 de noviembre de 1992 TELEVISION 23

tvel Antena 3 Televisión
15,30.-DELFY YSUS AMIGOS
16,00.-SESION DE TARDE

“El golpe de los 1.000 millones de
dólares"

17,55.-CLUB DISNEY
19,30. - ESTRENOS TV
21,00.-TELEDIARIO-2
21,30. - INFORME SEMANAL
22,45.-VIENDONOS
00,10.- NOTICIAS
00,15.-ALUCINE "Leviatán"
01,50.- CINE 92 “María Candelaria"
03,25.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _________________
07,00.-CARTA DE AJUSTE
07,29.-APERTURA
07,30.- LAS AVENTURAS DE BOR
08,30.- PARA NOSOTROS
11,30. -LOS PRIMEROS DE LA 1a
12,00.-UN, DOS TRES...
14,30. -ME TRAES DE CABEZA
15,00.- TELEDIARIO-1
15,30. - EL PRINCIPE VALIENTE
16,00.-SESION DE TARDE

"Perdedor nato’
17,40. -LA HORA WARNER
18,40. - AL FILO DE LO IMPOSIBLE

"El laberinto azul’ (II)
19,10. -TARDE DE HUMOR
19,35. - DIRTY DANCING

“Ola de calor"
20,25. - MENOS LOBOS

“Objetivo la Luna’
21,00.-TELEDIARIO-2
21,30. - LA PELICULA DE LA SEMANA

"Evasión del Norte"
23,25. -CAROL Y COMPAÑIA

23,55. - NOTICIAS
00,00.- COLON Y

LA ERA DEL DESCUBRIMIENTO
01,00.-CINE 92 “Pedro Páramo’
02,40.- DESPEDIDA Y CIERRE

tve2
15,30. -MISION A MARTE
16,30. - CINE PARAISO.

CICLO:
TYRONE POWER
-GENETIERNEY
"Un americano en la RAF’

18,15.-BALONCESTO
AH Star
Extranjeros: España-ltalia.

20,00.- REDACCION INFORMATIVA
20,15.-CRONICA

INTERNACIONAL
21,00.- PISTA DE ESTRELLAS
22,00.- EPOCA DE CAMBIOS
22,50. - FESTIVAL DE CINE

“Viva Mana'
00,55.- LA TABLA REDONDA
01,50.- EL VOLTIO

“Fuenteovejuna"
04,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _________________
07,00.-CARTA DE AJUSTE
07,29.-APERTURA
07,30.- INFORME SEMANAL
08,30.- OBRAS MAESTRAS
08,45.- TIEMPO DE CREER
09,00.- CONCIERTO DE LA ORQUESTA

NACIONAL DE ESPAÑA EN LA

ONU
Director de la Orquesta: Rafael
Frühbeck de Burgos

10,30. - EL DIA DEL SEÑOR
11,30. -PUEBLO DE DIOS
12,00.- EL MEJOR DEPORTE
12,15. - Baloncesto Liga ACB
14,00.- Automovilismo
15,30. - DOCUMENTOS TV

“La infancia entre rejas’
16,30. - CINE PARAISO. T. POWER - G.

TIERNEY
"Un americano en la R.A.F.’

18.10. -SALA 2

"Los archivos privados de Hoover'
20.10. - REDACCION INFORMATIVA
20,25. - DIAS DE CINE
20,55. - LINEA 900
21.30. - LA VIDA ES JUEGO
22,25. - LLAMADAS A MEDIANOCHE

“El lado equivocado del muro"
00'10.- OPERA

"Gala Sevillana’
°3,10.- DESPEDIDA Y CIERRE

15,30. - SUPERCINE DEL SABADO.
PELICULA POR DETERMINAR

17,30.-PALOMA SOLITARIA
19,15. -COSAS DE CASA
19,45. - RAICES
20,30. - NOTICIAS
21,00.- QUEDATE CON LA COPLA
22,00.- SERIE POR DETERMINAR
23,00.- SERIE POR DETERMINAR
00,00.- CINE DE NOCHE

“Del amor y del deseo”
02,00.- CIERRE DE EMISION

Mañana _________________
07.00.- FESTIVAL

DE DIBUJOS ANIMADOS
09,00.- SE BUSCA

UNA ESTRELLA
11.30. - EL CORCEL NEGRO
11,55.-SUPERCATCH
12.20. - EL HOMBRE DE

LOS SEIS MILLONES
13,10. - CENTIMETROS CUBICOS
13.40. -JEANS,

NEWS AND ROCK AND ROLL
14,05.- ¿DONDE ESTA WALLY?
14.35. -SALVADOS

POR LA CAMPANA
15.00.- NOTICIAS
15.30. - SUPERCINE DEL DOMINGO 

"La última flecha’(1952)
17.00.- PALOMA SOLITARIA
19,00.- PARA TI...
19,35.-EL SUPERGORDO
20.30.- NOTICIAS
21.00.- LOS DOMINGOS

POR NORMA
22,30.- LOS CASOS

DE ROSIEO’NEILL
23,20.- NOCHE DE LOBOS

"Society"
01.10.- DE TU A TU (Rep)
03,00.- CIERRE DE EMISION

15,30.- CINE CORAZON 
‘Carson dty"

17,20.-GRAN PANTALLA TV
“Error fatal’

19,10.-A FUERZA DE CARIÑO

20,05.- HUMOR
CINCO ESTRELLAS

20,50.- LA LOBA HERIDA
21,45.- VIVAN LOS NOVIOS
22,30.- NOCHE DE ACCION

‘El guerrero americano III" '
00,20.- EL MILLONARIO
01,05.- ENTRE

HOY Y MAÑANA

01,30.- EROTISIMO
‘Los otros cuentos de Bocaccio"

03,10.- EL GRAN CHAPARRAL
04,00.- LA EXTRAÑA PAREJA

04,25.-CIERRE
DE PROGRAMACION
Y ESPACIOS
PROMOCIONALES

Mañana _________________
07,00.-AVANCE

DE PROGRAMACION
Y ESPACIOS
PROMOCIONALES

07,10.- ENTRE
HOY Y MAÑANA

07,30.- TELEBUTEN
12,00.- MATINAL DE CINE
13.30.-SANDOKAN
14,05.-SUPERESTRELLAS

DE LA MAGIA
15,00,-TARZAN
15,30.-CINE FIESTA

‘Shanghai Suiprise’
17,25.-GRAN PANTALLA TV

“Error fatal'
19,15.-XUXA PARK
20,30.-TODO POR LA PASTA
21,15.-VIVAN LOS NOVIOS
22,00.-QUERIDA CONCHA
00,30.- ENTRE.

HOY Y MAÑANA

00,55.- PRESSING BOXEO
02,00.- PETROCELLI
02,55.- MADRUGADA POP
03,45.- CIERRE

DE EMISION
Y ESPACIOS
PROMOCIONALES

15,00.- FUTBOL AMERICANO
16,00.- CINE: "Robin Hood, príncipe de los

ladrones’
18,18.- CINE: "Ghost dad’
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: "Tintín’
20,00.- AVANCE: REDACCION
20,05.- SERIE: “Puente de Brooklyn’
20,30.- TELESERIE: “Sigue soñando"
21,00.- LO + PLUS
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
22,00.- ESTRENO CANAL+:

"Dulce venganza"
23,24.- CINE: ‘Los inmortales II’
00,54.- CUENTOS DESDE LA OSCURIDAD
01,17.- SESION ESPECIAL V.O.:

"Salvador”
03,19.- CINE:

‘Julia tiene dos amantes’
04,42.- CINE:

"Visiones"
06,03.- CINE:

‘Prueba de amor"
07,34.- PIEZAS

Mañana _________________
08,15.-DEL 40 AL 1 (Multidífusión)
09,10.- DIBUJOS ANIMADOS:

los gofers"
09,35.- DIBUJOS ANIMADOS:

la aldea de arce"
10,00.-CINE: “Splendor"
11,46.- CINE: lo más natural’
13,20.- PIEZAS
13,30.- TELESERIE: las manías de Peter”
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- EL GRAN MUSICAL
15,00.- CINE: ‘De repente un extraño’
16,40.- CINE: ‘Soy el pequeño diablo’
18,26.-CINE: ‘Darkman’
19,57.- DOCUMENTAL:

‘En el corazón de la luz"
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.-REDACCION. NOTICIAS
22,00.- ESTRENO CANAL+: la maldición 

de Amityville*
23,31.- CINE: ‘Objeto de seducción’
01,09.- CINE: ‘Dos artistas en falsificar*
02,40.-CIERRE _

t e l e ma d r id

15,30.- FUTBOL
18,00.- AMOR A PRIMERA VISTA
19,30.- PARKER LEWIS,

NUNCA PIERDE
20,00.- CINE:

UNA DE AVENTURAS
“Barba Azul’

22,10.-TELENOTICIAS
22,25.- ENTRE AMIGOS
00,25.-AVANCE INFORMATIVO
00,30.- CINE:

SALA DE MADRUGADA I
‘Demasiado para Gálvez’

02,30.- CINE:
SALA DE MADRUGADA II
"Ni el mar ni la arena"

04,00.- FIN DE EMISION

Mañana _________________
07,45.- CARTA DE SINTONIA
08,15.- CINE MATINAL

Tierra de rastrojos"
09,45.- LA BANDA
13,30.- PONTE VERDE
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.- LAS TORTUGAS NINJA
15,25.-OLE TUS VIDEOS II
16,30.-PALO Y ASTILLA
16,55.-CHAN-TATACHAN
18,25.- CINE:

PONGAMOS QUE
HABLO DE MADRID
"Los económicamente débiles"

20,00.-TELENOTICIAS
20,15.- CINE:

PANTALLA DEL DOMINGO
“Casino Royale"

22,30.-SUPERCROSS
23,30.- JUSTICIA CALLEJERA
00,20.-AVANCE INFORMATIVO
00,55.- PONGAMOS

QUE HABLO DE MADRID:
LA CACHARRERIA

01,25.-CINE: SALA DE MADRUGADA
“Escoria"

03,05.- FIN DE EMISION

PEQUEÑA PANTALLA I

AVENTURAS

EL GOLPE DE LOS 
MIL MILLONES DE 
DOLARES (TVE-1. 
16,00).— Un joyero inglés 
contrata los servicios de un 
antiguo presidiario condena
do por robo y falsificación.

COMEDIA

DULCE VENGANZA 
(CANAL +. 22,00).— 
Linda es una joven aboga
da norteamericana afinca
da en París, donde trabaja 
en un importante bufete. 
Un caso de máxima impor

COMEDIA

Victoria Vera. wcHfw

VIVA MARIA ★★ (LA 
2. 22,50).— María, joven 
irlandesa que ha comparti
do con su padre la lucha 
clandestina contra los in
gleses, se une en un peque

TERROR

LEVIATAN (TVE-1. 
00,15).— Un cantante lla
mado Vincent, que ya co
mienza a ser famoso, regresa 
a casa después de varios años 
de ausencia. En el camino él

DRAMA

MARIA CANDELARIA 
★★★ (TVE-1. 01.50).— 
En su taller, un pintor conce
de una entrevista a varios pe
riodistas . Llama la atención 
de todos un retrato que repro
duce la belleza exótica de 
una desconocida muchacha 
azteca. El pintor se niega a 
contar la historia de aquella

DRAMA

DEL AMOR Y DEL 
DESEO ★★ (ANTENA 
3. 02.00).— En Australia a 
finales de 1939, en un am
biente marcado por la de
presión económica y el es
tallido de la Segunda Gue
rra Mundial, Sony y Marge 
viven en un pequeño pobla
do. Ella siempre fue mal

★★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

Su intención es robar los dia
mantes que se guardan en un 
edificio de Tel Aviv conside
rado inexpugnable. De he
cho, el sistema de seguridad 
fue diseñado por su herma
no.

tancia le obliga a trasla
darse a Nueva York: su pro
pio divorcio. Un amigo del 
matrimonio, Frank, testifi
ca en la vista y Linda debe 
pasar una pensión a su ex
marido.

ño país centroamericano, 
al espectáculo ambulante 
del Gran Rodolfo, forman
do pareja con su homóni
ma María, una chica fran
cesa.

y los amigos que le acompa
ñan descubren que toda la 
región está siendo aterroriza
da por una manada de perros, 
que en los últimos días, ha 
matado a varias personas.

dama. Pero, entre los perio
distas se encuentra una mujer 
que consigue que éste acceda 
a contarle todo lo que encie
rra su cuadro. El pintor le 
narra así una trágica historia 
de amor que tuvo lugar en 
una zona rural de México y 
cuya protagonista es la mu
chacha del retrato.

vista por su liberal concepto 
de la vida, pero Sony le da la 
reputación que le falta. Sin 
embargo ella no ha encontra
do la plena satisfacción se
xual y cuando llega al pueblo 
el joven y atractivo hermano 
de Sony, Marge, desata todas 
sus pasiones ocultas hasta 
ahora.

M.C.D. 2022
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
■ MISCELANEA ----------- --------

88 <
888 ¡es

AEDee» a po y o  
DELA

TRANSPARENCIA 
DEL MERCADO 
PERIODISTICO

Convend d a de h «bli * 
gato
comunfcadán de some
terse a tm controlfiable 
de dífnsi^n y audiencia» 
efectoade por ar$ani&« 
nios profesionales e in
dependientes de ios pro
píos medios, así como de 
lanecesidaddequeexis- 
ta un mecanismo capaz 
de suministrar a los 
usuarios datos veraces 
de aceptación general, la 

de Diarios Españoles 
(AEDE) reunida en 
Asamblea én su IX Ctm» 
v enrió a celebrada en 
Tenerife» por

ta que para ri control de 
la difusión existe en la 
actualidad la Oficina de 

> '.V-.: ?
sión (ÓJD) cuyo ftmcio- 
nanüento recoge la difu
sión de tos diarios, y 
donde ARDE junto con 
las agencias de publici
dad y anunciantes vie
nen trabajando de fnr* 
ma conjunta para man
tener y mejorar su efi* 
cacia y fiabiüdM que 
para el control de la au
diencia eriste el Estu
dio General de Medios 
(EGM) cuyo informe 
AEDE considera el in
dicado para tal efecto, 
si bien el estudio para 
los diarios adolece de 
unas deficiencias im
portantes que en breve 
deben ser subsanadas 
de acuerdo con las pro* 
puestas que AEDE ha 
formulado a la AIMC.

Ha sido elegida por la UNESCO por su variada vegetación

La Cuenca Alta del río Manzanares, 
nueva reserva de la biosfera mundial
La Cuenca Alta del río Man

zanares fue seleccionada ayer 
entre las nuevas reservas de la 
biosfera mundial e incluida en 
el circuito internacional del 
programa de la UNESCO so
bre el Hombre y la Biosfera, 
informó un comunicado de 
esta organización internacio
nal.

Madrid (Efe).— Según el co
municado, la elección de la 
Cuenca Alta del río Manzanares, 
situada en la Comunidad de Ma
drid, se produjo por contener zo
nas de vegetación variadas, si
tuadas entre 610 y 2.383 metros 
de altitud, y estar bien equipada 
para la investigación. La dife
rencia entre estas reservas y las 
naturales clásicas es el objetivo 
de combinar conservación, in
vestigación científica y la utili
zación duradera de recursos.

La Cuenca Alta del río Man
zanares fue una de las catorce 
nuevas reservas de la biosfera, 
situadas en once países, que fue
ron designadas ayer por la 
UNESCO. Hasta ahora las reser
vas de la biosfera, zonas protegi
das por la Organización de la 
ONU para la Educación, la Cien
cia y la Cultura (UNESCO), eran 
312 repartidas por 76 países.

Además de la de España, las 
nuevas reservas se hallan en Bra
sil, China, Checoslovaquia, Po
lonia, Finlandia, Francia, Ale
mania, Guatemala, Rumania y 
Ucrania. La Sierra de las Minas, 
en Guatemala, a 3.015 metros de 
altitud, es un macizo tropical que 
comprende once zonas de vege
tación y “su restauración será

ARCHIVO

Vista aérea del Manzanares a su paso por el centro de Madrid.

una de las tareas de los gestores 
de esta reserva”, agregó la nota. 
En el bosque atlántico de Brasil, 
la Sena do Mar e da Mantiquera 
permitirá unir las dos reservas de 
la biosfera ya existentes. Tres de 
las nuevas reservas se encuen
tran en los Cárpatos, en la fron
tera entre Polonia y Checoslova
quia, y en Ucrania, mientras que 
se han ampliado dos reservas ya 
existentes en Carolina del Norte.

Con el archipiélago de Guadalu
pe, compuesto por una zona de 
un bosque tropical húmedo y una 
región montañosa volcánica, la 
lista del MAB contará con otra 
reserva en las Antillas, además 
de la de las islas Vírgenes, de 
EEUU. Otros sitios selecciona
dos son el delta del Danubio, en 
Rumania, y la reserva costera 
china de Yancheng, que acoge 
especies en vías de extinción.

■ VISTO Y NO VISTO........... ..........- ... -------

UN DESEO HECHO REALIDAD.— Los vecinos del inmueble 
situado en el número 11 de Vía Roma han visto cómo, por fin, los 
servicios del Ayuntamiento retiraban la farola que, por estar justo en 
la salida de su vivienda, tantos problemas ocasionaba. De vez en 
cuando, una buena noticia.— (Foto: Javier Román).

• ... El riesgo de una co
lisión repentina de un 
esteroide con el siste
ma solar preocupa a 
los científicos ya que, 
de producirse, algunas 
personas podrían so
brevivir, pero harían 
frente a un gran desas
tre medioambiental. 
Es un serio aviso que 
nos deberá obligar a 
buscar soluciones que 
fiberan a la Tierra de 
tanta basura que en ella 
vamos almacenando.

s

... “El espacio sobre la 
década del PSOE no 
tiene debates porque 
no hay balances” (Jor- 
di García Candau): 
Elemental, don Jordi, 
pues sin ofrecer cuen
tas imposibles anali
zarlas. Lo mismo que 
viene ocurriendo con 
referencia a los botes 
de la Primitiva. Sin ba
lances de ingresos y 
salidas por pago de 
premios, ¿cómo discu
tir la exactitud de las 
cantidades que se asig
nan por ese concepto? 
Pero este es un tema 
que tiempo tendremos 
para comentar.

• ... Con o sin Suárez, 
para el CDS “la bendi
ción y el podéis ir en 
paz” si no logran re
conquistar el espacio 
de centro que le birlan 
PP y PSOE a derecha e 
izquierda. Unicamente 
los pactos postelecto
rales les puede devol
ver el espléndor de an
taño.

■ MADRIGAI.......... ............................... — - -

ít

<
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Clio
Clio es el coche que tú deseas.

El más atractivo del momento. Por eso queremos ponértelo 

fácil: Ahora puedes comprártelo desde 10.000 pts. al mes 

el primer año. Es una oportunidad única.

También tenemos para ti otras condiciones excepcionales

4

de financiación desde el 10% de entrada y hasta 48 meses.

DESEO 
CONCEDIDO» 

DESDE10.000 PTAS:—“
EL PRIMER AÑO. ENTRADA: 375.000 PTAS.

AB
EN

9 5
92

/9
2

' Precio Península y Baleares, IVA. y transporte incluidos. Ejemplo de financiación con Renault Financiación a 4 años. Oferta válida hasta el 30 de Noviembre, sólo para vehículos en stock.

Pías de 2.000 instalaciones a su servicio. RENAULT recomienda lubrícame. GIF

RENAULT
EL PLACER

DE VIVIRLOS

M.C.D. 2022



10 AGRICOLA EL ADELANTADO DE SEGO VIA
Sábado 14 de noviembre de 1992

Pagan muy tarde a los proveedores e introducen productos importados que generan pobreza en la región

La única forma de frenar los hipermercados es 
que los comercios actuales mejoren su servicio

La polémica sobre la instalación de un gran hipermerca- 
do ha llegado a Segovia, es un proceso que se va repitiendo 
por las distintas capitales de España en los últimos años, 
desde que las cadenas de grandes centros comerciales co
menzaron su expansión por todo el país. Las campañas 
siempre las organizan los pequeños comercios, que ven

seriamenteamenazada su subsistencia por esta nueva com
petencia. Sin embargo, pese a todas estas campañas que en 
algunos casos llegaron a ser muy fuertes, hay que reconocer 
que en aquellas localidades en que estos hipermercados 
decidieron instalarse acabaron por hacerlo y con el bene
plácito de la mayoría de la población.

Por ello, el planteamiento de 
los comerciantes debe ser otro; 
más allá de la protesta deben 
actuar para atraer a sus clien
tes, con una oferta de calidad a 
unos precios adecuados y con 
unos horarios y un servicio 
idóneos a las nuevas pautas de 
vida de los ciudadanos. En es
tos momentos muchos habi
tantes de Segovia capital y de 
los pueblos de la provincia rea
lizan viajes mensuales a Ma
drid o Valladolid, dónde se en
cuentran los hipermercados 
más cercanos, y consideran 
que les sale rentable y la prác
tica cada día se extiende más, 
aún a pesar de “la paliza” que 
puede suponer ese dia de com
pra.

Por eso, las autoridades con
tarán siempre con el apoyo de 
la mayor parte de la población 
para la instalación de un centro 
comercial de este tipo, que 
considera que un servicio que 
necesita, que le es rentable, no 
se le da, y la cuestión no es 
protestar, sino dárselo. Ade
más, siempre generan a su al
rededor un gran negocio, pa
gan muchos impuestos y crean 
también un buen número de 
puestos de trabajo.

Tal vez, Segovia sea una de 
las ciudades en que se pueda 
organizar una defensa lícita en 
mejores condiciones, ya que es 
una ciudad pequeña, con una 
provincia también de escasas 
dimensiones, que se encuentra 
en el límite de la posible renta
bilidad para este tipo de insta
laciones. Si los comerciantes e 
inversores segovianos se unie

ran para prestar unos servicios 
similares o mejores sería muy 
difícil que incluso esas gran
des empresas comerciales al
canzaran aquí el nivel de ren
tabilidad que precisan. Si no es 
así, la única salida que les que
da es especializarse, y que esos 
comercios se conviertan en las 
típicas tiendas de barrio, para 
las compras intempestivas.

No obstante, conviene ad
vertir de los peligros de estos 
hipermercados. El más impor
tante, sin duda, según denuncia 
la Asociación Agraria-Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) de Se
govia, es el aplazamiento en 
los pagos a los empresas pro
veedoras de productos alimen
ticios. Estos retrasos en los pa

gos superan los cuatro meses 
de media sobre los compromi
sos adquiridos, cuando ellos 
cobran directamente por cada 
pieza que venden, y hay mu
chas pequeñas cooperativas y 
empresas del sector de la ali
mentación que se han visto 
obligadas a cenar por las difi
cultades financieras que les 
ocasiona este retraso en los pa
gos, ya que los hipennercados 
se habían convertido en sus 
principales clientes, y detrás 
de ellos también se encuentran 
miles de productores, agricul
tores y ganaderos, soportando 
estas situaciones, con perspec
tivas negras en algunos casos 
(rumores de cienes, suspen
siones de pago, etc.).

ASAJA también recuerda la 
regulación existente en otros 
países de nuestro entorno, que 
establecen límites a esas acti
tudes “oligopolistas” de las 
grandes superficies, que ya de
bía de regularse en nuestro co
mercio, estableciéndose barre
ras a esas imposiciones de ven
cimientos a tan largo plazo.

Por otro lado, se debe de 
significar las enormes depend
encias que tienen estas grandes 
cadenas con productores de 
otros países (franceses, holan
deses), que ocasionaría la en
trada de esos productos impor
tados sin considerar las ofertas 
de calidad y precio de nuestra 
región, pagando las conse
cuencias los consumidores.

EL CLAMOR

El campo 
exige buena 
educación

En estas fechas el campo recibe 
una auténtica invasión de gentes 
que recorren los montes o las tie
rras con el pretexto de perseguir la 
caza o de encontrar setas. Pero, 
en múltiples ocasiones, dema
siadas, parecen auténticas parti
das de vándalos que arrasan por 
dónde pasan, y no respetan ni los 
cultivos, estén a punto de cose
charse o recien sembrados, les da 
igual; ni tampoco los pastos, (al
gunos son peores que el caballo 
de Atila), incluso causa graves 
destrozos en los pinares y en la 
flora y la fauna. Es realmente 
indignante comprobar por dónde 
se meten con sus cocl¿s todote- 
rreno, el poco cuidado que tienen 
con el resto de gentes que com
parten el campo con ellos, hasta 
se puede ver a ciertas personas 
(por llamarlas de alguna manera) 
que acude a buscar setas con ras
trillos y se llevan todo el manti
llo de los pinares, lo arrasan 
prácticamente van (tejando mon- 
toncitos y a los pobres pinos les 
dejan sin protección alguna y 
acaban con unos microorganis
mos imprescindibles para el 
buen desarrollo.

Todo esto se puede comprobar 
cada fin de semana en cualqueira 
de nuestros pueblos, y ello cuando 
se dice que la conciencia ecológi
ca está creciendo entre los ciuda
danos. Nosotros ya, vistos los des
manes que tenemos que aguantar, 
no exigimos esa concienciación 
sino tan sólo unas mínimas reglas 
de urbanidad y respeto, de respe
to a la naturaleza como ser vivo 
que necesita mentener un equili
brio, y también al trabajo de los 
agricultores y ganaderos, que vi
ven de los cuidado de sus culti
vos y que ya tienen demasiados 
enemigos. Al final habrá que 
acotarlo todo y cobrar, porque 
sólo parece cuidarse lo que cues
ta algo, aunque una naturaleza 
viva siempre será impagable.

Las multinacionales americanas dominan el comercio

El plan de EEUU, en el GATT acabaría con 
miles de explotaciones agrarias españolas

La producción es inferior a lo previsto

El precio del girasol ha 
subido en los últimos días

Los Estados Unidos y la Co
munidad Europea parecen vol
ver a la negociación para lograr 
un acuerdo para liberalizar el 
comercio internacional en el 
seno de la Ronda Uruguay del 
GATT, cuando hace tan sólo 
unos días la guerra comercial 
entre las dos grandes potencias 
parecía un hecho. Sin embargo, 
el asunto del GATT sigue siendo 
algo muy oscuro para la mayor 
parte de los ciudadanos, y los 
Estados Unidos han conseguido 
llevar la iniciativa en todo este 
asunto y volcar a su favor a una 
buena parte de la opinión pública 
española, y también de los países 
menos desarrollados que creen 
que los americanos defienden 
también sus intereses.

La negociación se centra en el 
sector agrario. Estados Unidos 
pretende que la CE elimine las 

subvenciones que paga a los pre
cios de los productos agrarios en 
el mercado interior, lo que para 
ellos supone una competencia 
desleal respecto al resto de paí
ses. Sin embargo, los america
nos no advierten a la opinión 
pública internacional que el ni
vel de ayudas oficiales a los agri
cultores y ganaderos de su país 
en superior, incluso en un 30 por 
ciento, a las que la CE concedía 
en esta campaña al sector agra
rio, aunque ellos las otorgan de 
forma indirecta.

La CE ha hecho un enorme 
esfuerzo para posibilitar un 
acuerdo en el GATT orientando 
la nueva Política Agraria Común 
(PAC) a sus requerimientos. 
Así, los precios de intervención 
se bajan a los internacionales y 
se instauran ayudas compensa
torias por la siembra. Pero esto 

no le parece suficiente tampoco 
a los Estados Unidos, que intenta 
excluir esas ayudas a la siembra 
de la llamada “caja verde”, en la 
que se incluirían las ayudas 
aceptables para finnar el acuer
do del GATT.

Para el campo español aceptar 
los planteamientos de Estados 
Unidos en el GATT supondría la 
desaparición automática de un 
número muy importante de ex
plotaciones , y de ello no se bene
ficiarían en absoluto los países 
menos desarrollados, sino los 
grandes cárteles comerciales 
multinacionales, la mayoría 
asentados en los Estados Uni
dos, que realizan un auténtico 
oligopolio sobre el comercio ali
menticio mundial, y que son cul
pables, en buena medida, de que 
millones de personas sigan mu
riendo de hambre.

El mercado de girasol se en
cuentra revuelto, las empresas es
tán nerviosas, la cosecha no pare
ce ser tan abundante como hacía 
presagiar el importante incremen
to en la superficie de siembra, los 
rendimientos son muy bajos; en 
concreto, en la mayor parte (te las 
zonas de Segovia, entre las malas 
condiciones de siembra y las últi
mas lluvias, la pipa que se está 
recogiendo es escasa y de baja 
calidad.

En esta situación, las empre
sas aceiteras parecen que sienten 
la necesidad de asegurarse las 
compras para hacer frente a sus 
necesidattes. De esta forma, se 
han elevado en un par de pesetas 
los precios pagados al inicio de 
la campaña; así, de las 15 pesetas 
kilo de principios de octubre se 
ha pasado a las 17 pesetas kilo 
que se ofrecen en estos momen

tos, siempre por la pipa de cali
dad tipo (con 9 por ciento de 
humedad, 2 por ciento de impu
rezas y 44 por ciento de riqueza 
grasa). Sin embargo, las expec
tativas de nuevas subidas son 
muy escasas. El precio actual se 
encuentra también por debajo 
del fijado como referencia por la 
CE (el que se paga por el aceite 
en Rotterdam) y con ello debería 
elevarse la ayuda por hectárea 
sembrada, para que de verdad 
compensará la renta perdida, 
como se estableció en la norma
tiva de reforma de la Política 
Agraria Común (PAC).

Además, es preciso apuntai 
que los agricultores individuales 
apenas tienen posibilidades de 
beneficiarse de esta subidas, ya 
que entregan su cosecha a los 
representantes de las casas sin 
garantías.
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ARCHIVOLos precios se disparan en Navidad.

Los comercios son los que se benefician

La subida abusiva de los 
precios en alimentación en 
Navidad debe controlarse
Estamos a mediados de no

viembre, falta poco más de un 
mes para la llegada (te las Navida
des. Ya todas las campañas publi
citarias comerciales se orientan 
hacia las costumbres de estas fe
chas, las decoraciones de los 
grandes almacenes y de los pe
queños, y a través de los medios 
de comunicación nos invaden los 
anuncios de juguetes, turrones, 
colonias y bebidas espumosas. 
Todos ellos son signos inequívo
cos que anuncian la próxima lle
gada de la Navidad, pero aún falta 
otro tan inequívoco y tradicional 
como aquéllos: la subida de los 
precios que pagan los consumido
res por los alimentos.

Ese aumento también ha co
menzado ya, sobre todo en las 
carnes y en ciertas frutas y hor
talizas de alto consumo en estas 
fechas. La Asociación Agraria- 
Jóvenes Agricultores (ASAJA) 
afirma que es ahora, si de verdad 
se quiere conseguir un control 
de los precios y de la inflación, 
cuando se deben implantar los 
controles pertinentes y en los 
propios comercios detallistas, el 
ámbito dónde se llevan a cabo 
unos márgenes completamente 
abusivos, por encima aún de los

ya elevados que se cobran du
rante el resto del año. Los pre
cios de las carnes a los producto
res se encuentran al alza en las 
últimas semanas, pero se trata de 
subidas coyunturales, con las 
que apenas se recuperan de las 
bajadas de finales del verano, 
una crisis que fue especialmente 
grave en el sector porcino, y se 
puede asegurar que estas eleva
ciones están ya a punto de tocar 
techo y la evolución al alza no 
pasará de la segunda semana de 
diciembre.

Sin embargo, en los comer
cios los precios irán siempre va
rios pasos por delante de los de 
los productores y este proceso 
continuará hasta bien comenza
do el mes de enero, a pesar de 
que se hayan detenido los incre
mentos en los precios a los pro
ductores. Tampoco les importa
rá que haya crisis, la gente siem
pre está dispuesta a hacer un es
fuerzo para pasar las Navidades, 
e incluso se puede afirmar que 
en ese clima de paz y amor al 
servicio de la hipocresía comer
cial admite los abusos, pero cada 
vez con más protestas, y es pre
ciso adoptar las medidas perti
nentes.

5-11-1992

PORCINO
SEMANA 

ANTERIOR 
Pesetas

SEMANA 
ACTUAL 
Pesetas

VARIACION 
Pesetas

CEBO SELECTO 137 139 +2

NORMAL 133 135 +2

GRASO 157 157 =

CERDAS DESVIEJE 108/118 108/118 =

LECHONES (SELECTOS) 250 230 -20

LECHONES (NORMAL) 240 220 -20

TIPO CANAL II (KG./CANAL) 179 181 +2

VACUNO
AÑOJOS EXTRA (Kg./canal sobre matadero) 475 475 =

AÑOJOS PRIMERA 435 445 +10

AÑOJOS SEGUNDA 405 415 +10

VACAS EXTRA 360 360 =

VACAS PRIMERA 280 280 =

VACAS SEGUNDA 210 210 =

TERNERAS DE LECHE DE MENOS DE 130 KG. 720 710 -10

TERNERAS LECHE DE MAS DE 130 KG. 700 690 -10

TERNERAS DE PIENSO - EXTRA 485 485 =

TERNERAS DE PIENSO - PRIMERA 450 450 =

TERNEROS DE VIDA (CRUCE CHAROLES) MACHOS 280 290 +10

TERNEROS DE VIDA (CRUCE CHAROLES) HEMBRAS 245 255 +10

TERNEROS DE VIDA DEL PAIS 225 230 +5

OVINO
LECHAL (10-12 KG.) (Kg. vivo) 600 590 -10

LECHAL (12-15 KG.) 500 490 -10

RECENTAL (15-22 KG.) 380 380 =

PASCUAL (22 - 28 KG.) 340 340 =

GRANDES (MAS DE 28 KG.) 290 290 =

OVEJAS DESVIEJE 40 40 =

CEBADA
DOS CARRERAS (pesetas/Kg. en destino) 23,90 24,00 +0,10

SEIS CARRERAS 23,40 23,50 +0,10

CLAVESDeFUWRO I ■

Antes de fin de año, el segundo anticipo

El pago de la prima del 
ovino no admite retrasos
La CE ha fijado ya el se

gundo anticipo de la prima 
del ovino para la actual cam
paña en 831 pesetas por oveja 
Y, de acuerdo con la normati
va comunitaria, el SENPA 
(organismo que transfiere las 
subvenciones de la CE en Es
paña) debe hacerlo efectivo a 
los ganaderos antes de que fi
nalice el año, de acuerdo con 
la misma normativa comuni
taria.

Sin embargo, los ganaderos 
de ovino de Castilla y León es
tán ya muy escarmentados de to
dos los incumplimientos ante- 
nores; los pagos se retrasan sis
temáticamente y los responsa
bles de las administraciones, 
central y autonómica, se echan 
jas culpas unos a otros sin que 
°s productores obtengan una 

respuesta adecuada a sus de

mandas. Pero ya va siendo hora 
de la Administración española 
también se modernice, porque la 
agilidad en los pagos es un fac
tor fundamental para conseguir 
la supervivencia de numerosas 
explotaciones, aunque las canti
dades sean pequeñas, los márge
nes en que se mueven son tan 
escasos y la competitividad es 
tan elevada que el retraso en la 
llegada de una de esas cantida
des puede ser vital.

Conviene recordar que esta 
prima del ovino no es una grati
ficación generosa, es una ayuda 
compensatoria de renta (que 
sólo compensa en parte), debido 
a que los precios pagados en los 
mercados comunitarios en este 
periodo están por debajo del pre
cio indicativo establecido por la 
CE, que se considera tan sólo el 
mínimo de supervivencia.

CAMBIO
DE TITULARIDAD
D. ANGEL MARTIN GIL, titular 
del BAR TAMESIS, de Segovia, 
comunica que cesa como titular 
del mismo, haciéndose cargo la 
C.B. GARMA, con la nueva 
denominación Bar/Restaurante 
“EL COSO”.

Quien da un poco 
de su sangre para 
que otro no muera, 
es casi un creador, 
porque con 
su sangre da vida.

¡Hazte donante 
de sangre!

PORCINO: Sigue con derla incertidumbre el mercado de porcino, saliendo con 2 pías, más los de cebo y repitiendo los grasos y las 
cerdas desvieje. Hay abundanda delectares y bajan 20 ptas. VACUNO: Hay divergencias en el mercado de vacuno. Los 
mataderos aseguran que hay mucho género y poco consumo. OVINO: Bajan 10 ptas. los lechales, repitiendo el 
resto. Hay poco ganado, aunque está aumentando algo la cabaña, pero también hay poco consumo.

SE VENDE 
O ALQUILA

Local comercial calle José 
Zorrilla, esquina a Morillo, a 
partir de 60 m2.
Llamar de 12,00 a 15,00 y de 
17,00 a 20,00 horas de lunes 
a viernes.
Teléfono: 42 25 97 UNION PENOSA

ESTAMOS MEJORANDO 
LA CALIDAD

del suministro eléctrico, y para la puesta en marcha de nuevas insta
laciones y operaciones de mantenimiento, nos vemos obligados a 
suspender temporalmente el servicio en las fechas, horas y lugares 
que a continuación se indica.
Rogamos disculpen las molestias que se puedan ocasionar.

DIA 15 DE NOVIEMBRE DE 1992

De las 9,00 a las 11,00 horas.— Subestación El Cerro — Salida de 
M.T. a 15 KV. de Valverde, afectando a los centros de trans
formación de Peladera, Plásticos Inyectables, Perogordo, 
AGROMAN, Grupo Reger, Torredondo, Caserío de Abadejos, 
Club Juan Bravo, Sr. Ortuño, Zorroclín, D. Félix Garzón, D. Pe
dro Briz, Grupo Girepol y las elevaciones de aguas a Valverde y 
Polígono Nicomedes García.

Las líneas se consideran en tensión ya que, si los trabajos finalizan 
antes de la hora indicada, se repondrá de inmediato el suministro.

EL JEFE DE ZONA
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Los comités de fábrica de 
Ensidesa en Avilés y Gijón 
rechazan el cierre patronal
Oviedo (Efe).— Los comités 

de fábrica de Ensidesa en Avilés 
y Gijón manifestaron ayer su re
chazo al anuncio de cierre patro
nal realizado por la dirección de 
la empresa, a la vez que reitera
ron su apoyo a las reivindicacio
nes de los trabajadores de em
presas auxiliares. La dirección 
de Ensidesa anunció ayer tam
bién a los sindicatos que el pró
ximo lunes, a las 6:00 horas, pro
cederá al cierre patronal efe las 
factorías de Avilés, Veriña (Gi
jón) y Canteras del Naranco 
(Oviedo), ante la “grave situa
ción provocada por la ocupación 
ilegal y paralización de la pro
ducción que vienen realizando 
trabajadores auxiliares”.

La factoría de Veriña está 
bloqueada y totalmente paraliza
da por trabajadores de empresas 
subcontratadas de Ensidesa des
de hace once días, mientras que 
la de Avilés sufre esta situación 
desde el pasado miércoles.

Los comités manifestaron su 
“enérgico rechazo a la forma y 
fondo de la propuesta de cierre 
patronal”, a la vez que mostraron 
su apoyo a las trabajadores de las 
empresas subcontratadas por 
Ensidesa. Asimismo, acordaron 
hacer un llamamiento a todos los 
trabajadores para que se presen
ten el día 16 en sus puestos de 
trabajo y evitaron pronunciarse 
sobre la forma en que llevan a

cabo sus protestas los trabajado
res de empresas subcontratadas. 
No obstante, UGT en Ensidesa- 
Avilés mostró su desacuerdo por 
la forma en que los auxiliares 
han llevado a cabo su protesta al 
alegar que podían haber canali
zado sus reivindicaciones con 
otras formas de presión.

REUNION

Por otra parte, representantes 
de operarios auxiliares y de las 
secciones sindicales de UGT y 
CC.OOen Ensidesa se reunieron 
con el consejero de Industria, 
Víctor Zapico, con el fin de bus
car una solución al conflicto. En 
la reunión, según los sindicatos, 
Zapico les pidió que cesasen el 
bloqueo para evitar el cierre pa
tronal a cambio de la convocato
ria de una mesa de negociación, 
que iniciaría los trabajos el lu
nes. En esta mesa de negociación 
estarían representantes de Ensi
desa, empresas auxiliares, Go
bierno regional, UGT, CC.OO y 
los cinco portavoces de las em
presas auxiliares. Estos exigen 
que se les dé el mismo tratamien
to que a los trabajadores de En
sidesa que resulten afectados en 
la reconversión y la retirada de 
más de una veintena de denun
cias puestas por la dirección de 
la empresa contra varios opera
rios que paralizaron en semanas 
pasadas la factoría de Veriña.

Aznar: “Si fuera presidente del Gobierno le cesaría en dos segundos"

La actuación del fiscal general es 
muy positiva para el Gobierno

El Gobierno hace una valoración “extremadamente posi
tiva” de las actuaciones del fiscal general del Estado, aseguró 
ayer la ministra portavoz, Rosa Conde, quien evitó opinar 
sobre la polémica que mantienen el juez Barbero y el PSOE 
en relación con los documentos del “caso Filesa”.

Madrid (Efe).— En nieda 
de prensa tras el Consejo de 
Ministros, Conde señaló que 
el Ejecutivo no dará “ningún 
paso” que varíe la actual situa
ción de los despidos sin “po
nerlo en común” con los sin
dicatos, pero precisó que se 
estudian reformas estructura
les para mejorar la competiti- 
vad y acercar la legislación a 
la CE. Tras precisar que esta 
cuestión no fue debatida por el 
Gabinete, la ministra agregó 
que hay modificaciones que 
podrían mejorar la situación 
pero, matizó, no deseamos ha
cerlas “sin llegar a un acuerdo 
con los interlocutores”.

Conde afirmó que las re
cientes declaraciones del pre
sidente de la CEOE, José Ma
ría Cuevas, en las que criticó 
al Gobierno, “sólo le peijudi- 
can a él” y destacó que el Eje
cutivo “tiene que intentar 
avanzar en equilibrio” entre 
empresarios y sindicatos. “No 
tienen un gran razonamiento 
de fondo”, dijo respecto a las 
manifestaciones del dirigente 
empresarial, y añadió que no 
entiende que el proyecto de 

ley de huelga origine declara
ciones “tan duras e inconsis
tentes”. Según la ministra, 
Cuevas “no acaba de entender 
que tan importante es el acuer
do con los empresarios como 
con los sindicatos”.

Aunque respaldó, en térmi
nos generales, las actuaciones 
del fiscal general del Estado, 
Eligió Hernández, la portavoz 
no se pronunció sobre sus de
cisiones concretas en tomo al 
caso Filesa y tampoco en lo 
referido a la polémica que, so
bre este asunto, mantienen el 
juez Marino Barbero y el 
PSOE. “Jamás desde el Ejecu
tivo comentamos asuntos del 
Poder Judicial, por prudencia 
política y delicadeza”, dijo.

CESE INMEDIATO

El presidente del PP, José 
María Aznar, aseguró ayer 
que si él fuera presidente del 
Gobierno cesaría el fiscal ge
neral del Estado “en dos se
gundos” por recurrir los actos 
del juez Marino Barbero rela
cionados con el “caso Filesa”.

“La defensa de los intereses 
generales debe ser la acción

José M1 Aznar. ar c h iv o

fundamental del fiscal gene
ral, y creo que la norma básica 
de un Estado de derecho debe 
ser la separación de poderes y 
el respeto a la ley", dijo el 
presidente del PP. Añadió que 
“quien le haya dado las ins
trucciones que está intentando 
cumplir hace un flaco favor al 
Estado de derecho”. Precisó 
Aznar que si él fuera presiden
te dle Gobierno, al ser éste un 
nombramiento político, sería 
cesado “en dos segundos”.

LOTERIA NACIONAL
Premios del sorteo de hoy

396.000.000 de pesetas a la fracción 2.® de la serie 6.® 
del número 77.671

40.000.000 de pesetas al núm. 77.671
20.000.000 de pesetas al núm. 84.429

125.000 pesetas a los números o terminaciones en:

2.989 5.732 1.317 8.703 9.342
25.000 pesetas a los números o terminaciones en: 

844 662 605 701 123 387
847 208 566 904 997

10.000 pesetas a los números o terminaciones en:

78 96 26
1.143.000 pesetas a los números anterior y posterior al primer premio, 

y 572.000 pesetas a los del segundo.
50.000 pesetas a los números restantes de las centenas de los dos 

primeros premios y a los terminados en 671.

25.000 pesetas a los números terminados en 71.
5.000 pesetas a los números terminados en 1,4 y 5.

Sorteo “ZODIACO MILLONARIO”
246.000.000 de pesetas a la fracción lO.1 del núm. 29.275 del Signo 

AFORTUNADO “ACUARIO".

40.000.000 de pesetas al núm. 29.275 del Signo AFORTUNADO 
“ACUARIO".

10.000.000 de pesetas al núm. 29.275 en los 11 Signos restantes.

10.000.000 de pesetas, en todos los Signos, para los números 80.917, 
87.920, 77.672 y 82.070.

Reintegros de 2.500 pesetas para todos los billetes cuya última cifra 
sea igual a la del primer premio.

Reintegros de 2.500 pesetas para todos los billetes del Signo AFORTU
NADO.

Reintegros de 2.500 pesetas para todos los billetes de la extracción del 
Signo FAVORABLE “CANCER".

Para el resto de premios, véase Lista Oficial.

Los mil yugoslavos que acogerá el Gobierno 
se instalarán en la Comunidad murciana

Murcia (Efe).— La zona de 
acogida para las mil personas 
provenientes de los campos de 
detención de la antigua Yugosla
via, que la ministra Portavoz del 
Gobierno, Rosa Conde, anunció 
ayer que vendrán a España, se 
ubicará en la región de Murcia, 
informó un portavoz de la Dele
gación del Gobierno. Tras seña
lar que esas personas serán aco
gidas " en instalaciones que se 
crearán en la región, el mismo 
portavoz agregó que esta inicia
tiva le fue comunicada ayer por 
el Ministerio del Interior al pre
sidente de la Comunidad Autó
noma murciana, Caños Collado.

El subsecretario del Ministe
rio del Interior, Santiago Varela, 
y la directora general de Protec
ción Civil, Pilar Brabo, visitarán 
el próximo lunes Murcia para 
entrevistarse con Collado, con 
objeto de plantear el desarrollo 
de este asunto y establecer la ne
cesaria coordinación entre las 
administraciones, agregó el mis
mo portavoz oficial.

La ayuda que se prestará a es
tas personas procedentes de la 
antigua Yugoslavia, que coordi
nará el Ministerio de Asuntos 
Exteriores con los de Interior y 
Asuntos Sociales, significará la 
creación de una gran zona de

La CEPYME se suma a las
críticas de José M- Cuevas

Madrid (Efe).— El presidente 
de la Confederación de la Peque
ña y Mediana Empresa (CEPY
ME), Manuel Otero Luna, ha ad
vertido del “alarido unánime” de 
las pymes, que observan “atóni
tas y con preocupación una es
quizofrenia” entre lo que dice y 
hace el Gobierno. Otero Luna, 
que se suma así a las duras críti
cas vertidas por el presidente de 
CEOE, José María Cuevas, al 
Gobierno, explicó que sus aso
ciados decidirán el día 19 las me
didas de protesta y aseguró que 
“no se descarta ninguna, siempre 
que esté dentro de la legalidad”.

En los últimos meses, afirmó, 
se está produciendo un “chapa
rrón constante de agresiones 
contra la actividad” en materia 
fiscal, laboral, de costes salaria
les y de Seguridad Social. Estas 
agresiones se concretan, según 
Otero Luna, en el aumento de las 
cotizaciones al desempleo, el 
pago de los quince primeros días 
de prestación de Incapacidad la
boral Transitoria, la subida del 
0,4 por ciento de la cuota y el 
“destope” de las bases máximas 
de cotización a la Seguridad So
cial, el aumento de las cargas 
fiscales y financieras.

acogida de estas personas, para 
su posterior distribución en va
rias comunidades autónomas, 
con objeto de crear el ambiente 
adecuado que facilite su integra
ción social.

Al término del Consejo de Mi
nistros, la ministra Portavoz del 
Gobierno, Rosa Conde, valoró 
positivamente la solidaridad que 
la sociedad española ha demos
trado con las personas proceden
tes de la zona de conflicto bélico 
y aseguró que este esfuerzo del 
Ejecutivo no supondrá grandes 
costes. El Gobierno anunció que 
el proyecto tratará de llevarse a 
cabo en un plazo de 15 a 30 días.

“Estamos en el 
final del túnel 
del caso
Juan Guerra”

Cádiz (Efe).—El fiscal jefe de 
la Audiencia Provincial de Sevi
lla, Alfredo Flores, ha dicho que 
enfrentarse al “caso Guerra”, 
que se ha prolongado durante 
más de dos años, “pesa bastan
te”, aunque destacó que “parece 
que estamos viendo el final del 
túnel". Flores destacó que desea 
que lleguen los juicios orales de 
este caso para que personas “que 
hoy están formulando acusacio
nes me convenzan en el plano ju
rídico de que tienen razón”.
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La oposición andaluza pedirá un careo entre el consejero y Manuel Ollero

López Martes asegura que nunca le 
han planteado el pago de sobornos

Cinco muertos, entre ellos un 
niño de 3 años, al incendiarse 

una casa de campo en Valencia

El consejero andaluz de Obras Públicas, Juan López Marios, 
dijo ayer a los periodistas que en sus veintisiete años de vida 
profesional nunca le han planteado el pago de sobornos, que 
calificó de “repugnantes”.

Sevilla (Efe).— “Nunca en 
mis diecinueve años como inge
niero, seis como presidente de la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadalquivir y en los dos últi
mos como consejero, he conoci
do algo tan ajeno a mi mundo, 
tan repugnante y rechazable”, 
dijo López Marios, que el jueves 
declaró ante la comisión que in
vestiga el caso Ollero.

Respecto a las afirmaciones 
del presidente de los empresa
rios de la construcción de Grana
da sobre la existencia de comi
siones ilegales para conseguir la 
adjudicación de obras públicas, 
López Martos dijo que en estos 
temas hay que hacer afirmacio
nes rotundas. “Si no tiene prue
bas, el mejor servicio que puede 
hacer a la lucha contra la corrup

CITROEN C 15

180*000pta$-

0 CITROEN

Pídele lo que quieras. Hoy puede ser tu día mágico.
Ahórrate hasta 180.000 pesetas en el Citroen C 15.
Pídele confort, espacio y equipamiento.
Pídele unos motores potentes, de última generación, robustos y de fácil mantenimiento.
Pídele comodidad, asientos confortables, y un equipamiento excepcional.
Pídele una oferta excepcional este mes.
No pierdas la oportunidad. Ahórrate hasta 180.000 pesetas.

Citroen C 15, desde 953^204 pesetas.*

CITROÉN C 15
* Precio máximo recomendado. IVA. transporte y promoción incluidos Oferta valida, hasta hn de mes, para vehículos en stock en Península y Baleares. No acumulable a otras ofertas promocionales

ción es callarse. Si las tiene, que 
las ponga en manos de los tribu
nales”, agregó el consejero.

El consejero pidió colabora
ción al presidente de la CEOE, 
José María Cuevas, en la lucha 
contra los pagos ilegales, y afir
mó que “el Gobierno andaluz y 
todos los gobiernos regionales 
españoles están empeñados en 
luchar contra la corrupción, pero 
para eso hace falta la colabora
ción social”. Añadió que “si bien 
es verdad que hay hombres con 
maletines, no es menos cierto 
que los maletines los están lle
nando algunos empresarios”.

López Martos reiteró que no 
se ha planteado la dimisión “en 
ningún momento” y añadió que 
“ahora más que nunca hacen fal
ta personas dispuestas al sacrifi

cio personal para luchar por una 
vida más limpia y más democrá
tica”.

CAREO

Los grupos de la oposición del 
Parlamento andaluz (PP, IU-CA 
y PA) pedirán el próximo lunes 
a la comisión que investiga el 
“caso Ollero" que lleve a cabo 
un careo entre el consejero de 
Obras Públicas, Juan López 
Martos, y el ex director general 
de Carreteras, Manuel Ollero.

Portavoces de los grupos dije
ron que con el careo pretenckn 
aclarar las contradicciones exis
tentes en las comparecencias de 
Ollero y López Martos ante la 
comisión sobre el proceso de ad
judicación a la constructora Oci- 
sa de una obra en la carretera 
Salinas-Las Pedrizas (Málaga), 
por la que Jorge Ollero, hermano 
del ex director general, cobró 
presuntamente una comisión a 
Ocisa.

Valencia (Efe).— Cinco per
sonas, entre ellas un niño de tres 
años, han fallecido esta madru
gada al incendiarse una casa de 
campo, situada en Benifayó (Va
lencia), que ardió al alcanzar el 
fuego del rescoldo de una hogue
ra la puerta de la vivienda, infor
maron fuentes de los Bomberos. 
En la vivienda, una casa de ape
ros de labranza de unos 35 me
tros cuadrados situada en el ca
mino de la Montarra de Benifa
yó, se encontraban ocho perso
nas, tres de las cuales lograron 
salir con vida.

Según las mismas fuentes, el 
fuerte viento provocó que los 
rescoldos de una hoguera que 
había en el exterior alcanzaran la 
casa de campo, alrededor de la 
cual se había apilado una gran 
cantidad de madera y desperdi
cios, que facilitaron la propaga
ción del fuego. Estas personas se 
habían reunido en la casa de 
campo para celebrar hoy una 
boda, y sobre las cuatro y media 
de la madrugada un vecino alertó 
a la Policía Local del incendio.

Entre los fallecidos se encuen
tra una mujer, Gregoria Narva- 
laz Carmona, de 40 años, y dos 
hijos suyos, de 15 y 3 años; ade
más ha muerto Salvador Fernán
dez Sánchez, de 35 años, y Enri
que Adsuar Aguado, de 21 años. 
Según las mismas fuentes, las 
tres personas que lograron salir 
de la vivienda son el marido de 
Gregoria y dos hijas, una de las

La fiscal pide la absolución de los 
acusados en el juicio de Doñana
Sevilla (Efe).— El ministerio 

fiscal solicitó ayer en sus conclu
siones definitivas la absolución 
de los acusados en el juicio por 
la mortandad de 20.000 aves de 
Doñana (Huelva) en 1986, al 
considerar que no ha quedado 
“suficientemente" probado que 
el uso de pesticidas prohibidos 
fuera el origen de la mortandad. 
Por su parte, el letrado de la acu
sación particular de la asocia
ción ecologista “Andalus” pidió 
una reducción de la pena solici
tada en sus calificaciones provi
sionales, al igual que el que re
presenta a los conservacionistas

Los afectados de Flying 
denuncian una “doble justicia”

Zaragoza (Efe).— La presi
denta de la Asociación de Afec
tados por el incendio de la disco
teca Flying de Zaragoza, Elena 
Gómez, denunció ayer la exis
tencia de una “doble justicia”, 
según la condición económica 
de las personas que resultan per
judicadas por un hecho. Elena 
Gómez citó como ejemplo la 
aparición del informe del cate
drático de Medicina Legal, Luis 
Frontela, que a su juicio “cambia 
el sentido de la vista oral", y 
agregó que si esta pmeba peri
cial no se hubiera practicado “la 
sentencia que en su momento ha

cuales iba a casarse hoy con el 
fallecido Enrique Adsuar Agua
do. Fuentes de Bomberos han 
indicado que la casa de campo, 
utilizada por la familia como vi
vienda, no tenía salida trasera y 
únicamente había en el interior 
una ventana cerrada con una ver
ja.

UNA DOMINICANA 
MUERTA EN UN TIROTEO

Una mujer de 33 años, Lucre
cia P.M., resultó muerta y un 
hombre herido a consecuencia 
de los disparos que efectuaron 
anoche cuatro individuos contra 
un grupo de inmigrantes que vi
ven en las ruinas de la discoteca 
“Four Roses”, en los alrededores 
de Madrid, informó la Policía 
Municipal. Alrededor de las 
21,20 horas cuatro individuos 
encapuchados descendieron de 
un vehículo junto a la antigua 
discoteca, situada en el kilóme
tro 9 de la N-VI, en la entrada de 
la localidad de Aravaca, y efec
tuaron varios disparos contra los 
emigrantes que habitan en las 
ruinas de la antigua discoteca.

Lucrecia, al parecer de nacio
nalidad dominicana, fue trasla
dada a la Clínica de la Zarzuela, 
donde falleció minutos después. 
Otro de los emigrantes que se 
encontraba en el local, Porfirio 
Elias P.F., de 37 años y naciona
lidad dominicana, fue ingresado 
en el mismo centro médico con 
una herida de bala en una pierna.

de CODA, mientras que el abo
gado del Estado y los de la de
fensa pidieron la absolución.

En este juicio que se sigue" en 
la Audiencia de Sevilla desde 
hace cuatro semanas se encuen
tran procesados treinta arroceros 
de Villafranco del Guadalquivir 
(Sevilla), dos vendedores de 
pesticidas y dos altos cargos de 
la Junta de Andalucía. El juicio 
se reanudará el próximo lunes 
con la presentación de los infor
mes de la acusación particular y 
las defensas, y quedará, previsi
blemente, visto para sentencia 
esa misma jomada.

brá de dictar la juez hubiese sido 
totalmente diferente".

Reconoció que la sesión de 
ayer “ha sido dramática para los 
familiares de las víctimas”, ya 
que durante la vista se proyecta
ron numerosas diapositivas que 
mostraron el estado en que que
dó el lugar del siniestro, aunque 
consideró que esto “era necesa
rio e indispensable". Numerosos 
familiares que asistieron al jui
cio aplaudieron a Frontela a la 
salida de la sesión, y le mostra
ron su agradecimiento por la ex
haustiva investigación que ha 
realizado.
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El presidente peruano había detectado la “conspiración criminal” contra su Gobierno un día antes

Detenido un grupo de oficiales golpistas 
que intentaban asesinar a Fujimori

Tres generales y tres mayores en situación de retiro y dos 
comandantes en activo dirigieron ayer un plan para capturar 
al comandante general del Ejército y asesinar al presidente de 
Perú, Alberto Fujimori, según desveló el propio gobernante. 
En un discurso retransmitido a todo el país a la hora de 
máxima audiencia, Fujimori informó anoche de que el Servi
cio de Inteligencia Nacional había detectado la “conspiración 
criminal” contra su Gobierno en la tarde del jueves.

Lima, (Efe).—Los oficiales 
rebeldes habían formado dos 
grupos, ambos dirigidos por 
dos mayores, uno para captu
rar al comandante general del 
Ejército, Nicolás de Barí Her- 
moza, y el otro para asesinar al 

.presidente peruano, reveló el 
gobernante.

Entre 100 y 200 soldados 
con algunas tanquetas se des
plegaron en la madrugada de 
ayer viernes alrededor del pa
lacio de Gobierno y de la plaza 
San Martín, • en el centro de 
Lima, y en tomo al cuartel ge
neral <¿1 Ejército, al este de la 
ciudad.

Con el objeto de detectar las 
ramificaciones efe “la conspi
ración criminal”, Fujimori dijo 
que se desplazó con la mayor 
reserva ayer a un cuartel del 
Ejército para que las acciones 
sediciosas pudieran continuar.

La “conspiración criminal”, 
según el presidente peruano, 
fue detectada por los servicios 
de seguridad el jueves en una 
reunión en una casa de la zona 
residencial de Miraflores, al 
sur de Lima, en la que partici
paron los generales retirados 
Jaime Salinas, José Pastor y 
Ernesto Obando.

A la misma reunión también 
asistieron los comandantes en 
activo Raúl Montero y Marcos 
Zárate y el mayor retirado Sal
vador Carmona.

El general Jaime Salinas ha

bía sido pasado a situación de 
retiro este año, cuando le co
rrespondía la Jefatura del Esta
do Mayor.

El general José Pastor había 
sido jefe de la Casa Militar del 
ex presidente Alan García 
(1985-1990), en 1991 fue de
signado al mando de la quinta 
región militar con sede en Iqui- 
tos, noreste del país; y en 1993 
le correspondía la comandan
cia general del Ejército, el 
puesto militar de mayor im
portancia.

Fujimori dijo que el tercer 
general comprometido en la 
conspiración era Ernesto 
Obando, que había desempe
ñado el cargo de inspector de 
la segunda región militar, y no 
mencionó al general Luis Palo
mino que había sido detenido 
horas antes, según anunció un 
comunicado oficial de la Presi
dencia y confirmó su esposa.

ELECCIONES

La “conspiración criminal” 
se produce a poco más de una 
semana de que se celebren 
elecciones para el Congreso 
Constituyente Democrático y 
mientras permancen en Perú 
unos 200 observadores de la 
Organización de Estados 
Americanos (OEA), encarga
dos de velar por la limpieza 
democrática del proceso.

En una referencia a los par
tidos tradicionales que no in-

TELEFOTO EFE
Soldados montando guardia ante el Palacio de Gobierno.

tervienen en el proceso: Alian
za Popular Revolucionaria 
Americana (APRA), del ex 
presidente Alan García (1985
90); Acción Popular, de Fer
nando Belaunde, y el Movi
miento Libertad, de Mario 
Vargas Llosa, Fujimori dijo 
que “algunos conocidos secto
res de oposición quieren impe
dir a toda costa” la celebración 
de estas elecciones.

El gobernante aseguró que 
el proceso hacia el Congreso 
continúa “sin alteraciones” y 
que la “conspiración criminal” 
tendría menos importancia de 
lo que aparenta si Perú no es

tuviera en una fase electoral.
Alberto Fujimori, recibió 

ayer el “pleno respaldo” y la 
solidaridad por parte de su ga
binete ministerial, tras los in
tentos de asesinato y golpe de 
Estado.

Grupos de simpatizantes del 
gobernante llegaron, asimis
mo, a la plaza de Armas, en el 
centro de Lima, donde está si
tuado el palacio de Gobierno, 
para expresar también su apo
yo a Fujimori.

El pasado 5 de abril Fujimo
ri dio un golpe de Estado, con 
apoyo de los militares, por el 
que asumió poderes totales.

Desciende el 
apoyo popular 
a la CE, según 
una encuesta

Bruselas (Efe).— Los esfuer
zos de los líderes de la CE por 
devolver la confianza a la pobla
ción no lograron frenar una caída 
constante, durante 1992, del 
apoyo popular a la Comunidad, 
según datos de la Comisión Eu
ropea.

La última encuesta semestral 
(Eurobarómetro) del Ejecutivo 
de la CE, realizada hace un mes 
y difundida ayer, viernes, revela 
un descenso de hasta cinco pun
tos en el porcentaje de apoyo a la 
construcción europea respecto a 
la pasada primavera.

En dos años el respaldo popu
lar a la unificación de Europa 
occidental ha bajado de un 81 
por ciento a principios de 1991 a 
un 73 por ciento en otoño de 
1992, mientras que la tasa de 
aprecio por pertenecer a la CE ha 
caído del 72 por ciento al 60 por 
ciento.

Expertos de la Comisión de la 
CE atribuyeron esta “erosión” a 
las “nefastas” consecuencias del 
reciente debate sobre Maastricht 
en algunos países.

En países del sur como Espa
ña, donde el porcentaje de entu
siastas por Europa ha retrocedi
do ocho puntos, el resultado acu
sa también, según Bruselas, el 
rechazo por las medidas de aus
teridad derivadas de los planes 
de convergencia.

El órgano gestor de la Comu
nidad subraya la elevada propor
ción de indecisos que existía en 
España (50 por ciento) en el mo
mento de la encuesta, poco des
pués de la tormenta monetaria 
que condujo a la devaluación de 
la peseta. El sondeo “Eurobaró
metro” muestra, sin embargo, 
que el único país donde la ten
dencia negativa se ha invertido 
es Dinamarca.

Mueren 67 
guerrilleros 
filipinos tras un 
bombardeo

Manila (Efe).— Al menos 67 
guerrilleros comunistas del Nue
vo Ejército del Pueblo (NEP) 
murieron la pasada semana en 
Filipinas tras un bombardeo que 
efectuó la Fuerza Aérea contra 
su base de operaciones en una 
zona montañosa de la sureña 
provincia de Davao del Sur, en 
la isla de Mindanao, se informó 
hoy, sábado.

Tres aviones de combate lan
zaron cohetes y ametrallaron las 
posiciones rebeldes en una zona 
boscosa de la localidad de Kidla- 
wan de dicha provincia, a unos 
965 kilómetros al sureste de Ma
nila.

EL NEP, brazo armado del 
Partido Comunista de Filipinas 
(PCF), lucha desde 1969 por ins
taurar un Estado marxista en el 
archipiélago.

El presidente del país, Fidel 
Ramos, ha intentado buscar una 
solución al conflicto mediante 
la legalización del PCF.

Las tropas destacadas en Bosnia tendrán que 
proteger a la población civil, según García Vargas
Madrid (Efe).— El ministro 

de Defensa, Julián García Var
gas, afirmó ayer que los “cascos 
azules” destinados en la antigua 
Yugoslavia “van a tener que de
dicar gran parte de sus esfuerzos 
a proteger a la población civil y 
no solamente a hacer llegar los 
convoyes” de ayuda humanita
ria.

El ministro hizo estas decla
raciones en la sede del Banco 
Exterior de España, donde 
clausuró un seminario organi
zado por Argentaría y la Revis
ta Española de Defensa sobre 
“La profesionalización de las 
Fuerzas Armadas”.

Al término del acto de clausu
ra, García Vargas declaró a los 
periodistas que el Gobierno es
pañol apoya la propuesta de la 
Alta Comisaría de las Naciones 
Unidas para los Refugiados 
(ACNUR) en el sentido de de
clarar áreas protegidas para los 
ciudadanos que huyen hacia el 
sur de la antigua Yugoslavia “y 
a los que tendremos que alimen
tar y que cuidar”.

Explicó que probablemente la 
próxima semana se iniciará la 
primera misión de protección de 
convoyes de los “cascos azules" 
españoles y restó importancia al 
accidente que sufrió un legiona
rio, que fue evacuado por fisura 
de clavícula.

“Es un accidente normal en un 
contingente de 800 hombres y 
con eso se debe contar, como se 
cuenta igual con la inseguridad 
que hay en la zona. Por eso he 
insistido en que esta operación 
se desarrolla en unas condicio
nes de incertidumbre y de cierto 
riesgo, pero una vez dicho, creo 
que toda la sociedad lo entiende 
y cuenta con ello, pero ojalá que 
eso no suceda".

VIOLACION DE LA 
TREGUA

Por otra parte, la artillería 
serbia hizo fuego ayer viernes, 
sobre la localidad de Stolac, al 
sureste de Mostar, donde esta
ba prevista una reunión entre 
representantes serbios y croa
tas de Bosnia y las Fu^—as de

Protección de las Naciones 
Unidas (UNPROFOR) para 
conseguir una tregua en la 
zona. Como delegado de 
UNPROFOR estaba el general 
español Luis Martínez Coll, 
que tuvo que refugiarse en un 
sótano durante 40 minutos para 
protegerse de los ataques de ar
tillería y de ametralladoras pe
sadas.

Así lo confirmó en Split el 
propio Martínez Coll, quien re
lató este incidente a los medios 
de comunicación y aseguró que 
se está violando el alto el fuego 
que entró el jueves en vigor en 
diferentes zonas de Bosnia, entre 
ellas Mostar, capital de Herze
govina que deberán atravesar los 
soldados españoles en su misión 
de escolta de convoyes de ayuda 
humanitaria.

Por otra parte, la ONU ha 
aplazado para el lunes la aproba
ción del fortalecimiento del em
bargo contra Serbia y Montene
gro por el que se pr^liíbe el trans
porte de petróleo y prod-ctr * *■*- 
tratégicos por la zo^

CHECOSLOVAQUIA —
Hoy se celebran en Bratislava, 
Eslovaquia, los funerales por 
Alexander Dubcek, el líder de la 
“Primavera de Praga” fallecido 
el pasado día 7 de noviembre.

PORTUGAL.— El buque 
“Solo”, de la organización eco
lógica “Greenpeace”, arribó al 
puerto de Ponta Delgada, en las 
islas de Azores, a fin de ser repa
rado en el casco afectado por una 
colisión con un barco de guerra 
japonés que protege el carguero 
“Akatsuki Maru”, en el que se 
transporta plutonio.

GUATEMALA— La Igle
sia católica de Guatemala des
cartó ayer viernes la posibilidad 
de un golpe de Estado contra el 
presidente Jorge Serrano, por
que el Gobierno cuenta con el 
respaldo de la Fuerza Armada.

BRASIL.— La Pohaa Fede
ral acusó ayer, viernes, a Rosane 
Collor, esposa del presidente 
destituido de Brasil, Femando 
Collor, del delito de peculado 
(r^versación) por utilizar re- 
c sos públicos para ofrecer una 

erta el año pasado.
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Vuelve a jugar 
Caja Segovia 
en casa ante 
un asequible 
Grupo Duero

JOSE M* MARTIN

Hay interés, y hacia mucho 
tiempo que no lo había, por com
probar si la reacción que inició el 
pasado domingo el equipo Caja 
Segovia, termina por confirmar
se. El visitante de tumo es Grupo 
Duero, de Salamanca, equipo as
cendido en la presente tempora
da.

La victoria, buena victoria, 
conseguida el pasado domingo 
por el conjunto segoviano de 
Caja Segovia ante el donostiarra 
Juven, hace concebir esperanzas 
de que la situación negativa que 
hasta ahora había existido en 
cuanto a resultados y juego, pue
da cambiar. A ello hay que unir 
el hecho del revulsivo que ha 
supuesto la presencia de Daw 
Stanley, con una media de 35 
puntos por partido, junto con ac
ciones en la cancha de auténtico 
aplauso.

Juega en la pista del “Pe
dro Delgado” el Grupo Due
ro, de Salamanca, que parti
cipa por vez primera esta 
temporada en la División de 
Honor. Pese a que realizó 
buenos fichajes el equipo 
charro no está respondiendo 
a lo que de él se esperaba y 
se sitúa en la penúltima pla
za de la clasificación. Puede 
ser el rival idóneo para que 
el equipo segoviano recupe
re el tiempo perdido. Enma 
Bezos, jugando ahora en Sa
lamanca, será una de las no
vedades que aporte este in
teresante encuentro.

Se juegan también en esta 
once jomada los siguientes par
tidos: Juven-Cajalón; Doma- 
Banco Exterior; Xerox Vigo- 
C.B. Navarra; Universitari-Cep- 
sa; Sandra- Eroski; Canoe-Auto
pistas y Comarcal Reus-Donos- 
ti.

OTRAS CATEGORIAS

La segunda femenina, en su 
cuarta jomada, tiene en Sego
via partido. Tras el descanso 
de la pasada semana juega 
Cantimpalos Unami en Teo- 
dosio frente al líder San Fran
cisco de Asís. Un partido para 
calibrar diferencias, si bien 
hay que inclinarse por un 
triunfo local.

También juega en el “Pe
dro Delgado”, Caja Segovia 
CBS que va a tener la gran 
dificultad de parar al invicto 
Y líder Arévalo. Es un atrac
tivo encuentro cuyo pronós
tico se hace difícil de deter
minar.

Entre Segovlana y Cultural pueden ofrecer un bonito espectáculo. mo s ác u l a

Monteresma, con cuatro bajas, viaja a Bembibre

La G. Segovlana debe salvar el 
escollo de la Cultural de León

Transcurrido el primer 
tercio de la liga en la tercera 
división ya están definidas las 
características de los equi
pos, que cuentan con una tra
yectoria más o menos defini
da en la competición, si bien 
es pronto aún para hablar de 
situaciones definitivas.

___________________ JOSE M» MARTIN

Se disputa mañana la once jor
nada de liga en la competición de 
la tercera división donde se llega 
ya al inicio del segundo tercio.

En La Albuera recibe la G. 
Segoviana al equipo de la Cul
tural de León, actual quinto 
clasificado, del que le separa 
tan solo un punto. El conjunto 
leonés sólo ha perdido un en
cuentro de los cinco jugados 
fuera de casa, con la misma 
situación sobre los jugados en 
el municipal de la capital del 
antiguo reino. Si se hace bueno 
el comentario de los jugadores 
segovianos sobre unos y otros 
rivales, este puede ser un parti
do excelente para los que jue

' FUTBOL-SALA I

Caja Segovia, a rehabilitarse ante 
el Astorga tras la paliza de Salamanca

_________________________ J.M.M.
Haría falta preguntar la tras

cendencia que se ha querido dar 
desde el conjunto Caja Segovia 
a la competición regional que 
comenzó el pasado domingo. 
Puede que la respuesta — tras el 
“palo” del sábado anterior—, la 
tengan los jugadores en el parti
do del “desquite” que se juega 
mañana. Es cierto que el rival no 
es el mismo, pero si las diferen
cias se demuestran deportiva
mente en la cancha, los jugado
res del Caja Segovia están obli
gados a ofrecer a sus seguidores 
espectáculo, interés y triunfo. 

gan en La Albuera. Se enfren
tan a un joven conjunto que 
juega lapelotay que deja jugar. 
Tras la victoria del pasado do
mingo y los tres partidos que 
lleva sin perder el equipo azul- 
grana, el pronóstico les es favo
rable. Hay que esperar que los 
aficionados colaboren y que 
los jugadores no fallen.

A Mariano Martín le vuel
ven a crecer los problemas en 
el Monteresma. A la ya comen
tada lesión de Doro y la duda 
de Beltrán, hay que añadir los 
dos jugadores, Alberto Sanz y 
Manuel Iglesias, que están san
cionados por acumulación de 
taijetas. Cuatro bajas en una 
plantilla tan corta se han de de
jar notar. A ello se une la propia 
dificultad del desplazamiento. 
Bembibre, octavo clasificado, 
no es una plaza fácil, por mu
cho que al conjunto de El Bier- 
zo le “bajara los humos” el Ler- 
meño en la anterior jomada.

Otros encuentros de esta jor
nada son: Hullera-Zamora; La 
Bañeza-Arandina; At. Burga-

Salvo que pretendan “pasar” de 
la competición, y si es así, el 
aficionado lo va a entender con 
rapidez. El equipo de Astorga que 
llega a Segovia está intentando su
perar los “mil y un problemas” 
que se han suscitado en el por 
causa de temas económicos. Al
gunos jugadores y el entrenador 
abandonaron ya el club y ahora 
intentan reorganizar su situación 
de cara al comienzo de la liga.

LOS ENCUENTROS DE 
LIGA

En la primera nacional, donde 
el conjunto Cuéllar Mariano Rico

lés-Sp. Uxama; Ríbert- Lerme- 
ño; Almazán-Salmantino; Me- 
dinense-Venta Baños; Laguna 
At. Astorga y Covaleda-Béjar.

PRIMERA PREFERENTE

Tras el éxito alcanzado el pa
sado domingo por el equipo 
granjeño hay que pensar que 
ello tenga continuidad ante el 
Guardo, visitante mañana del 
campo de El Hospital. El con
junto palentino tiene cinco 
puntos más que los de casa y en 
la pasada jomada obtuvo su 
más clara victoria, con 3-0 ante 
el San Esteban. No sería bueno 
volver a tropezar en el mismo 
campo de casa.

En la competición juvenil se 
disputan los partidos corres
pondientes a la 9a jomada. Dos 
equipos, Quintanar y Centro 
Udaco, juegan en La Albuera, 
mientras Unami se traslada 
hasta Burgos para jugar con el 
Vadillos. Ninguno de los tres 
conjuntos tiene rival asequible, 
pero sin duda el que viaja está 
en peores condiciones.

parece haberse desinflado como un 
globo, juega la octava jomada de 
liga. Autocares Alvaiez disputa su 
partido en casa teniendo un rival 
asequible y debe conseguir la vic
toria. Por el contrario viaja hasta 
Galiciael Cuéllar de Jesús Velasco, 
que tiene la ocasión de conseguir 
positivos, ya que el rival no está 
bien clasificado.

Otros encuentros que se jue
gan en esta jomada son: Colegio 
Los Sauces-Rías Baixas; Líder 
Sport-La Bañeza; Leis Condes- 
Gil Curto;Garmisa-Bravo Parla; 
Majadahonda-Academia Postal; 
Boadilla-Peruanos.

Los equipos 
segovianos, 
hora a hora

Jornada de hoy sábado
FUTBOL SALA

Trofeo "Castilla-León’ 
Caja Segovia-Astorga, 6 tarde 

“Pedro Delgado”
Ia Nacional

Autocares Alvarez-S. S. de 
los Reyes, 6,30, Santa Clara 

Autos Puentes-Cuéllar M.
Rico, 6,15, As Pontes

BALONMANO
Nava Caja Segovia-San Car

los, 7 tarde, Nava de la Asunción

BALONCESTO
2a Femenina 

Cantimpalos Unami-S. Feo. 
de Asís, 8 tarde “E. Teodosio”

FUTBOL

Provincial Juvenil
Coca-Sepúlveda 4; Nueva Se- 

govia-Quintanar 5; G. Ayllone- 
sa-Cuéllar 4, Riazano-La Granja 
4.

Jomada del Domingo
FUTBOL

3a División
G. Segoviana-Cultural León, 

4,30 La Albuera. Arbitro: Alon
so García (SA).

At. Bembibre-Monteresma, 
4,15, “Los Juncos”, Arbitro: 
Blanco Gutiérrez (BU)

Ia Preferente
La Granja-Guardo, 4 tarde. 

“El Hospital”. Arbitro: Martín 
del Río (AV)..

Juvenil Preferente
Centro Udaco-Deportiva, 14 

horas, La Albuera (pistas)
Quintanar-San Esteban, 4 tar

de La Albuera (pistas)
Vadillos-Unami, 12 horas, 

Burgos
Liga Provincial

Cuéllar-Navas de Oro, 4; Val- 
seca-Mozoncillo 4; G. Ayllone- 
sa-Bemuy 4; Carbonero-Coca 4; 
San Rafael-El Espinar 4; Can- 
timpalos-San Lorenzo 4,30; G. 
Segoviana B-Riazano, 11,30 
Municipal; Arlequín-Villacas- 
tín, 4,30.

BALONCESTO

Ia Femenina
Caja Segovia-Grupo Duero, 

12 horas “Pedro Delgado”.
3a División

Caja Segovia CBS-Arévalo, 5 • 
tarde “Pedro Delgado”

TENIS DE MESA

2a División
ATM Caja Segovia-Poniente 

ATM, 11 horas “Andrés Laguna”.

PELOTA

División de Honor
Lagun Artea-Vallelado Caja, 

11 horas, Sestao
3a División

Punto Am arillo-Bamar, 11 
horas Teruel.

VENTA:
INTERESANTES APARTAMENTOS DE 1 DORMITORIO 
mat er ial es de pr imer a cal idad
C/ MARQUES DE VIAN A, (esquina a C/ Robledo)
Junto a Metro de TETUAN 
buenos accesos a univer sidad
INFORMES: Teléfono 42 25 97 (horas de oficina)

PLAZA CASTILLA

a
0/ BRAVO MURILLO

BOCA DE METRO TETUAN

CUATRO
CAMINOS

EDIFICIO

PASEO LA DIRECCION

C/ MARQUES DE VIANA

DEHESA
LA VILLA

RODRIGUEZ SAHAGUN

D
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Holyfield defendía por cuarta vez el título que logró en 1990

Riddick Bowe, nuevo campeón 
del mundo de los pesos pesados

La selección de Javier 
Clemente llegó a 

Sevilla en dos grupos
El estadounidense Rid

dick Bowe se convirtió ano
che en el nuevo campeón 
del mundo de los pesos pe
sados al vencer por decisión 
unánime a Evander Ho
lyfield en combate disputa
do a 12 asaltos en el ‘Tho- 
mas & Mack Center’ de la 
Universidad de Nevada Las 
Vegas.

Las Vegas (Nevada, 
EE.UU.) (Efe).— Esta vez ya 
nadie podrá decir que Ho
lyfield no se enfretó a un rival 
de categoría y aunque perdió 
demostró que durante dos 
años y casi un mes ha sido un 
campeón de verdad. Bowe, de 
25 años, con una preparación 
excelente, también se mereció 
ser el nuevo campeón del 
mundo invicto, con una marca 
de 32-0 y 27 victorias antes 
del limite, y reivindicó su con
dición de nuevo ‘Muhammad 
Ali’. Al final del combate, el 
nuevo campeón del mundo, 
que le había prometido la vic
toria a Mike Tyson por haber
se criado ambos en el mismo 
barrio de Nueva York, se en
frentó verbalmente al británi
co Lennox Lewis, que debe 
ser su próximo rival en la de
fensa del título.

PELEA DRAMATICA

La pelea fue una de las más 
dramáticas que se recuerda en 
los últimos tiempos, con un 
décimo asalto que pasará a la 
historia como uno de los más 
espectaculares del boxeo. El 
primero en salir al cuadriláte
ro fríe el aspirante Bowe, des
pués lo hizo Holyfield para

hacer su cuarta defensa del tí
tulo que ganó el 25 de octubre 
de 1990 ante James ‘Buster’ 
Douglas. Luego, desde que 
sonó la campana, Holyfield 
demostró con un boxeo inteli
gente y dominador su condi
ción de campeón para ganar el 
primer asalto. En el segundo 
ambos boxeadores se inter
cambiaron series de golpes 
que favorecieron al campeón. 
No cambió la tónica en el ter
cero y el cuarto y en el quinto 
el cansancio empezó a hacer 
mella en ambos boxeadores, 
sobre todo Bowe, mientras 
que Holyfield le colocó dos 
ganchos de izquierda y dere
cha que llegaron netos a la 
cara del aspirante. Holyfield 
abrió el sexto con la estrategia 

efe entrar rápido al cuerpo y 
cara de Bowe, que poco a poco 
se imponía por su mayor en
vergadura. En el octavo Ho
lyfield conectó un directo de 
izquierda al ojo derecho del 
aspirante, que le dejó sin ver 
por unos segundos. En el dé
cimo, Holyfield, después de 
estar prácticamente noqueado 
y a merced del aspirante, se 
recuperó y terminó perdido en 
el centro del cuadrilátero. El 
poder de los golpes de Bowe 
volvió a ser clave en el undé
cimo asalto, que llevó al cam
peón en la lona por segunda 
vez en su historia como profe
sional.

El campeón se recuperó y 
tuvo la fuerza suficiente para 
terminar la pelea sin ser derro-

Sevilla (Efe).— La selección 
española de fútbol, que jugará el 
próximo miércoles en el estadio 
Ramón Sánchez Pizjuán contra 
la de Eire, en partido clasificato- 
rio para el Mundial de 
EEUU’94, llegó ayer al aero
puerto de Sevilla en dos grupos, 
primero los convocados del FC 
Barcelona y una hora después el 
resto.

En el primer grupo, en vuelo 
directo desde Barcelona, llega
ron Amor, Baquero, Beguiris- 
táin, Ferrer, Goicoechea, Julio 
Salinas y Zubizaneta, con los 
que también viajó el atlético 
Vizcaíno, quien se encontraba 
en Tarragona.

El resto de los seleccionados 
por Javier Clemente llegaron al 
aeropuerto sevillano una hora y 
media más tarde del horario pre
visto, por retrasos en el vuelo 
que les trasladó desde Madrid.

Clemente no vino con ningu
no de estos dos grupos, ya que lo 
hizo en un vuelo directo desde 
Bilbao a primeras horas de la 
tarde, por lo que el técnico vasco 
se encontró con los selecciona
dos en el hotel de concentración.

Los veinte jugadores convo
cados por Clemente se entrena
ron hoy por la mañana en las 
instalaciones deportivas del 
Real Betis y por la tarde tendrán 
descanso, según la planificación 
del seleccionador nacional, que 
hará lo mismo el domingo, lunes 
y martes, alternando los campos 
de entrenamiento del club verdi
blanco con el estadio Ramón 
Sánchez Pizjuán.

SALINAS, SORPRENDIDO

Julio Salinas, delantero del 
Barcelona y una de las noveda-

Jullo Salinas. ar c h iv o

des de la lista de seleccionados 
de Javier Clemente dijo ayer que 
“es absurdo pensar que la amis
tad con el seleccionador” haya 
sido el motivo por el que esté 
aquí. El delantero barcelonista 
señaló que le ha sorprendido “la 
llamada, aunque la verdad no de
masiado, ya que desde hacía 
unos quince días se rumoreó la 
posibilidad de que pudiera venir 
al ser veinte los jugadores con
vocados”.

“Clemente me conoce prácti
camente desde que era un crío, 
habrá comprobado mi estado fí
sico y por eso me habrá convo
cado para esta concentración. 
Además me ha visto jugar en el 
Teresa Herrera y ante el Atlético 
de Madrid en la Supercopa”. De 
todas formas, Salinas no tiene 
claro que vaya a jugar.

^TCNISiiiiii

Arantxa Sánchez, 
semifinalista en ■ 
el torneo de 
Filadelfia

Filadelfia (Estados Unidos) 
(Efe).— La tenista española 
Arantxa Sánchez Vicario, cabe
za de serie número tres, se ha 
clasificado para las semifinales 
del torneo de tenis de Filadelfia, 
al imponerse ayer a la bielorrusa 
Nataha Zvereva.

Sánchez Vicario no tuvo pro
blemas para vencer a Zvereva 
por un claro 6-2 y 6-1 en los 
cuartos de final de este campeo
nato, puntuable para el circuito 
femenino y dotado con premios 
por un valor de 350.000 dólares, 
unos 35 millones de pesetas.

Por su parte, el uruguayo Die
go Pérez y el español Francisco 
Roig disputarán hoy la final de 
dobles del torneo internacional 
de tenis de Sao Paulo, frente al 
sueco Christer Allgardh y el aus
traliano Cari Limberger.

lililMiliii y BALONCESTO |

Cvjeticanin y Thompson 
ganaron los concursos 

de triples y mates
Madrid (Efe).— Danko Cvje

ticanin, alero croata del Estu
diantes, y Chandler Thompson, 
alero del Coren Orense, conquis
taron los concursos de triples y 
mates, respectivamente, antesa
la del partido de las estrellas que 
hoy disputarán en el Palacio de 
los Deportes el equipo de la Aso
ciación de Clubes de Baloncesto 
(ACB) y el de la Lega Societa 
Pallacanestro, su homologa ita
liana.

El concurso de triples empezó 
con Brian Jackson, Velimir Pe- 
rasovic, Kevin Pritchard y Dan
ko Cvjeticanin por la ACB; y 
Oscar Schdmit, Pace Mannion, 
Alexander Djordevic y Pedrag 
Danilovic por la Lega. Los pri
meros eliminados fueron 
Schdmit, Danilovic, Jackson y 
Perasovic. Los otros cuatro 
hombres disputaron la segunda

semifinal, en la que Pritchard y 
Mannion cayeron. En la ronda 
final, Cvjeticanin, que había lo
grado 24 puntos en cada una de 
sus dos intervenciones anterio
res, batió el récord de puntuación 
en un concurso de triples y al
canzó los 25 puntos sobre 30 
posibles.

En los mates, los escogidos 
por la ACB fueron Dan Bin- 
genheimer, Ricky Winslow, 
Chandler Thompson y Chris 
King, mientras que Antonio Da- 
vis, Albert English, Terry Teagle 
y Greg Anderson lo fueron por 
la Lega.

Davis (106 puntos), Teagle 
(105), Winslow (110) y 
Thompson (118) alcanzaron la 
semifinal. De ellos, Thopmson y 
Davis pasaron a la final, en la 
que se impuso el jugador de Co
ren Orense.

CICLISMO ■

Hoy, presentación oficial 
del Giro’93 en Milán

Madrid (Efe).— El Giro de 
Italia de 1993, que hoy será pre
sentado de manera oficial en Mi
lán, tendrá, a juzgar por los po
cos detalles que ya se conocen, 
un perfil más montañoso que la 
pasada edición y, posiblemente, 
al último vencedor, Miguel In- 
duráin, al frente de las figuras 
que confirmarán su presencia.

La carrera se iniciará el 23 de 
mayo en la isla de Elba y termi
nará el 13 de junio en una ciudad 
de la península italiana, en lugar 
de la habitual Milán, donde los 
organizadores han tenido bas
tantes problemas con los respon
sables del Ayuntamiento.

La isla de Elba, situada en la 
costa toscana, albergará una eta
pa dividida en dos sectores, el 
primero en línea sobre 100 kiló
metros y el segundo una contra- 
rreloj individual de 10 a 20 kiló
metros. Junto a esa etapa, a pesar 

del hermetismo que guardan los 
organizadores, van a ser fijas en 
el trazado del Giro’93 una cro- 
noescalada con final en la esta
ción alpina de Sestrieres, un par 
de jomadas en Sicilia y dos fina
les en alto en los Dolomitas, 
montes éstos que se subirán an
tes que las etapas de los Alpes.

INDURAIN, A LA VICARIA

El corredor navarro Miguel 
Induráin y la guipuzcoana Ma
risa López de Goikoetxea han 
contraído matrimonio a la una de 
la tarde en la iglesia de las Obla
tas de Pamplona. A la boda han 
asistido más de 200 periodistas, 
algunos de ellos procedentes de 
Francia e Italia. Entre los invita
dos a la ceremonia figuraban el 
director deportivo de Banesto, 
José Miguel Echávarri, el técni
co Eusebio Unzué y la mayoría 
de compañeros de Induráin.
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